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MESA DIRECTIVA  

Propone Morena elevar gasto en comunicación social.- El presidente de la Mesa Directiva, Sergio 

Gutiérrez Luna, propuso una iniciativa para establecer que el gasto programado en comunicación 

social para el Gobierno se tope en 2% del PEF de cada año. [UNIVERSAL] 

Diputados acuerdan convocar a Delfina el 6 de abril.- La Jucopo acordó convocar a la secretaria 

de Educación, Delfina Gómez, a un encuentro privado el próximo 6 de abril. El presidente de la 

Jucopo, Rubén Moreira, aseguró que la reunión sí estaba programada para este miércoles, sin 

embargo, quedó pospuesto a petición del enlace de la SEP. Por su parte, el presidente de la Mesa 

Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que el encuentro de este miércoles no se convocó de 

manera “oficial”. [UNIVERSAL] [JORNADA] [ÍNDIGO] [OVACIONES] [EXCÉLSIOR] [24 HORAS] 

[PRENSA] 

Diputados se reunirán con titular de la SEP el 6 de abril.- El presidente de la Jucopo, Rubén Moreira, 

y el coordinador de Morena, Ignacio Mier, anunciaron que el próximo 6 de abril se reprogramó la 

reunión con la secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez, para que explique la eliminación 

del programa de Escuelas de Tiempo Completo. [EXCÉLSIOR] 

Inician trabajos para construir Ley de Ciencia y Tecnología.- Las comisiones de Ciencia y 

Tecnología del Senado y la Cámara de Diputados trabajarán, a partir de este día, en Conferencia 

para construir un solo dictamen que emita una nueva Ley de Ciencia y Tecnología. Al anuncio de 

este trabajo coordinado, asistieron los presidentes del Senado, Olga Sánchez Cordero y de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez; además del rector de la UNAM, Enrique Graue y el director 

general del IPN, Arturo Reyes, quienes se comprometieron a trabajar y otorgar su respaldo para el 

diseño de esta nueva legislación. [24 HORAS] [HERALDO] 

“Cachan” a Sergio Gutiérrez Luna echándose unos tacos de carnitas.- El presidente de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, fue captado afuera del recinto legislativo de San Lázaro 

comiendo unos tacos de carnitas. [UNIVERSAL] 

Aplauden representación femenina.- El pleno de la Cámara de Diputados rindió un minuto de 

aplausos porque por primera vez en la historia de México hay más mujeres legisladoras que 

hombres. La morenista Andrea Chávez solicitó a la Mesa Directiva un minuto de aplausos para 

celebrar este hecho. [EXCÉLSIOR] 

REFORMA ELÉCTRICA  

Morena y aliados, dispuestos a modificar iniciativa de reforma eléctrica de AMLO: Sergio Gutiérrez.- 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que 

existe apertura de Morena y sus aliados por modificar la iniciativa presidencial en materia de 

reforma eléctrica y confió en que en este periodo ordinario se pueda aprobar. [UNIVERSAL] 

[CRÓNICA] [MILENIO] [MILENIO] [JORNADA] [REFORMA] 

Debate sobre reforma eléctrica inicia el 29 de marzo: Rubén Moreira.- El próximo 29 de marzo se 

iniciarán los debates, en comisiones, de la Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados, así lo dio 

a conocer el presidente de la Jucopo, Rubén Moreira. [ECONOMISTA] 
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Plantean votar reforma eléctrica de AMLO el 13 de abril.- Morena y sus aliados ponen sobre la mesa 

iniciar la discusión sobre la reforma eléctrica propuesta por el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. En ese sentido, plantean que el 13 de abril se pueda realizar la votación en el recinto 

legislativo de San Lázaro. El planteamiento se puso sobre la mesa de la Jucopo de este miércoles 

23 de marzo. Tras los foros de Parlamento Abierto, los líderes de las bancadas Rubén Moreira, del 

PRI; Luis Espinosa Cházaro, del PRD; Jorge Romero del PAN y Jorge Álvarez Máynez, de Mc, han 

reiterado que si se mantiene la propuesta sin modificaciones no hay posibilidad que reciba el 

respaldo de los grupos de oposición, los cuales son necesarios para lograr la mayoría calificada al 

tratarse de una reforma constitucional. [POLÍTICO MX] [OVACIONES] [REFORMA] 

Diputados destraban reforma eléctrica; podrían votarla en abril.- La reforma eléctrica enviada por 

el Presidente de la República a la Cámara de Diputados, se destrabó, con la aceptación del 

bloque mayoritario de hacer modificaciones al proyecto. El líder parlamentario de Morena, Ignacio 

Mier, señaló que la propuesta de su bancada y los aliados del Partido del Trabajo y Partido Verde, 

es la de subir el tema a discusión en el Pleno, en el transcurso de la semana del 11 al 15 de abril. 

[MVS] [CONTRARÉPLICA] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] [FINANCIERO] 

Convocan a Comisiones Unidas para iniciar con el dictamen de la reforma eléctrica.- Las 

Comisiones de Puntos Constitucionales y de Energía, comenzaron a circular la convocatoria para 

constituirse en Comisiones Unidas, a fin de iniciar con el dictamen de la reforma eléctrica. 

[UNIVERSAL] 

Jorge Triana califica de “cuartelazo” convocatoria para iniciar dictaminen de Reforma Eléctrica.- 

La convocatoria para que las Comisiones de Energía y Puntos Constitucionales se constituyan en 

Comisiones Unidas, a fin de iniciar con el dictamen de la reforma eléctrica, es un “albazo” y un 

“cuartelazo” denunció el vicecoordinador de la bancada del PAN en San Lázaro, Jorge Triana. Así 

lo sostuvo, a pesar de que el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira, afirmó que hay 

voluntad de la coalición legislativa de Va por México, y recordó que el acuerdo inicial era que se 

dictaminara después de las elecciones. [UNIVERSAL] [REFORMA] 

REVOCACIÓN DE MANDATO  

Chocan legisladores con consejeros de INE por interpretación del concepto de propaganda.- 

Legisladores de Morena tuvieron un nuevo choque contra consejeros del INE, esta vez por la 

interpretación del concepto de propaganda y la prohibición para hacer difusión de la consulta de 

revocación de mandato. Por su parte, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 

Diputados, apuntó que las restricciones al decreto interpretativo aplican a hechos previos a la 

aprobación del mismo por parte de ambas cámaras. [POLÍTICO MX] 

Va por México presenta acción de inconstitucionalidad por publicidad en revocación de 

mandato.- Partidos de oposición anunciaron tres acciones de inconstitucionalidad ante la SCJN, 

para que se detenga de manera urgente la publicidad de servidores públicos por la consulta de 

revocación de mandato a celebrarse el próximo 10 de abril. El vicepresidente de la Cámara de 

Diputados, Santiago Creel Miranda, aclaró que en esta semana se interponen tres acciones; una 

en representación de los partidos políticos y otros dos por grupos parlamentarios; todos en 
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coalición. Este miércoles fue el de los partidos ya que cada uno es una representación legal 

diferente y antes del vienes los faltantes. [RAZÓN] 

GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA  

Instalan en San Lázaro Grupo de Amistad México-Rusia; hubo desacuerdo entre legisladores.- Con 

rechazo de la oposición, este miércoles se instaló el Grupo de Amistad México-Rusia en la Cámara 

de Diputados. [RAZÓN] [MILENIO] [CRÓNICA] [HERALDO] [JORNADA] [ECONOMISTA] 

[CONTRARÉPLICA] [UNIVERSAL] [RAZÓN] [REFORMA] [FINANCIERO] [24 HORAS] 

Diputados de la 4T convocan a instalar Grupo de Amistad México-Rusia.- Entre protestas de 

legisladores de Movimiento Ciudadano contra la invasión a Ucrania y la ausencia de 

representantes del PAN y PRD, el Grupo de Amistad México-Rusia de la Cámara de Diputados, 

encabezado por el petista Alberto Anaya, se declaró este miércoles formalmente instalado en el 

Palacio de San Lázaro. A las puertas del salón, los diputados de MC, encabezados por Jorge Álvarez 

Máynez y Salomón Chertorivski, condenaron la invasión a Ucrania y la instalación del Grupo de 

Amistad. [MILENIO] 

Asegura PAN en San Lázaro que instalación del grupo de amistad México-Rusia es una decisión 

"aberrante".- El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, aseguró que la 

determinación de instalar el grupo de amistad México-Rusia, es una decisión "aberrante". Así lo 

aseguró a través de su cuenta de Twitter. La determinación se dio a conocer ayer, luego de que la 

instalación de dicho grupo, que será presidido por el coordinador del PT, Alberto Anaya, se venía 

posponiendo desde la semana pasada a solicitud de la oposición. Incluso el diputado emecista, 

Gerardo Gaudiano renunció en protesta por el conflicto Rusia-Ucrania. Por su parte, el coordinador 

de MC, Jorge Álvarez Máynez, también se pronunció al respecto. [UNIVERSAL] 

Justifica PT amistad con Rusia; "tenemos 4,783 mdd de intercambio comercial".- Pese al rechazo 

social contra Rusia por la invasión bélica en Ucrania, el líder de esta fracción petista, Alberto Anaya, 

instaló en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Rusia, y señaló que nuestro país 

tiene un irrestricto respeto por la no intervención de la autodeterminación de los pueblos y utilizó al 

artículo 89 de la Constitución para justificar el recibimiento a los parlamentarios rusos. [CRÓNICA] 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Avalan Ley Ingrid.- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la llamada Ley Ingrid, que castiga 

a servidores públicos que fotografíen, copien, filmen, audiograben, videograben, reproduzcan, 

difundan, entreguen, revelen, remitan, compartan, distribuyan, publiquen, transmitan, expongan, 

oferten, intercambien o comercialicen, imagen, audio, video, documento, información, indicio, 

evidencia u objeto alguno relacionado con una investigación penal, las condiciones personales 

de una víctima o las circunstancias de hecho. [UNIVERSAL] [CONTRARÉPLICA] [UNIVERSAL] 

[MILENIO] [JORNADA] [ÍNDIGO] [OVACIONES] [EXCÉLSIOR] [REFORMA] 

Detiene Senado minuta de préstamos de nómina.- La presidenta del Senado, Olga Sánchez 

Cordero, dio entrada ayer a la minuta de la Cámara de Diputados por la que se faculta a los 

patrones a descontar directamente de los salarios de los trabajadores los créditos de nómina. 

Durante la sesión, la minuta se turnó a comisiones, aunque fue sólo un trámite porque las fuerzas 
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políticas están de acuerdo con que se congele y no se vuelva a hablar del tema en el Senado. 

[JORNADA] 

Anula TFJA sanción a ex mando de Sedesol por la estafa maestra.- El Tribunal Federal de Justicia 

Administrativa anuló el fallo de la ASF que impuso a Simón Pedro de León Mojarro, ex titular de la 

unidad de coordinación de delegaciones de la Sedesol, una sanción resarcitoria económica 

debido a irregularidades detectadas en la estafa maestra, con el argumento de que falsificaron su 

firma. [JORNADA] 

OPINIÓN 

ARTÍCULO/ANDREA CHÁVEZ/AIFA, victoria histórica.- El evento inaugural del Aeropuerto 

Internacional Felipe Ángeles el pasado lunes, promovió en mí dos reflexiones. La primera, fácilmente 

anticipable, sobre lo mucho que ha cambiado la política y el peso de los compromisos, y la 

segunda, profundamente emotiva y personal sobre las fuerzas armadas y su quehacer. [SOL DE 

MÉXICO/p.12] 

COLUMNA/CAFÉ POLÍTICO/ Reforma Eléctrica, ¿la rendición del PRI?.- Según lo dicho por el 

presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, la reforma eléctrica se vota 

en Semana Santa, será marco ideal para el pecaminoso quid pro quo de la bancada priista. 

[ECONOMISTA/p.38] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ 5.    Estira y afloja.- Rubén Moreira, el presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, informó que el próximo martes 29 de marzo 

iniciará en comisiones la discusión y dictaminación de la iniciativa de reforma eléctrica. 

[EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/ALHAJERO/GEMAS: Obsequio de Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena 

sobre la Reforma Eléctrica: “Llegó la hora de decidir, no podemos prolongar más, el ‘embarazo’ 

está a término”. [HERALDO/p.6] 

COLUMNA/ASTILLERO/Eléctrico Miércoles Santo.- La diputación de Morena ha propuesto el próximo 

13 de abril para que sea votada la reforma eléctrica. No tiene aún los votos suficientes para llevar 

adelante la iniciativa presidencial sin moverle una coma; en realidad, ni siquiera para aprobarla 

con modificaciones menores. El PRI tiene los votos claves para definir la disputa, pero desea que la 

votación sea después de las seis elecciones estatales de junio (…) [JORNADA/p.8] 

COLUMNA/JAQUE MATE/La ponencia.- Quizá al final no sea necesario siquiera llegar a la reforma 

eléctrica constitucional del presidente López Obrador. Ya están listadas para el Pleno de la 

Suprema Corte una acción de inconstitucionalidad de senadores de la oposición y 2 controversias 

constitucionales, de la CFE y del gobierno de Colima. [REFORMA/p.8] 

El tema lo aborda: COORDENADAS [FINANCIERO/p.2]; PEPE GRILLO [CRÓNICA/p.9] 

ARTÍCULO/MARIO MEGAR ADALID/Votar o no votar.- La ciudadanía se debate entre votar o no 

votar. Quienes quieren a AMLO, no son pocos, pero tal vez insuficientes. La ingenuidad de los 

primeros ciudadanos es que no han considerado que en el improbable caso que se dé la 
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revocación, el sucesor será el presidente del Congreso, un morenista que estará en el cargo 30 días 

y después el Congreso, con mayoría de Morena, decidirá que el sucesor de AMLO sea el que AMLO 

decida. [UNIVERSAL/p.17] 

ARTÍCULO/CLAUDIA RUIZ MASSIEU/Reformismo sin reforma: el sistema electoral a prueba.- En 

política, tras los grandes acuerdos, proyectos e iniciativas, el diablo se esconde en los detalles. Así, 

el oficialismo ha emprendido una amplia reforma electoral sin, de hecho, promoverla. 

[UNIVERSAL/p.17] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/3. Lucidez.- Delfina Gómez, secretaria de Educación, informó que 

los beneficios que ofrecían las Escuelas de Tiempo Completo se mantendrán en el programa La 

Escuela es Nuestra, por instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador. La titular de la SEP 

expresó su “amplia disposición de reunirse con integrantes de la Cámara de Diputados interesados 

en éste y otros temas del ámbito educativo, cuando sea convocada para este fin”. Drástico giro 

al discurso después de la presión social. [EXCÉLSIOR/p.11] 

Del tema escriben: EN PRIVADO [MILENIO/p.3];  CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.33] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/Que mientras el canciller Marcelo Ebrard anda de gira presumiendo el 

Tren Maya en Arabia Saudí, acá el petista Alberto Anaya se las arregló para instalar en la Cámara 

de Diputados lo que llamó Grupo de Amistad México-Federación de Rusia, en pleno curso de la 

invasión a Ucrania, con un documento en el que faltaban firmas y solo constaban la del legislador 

y la del embajador de Moscú, Víktor Koronelli. [MILENIO/p.2] 

El tema lo aborda: EN LA MIRA [UNIVERSAL/p.7]; ASTILLERO [JORNADA/p.8]; EN PRIVADO 

[MILENIO/p.3]; LA ALDEA [FINANCIERO/p.31]; ARSENAL [EXCÉLSIOR/p.4]; A LA SOMBRA [SOL DE 

MÉXICO/p.2]; SUBE Y BAJA [CRÓNICA/p.2];  SACAPUNTAS [HERALDO]; CONTRA LAS CUERDAS 

[HERALDO/p.8]; MANUEL J. JÁREGUI [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/EL ASALTO A LA RAZÓN/Spasiva, tovarishchi meksikantsy.- El comentario del 

coordinador de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, ante el inoportuno refrendo de 

“amistad con Rusia” de morenistas y petistas: “Es un hecho de impertinencia e imprudencia 

parlamentaria activar el mecanismo de diplomacia en un momento que está activa la invasión 

militar a un pueblo que está siendo masacrado (…)” [MILENIO/p. 7] 

COLUMNA/CONFIDENCIAL/Aplausos por el fin de la paridad… a la inversa.- En un asunto no inscrito 

en el orden del día, ayer la diputada morenista Andrea Chávez pidió a la presidenta en turno de 

la Mesa Directiva abrir espacio para un minuto de aplausos. Y no era para menos, toda vez que 

por primera vez en la historia, la Cámara de Diputados registró más mujeres legisladoras que 

hombres. [FINANCIERO/p.33] 

Del tema escribe: TEMPLO MAYOR [REFORMA/p.8] 

COLUMNA/AL MARGEN/Para ganarle a Morena en el 2024.- López Obrador con sus decisiones le 

está perfilando la plataforma a los candidatos de la oposición que buscarán sucederlo. Retomar 

el proyecto del aeropuerto de Texcoco ya es tema central, recuperar el seguro popular, asegurar 
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el abastecimiento de medicinas, las estancias infantiles, las escuelas de tiempo completo, entre 

otros ya son promesas de campaña de Enrique de la Madrid y Gabriel Quadri, entre otros. 

[ECONOMISTA/p.47] 

COLUMNA/CONTRACORRIENTE/Empresaria asesinada por militar, los estragos de la militarización.- 

En torno de la Ley Nacional de Uso de la Fuerza aprobada en 2019, los legisladores tanto de Morena 

como de la oposición, con poquísimas excepciones, son responsables de no haber incorporado el 

derecho a una indemnización a la que tendrían derecho las víctimas de uso excesivo de la fuerza 

(…) [UNIVERSAL/p.5] 

COLUMNA/EL MANUBRIO/Los bloqueos viales y el “hombre-camión.- Los manifestantes agrupados 

en la Alianza Mexicana de Organizaciones Transportistas demandan seguridad en las carreteras 

federales, reemplacamiento y permisos, pues muchas unidades circulan de manera irregular; 

prohibir los dobles remolques, muchos carecen de licencias, tienen salarios bajos, largas jornadas 

laborales, entre otros. En la Cámara de Diputados se ha intentado regular este servicio sin éxito. 

[MILENIO/p.10] 

EJECUTIVO 

Ordena el Presidente plan de desarrollo para etnias de cinco estados.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador instruyó a su equipo elaborar un proyecto de desarrollo para los grupos indígenas 

de Jalisco, Zacatecas, Durango, Nayarit y San Luis Potosí, con base en las peticiones de las 

comunidades, sin imposición gubernamental, incluida la protección y restauración del lugar 

sagrado Wirikuta. El mandatario propuso generar un mecanismo de justicia para las etnias que 

incluya todo, sus necesidades económicas, sociales, la cultura, mantener sus tradiciones y el que 

no se invada la tierra sagrada por ninguna empresa. [JORNADA / pp-p3] 

ECONOMÍA 

Crédito, cada vez más caro por la inflación.- Las presiones inflacionarias y el aumento de las tasas 

de interés en Estados Unidos son factores que pueden llevar a que el costo de los créditos en México 

alcance niveles no vistos desde 2009, de acuerdo con expertos. Analistas del Bank of America 

prevén que el Banco de México subirá a un ritmo relativamente rápido la tasa de referencia hasta 

llegar al 9.0% para fin de año. [UNIVERSAL / pp-p21]   

SEGURIDAD 

Caen narcomandos a razón de uno por mes.- Con la detención de al menos ocho capos u 

operadores de primer y segundo niveles de diferentes grupos del hampa, La ofensiva del gobierno 

federal contra los cárteles de la droga se aceleró en los últimos siete meses. La cifra representa casi 

la mitad de los grandes líderes aprehendidos en lo que va de la presente administración. Además, 

las capturas por parte de la Sedena han mostrado un avance vertiginoso durante los primeros dos 

meses de 2022, al reportarse 94, un 54 por ciento de los casos conocidos en 2021. [MILENIO / pp-

p21] 
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INTERNACIONAL 

Rusia rechaza llamado a la paz de la ONU; debate en la Asamblea General.- Rusia rechazó el 

proyecto de resolución de la Asamblea General de la ONU que busca solventar el conflicto 

armado en Ucrania. Durante la primera jornada de debate, Vasily Nebenzya, representante 

permanente de Rusia en la ONU, afirmó que la iniciativa obedece a intereses de Estados Unidos y 

es de carácter político, pues califica como “invasión” la operación militar que, dijo, busca “poner 

fin a la guerra de ocho años que inició Kiev contra la población civil en Donbás y que ha acabado 

con la vida de 10 mil personas”. [EXCÉLSIOR / pp-22] 
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Morena y aliados, dispuestos a modificar 

iniciativa de reforma eléctrica de AMLO: Sergio 

Gutiérrez.- El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, aseguró que existe apertura de Morena y sus aliados por modificar la 

iniciativa presidencial en materia de reforma eléctrica y confió en que en este periodo 

ordinario se pueda aprobar. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-morena-esta-dispuesto-modificar-

iniciativa-de-amlo-sergio-gutierrez  
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Con cambios, Morena pretende aprobar reforma 

eléctrica de AMLO a finales de abril 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los coordinadores de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados, Ricardo 

Monreal y Sergio Gutiérrez Luna se dijeron dispuestos a realizar modificaciones a la 

reforma eléctrica que impulsa el presidente Andrés Manuel López Obrador que 

llevarían a que se apruebe eventualmente en la segunda quincena de abril próximo 

por lo menos en San Lázaro. 

“Estamos en la disposición de escuchar las posiciones y en su caso hacer adecuaciones 

siempre y cuando no se tocaran algunos aspectos fundamentales para nosotros que 

ya los hemos mencionado, pero estamos en ese proceso de análisis que se hará en ese 

proceso de Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía”, admitió Gutiérrez 

Luna. 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/cambios-morena-pretende-aprobar-reforma-

electrica-amlo-finales-abril.html  
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"Que haya acuerdo": Ricardo Monreal insiste en 

modificar texto original de reforma eléctrica 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, insistió que debe modificarse el texto 

original de la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel López Obrador para que sea 

una ley aceptada y no se dirima en paneles internacionales. En tanto, Sergio Gutiérrez Luna, presidente 

de la Cámara de Diputados, dijo que Morena está en la disposición de escuchar las opiniones y, en su 

caso, hacer adecuaciones, siempre y cuando no se toquen los pilares fundamentales de la reforma. 

 

https://www.milenio.com/politica/monreal-insiste-modificar-texto-original-reforma-electrica 
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caso, hacer adecuaciones, siempre y cuando no se toquen los pilares fundamentales de la reforma. 

 

https://www.milenio.com/politica/monreal-insiste-modificar-texto-original-reforma-electrica 
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Morena está dispuesto a modificar iniciativa de AMLO: 
Gutiérrez Luna 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, aseguró que existe 

apertura de Morena y sus aliados por modificar la iniciativa presidencial en materia de reforma eléctrica 

y confió en que en este periodo ordinario se pueda aprobar. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-esta-dispuesto-a-modificar-iniciativa-de-amlo-gutierrez-

luna/1460006 
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Se reúne Sergio Gutiérrez Luna con Bartlett, director 

general de la CFE 

 
El diputado federal y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados,  Sergio Gutiérrez Luna 
sostuvo una reunión con el director general de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett 
Díaz para abordar el tema de la reclasificación de las tarifas eléctricas para Veracruz. 
 
 

 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/327440/se-reune-sergio-gutierrez-luna-con-bartlett-director-general-
de-la-cfe.html 
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Gutiérrez Luna va por bajar tarifas de luz y 
conocer situación de Laguna Verde 

 
El diputado federal y presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados,  Sergio Gutiérrez Luna 
sostuvo una reunión con el director general de la Comisión Federal de Electricidad, Manuel Bartlett 
Díaz para abordar el tema de la reclasificación de las tarifas eléctricas para Veracruz. 
 
https://imagendelgolfo.mx/xalapa/gutierrez-luna-va-por-bajar-tarifas-de-luz-y-conocer-situacion-de-
laguna-verde/50169609 
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Inician trabajos para construir Ley de Ciencia y 

Tecnología 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las comisiones de Ciencia y Tecnología del Senado y la Cámara de Diputados 

trabajarán, a partir de este día, en Conferencia para construir un solo dictamen que 

emita una nueva Ley de Ciencia y Tecnología. 

Al anuncio de este trabajo coordinado, asistieron los presidentes del Senado, Olga 

Sánchez Cordero y de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez; además del rector 

de la UNAM, Enrique Graue y el director general del IPN, Arturo Reyes, quienes se 

comprometieron a trabajar y otorgar su respaldo para el diseño de esta nueva 

legislación. 

https://www.24-horas.mx/2022/03/23/inician-trabajos-para-construir-ley-de-ciencia-y-tecnologia/  
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Fundamental, reordenar marco jurídico en materia de 

ciencia y tecnología, pide líder parlamentario 

 

 Para que haya un adecuado desarrollo en materia de ciencia y tecnología es fundamental reordenar el 

marco jurídico en estas materias, a través del trabajo en conferencia de diputados y senadores, 

sostuvo el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. 

 

https://edomexaldia.com/fundamental-reordenar-el-marco-juridico-en-materia-de-ciencia-y-tecnologia-diputado-gutierrez-

luna/?msclkid=620b7effab1411ec814dc05b29eb546a 
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Fundamental, reordenar marco jurídico en materia de 

ciencia y tecnología, pide líder parlamentario 
 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que para 

que haya un adecuado desarrollo en materia de ciencia y tecnología es fundamental reordenar el 

marco jurídico en estas materias, a través del trabajo en conferencia de diputados y senadores. 

 

https://dpoderapoder.mx/2022/03/23/fundamental-reordenar-el-marco-juridico-en-materia-de-ciencia-y-tecnologia-
diputado-gutierrez-luna/?msclkid=620b99d0ab1411eca236c6d6d59c6bd6 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://dpoderapoder.mx/2022/03/23/fundamental-reordenar-el-marco-juridico-en-materia-de-ciencia-y-tecnologia-diputado-gutierrez-luna/?msclkid=620b99d0ab1411eca236c6d6d59c6bd6
https://dpoderapoder.mx/2022/03/23/fundamental-reordenar-el-marco-juridico-en-materia-de-ciencia-y-tecnologia-diputado-gutierrez-luna/?msclkid=620b99d0ab1411eca236c6d6d59c6bd6


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/03/2022 0 

PERIÓDICO

0 

  

Congreso, IPN y UNAM acuerdan trabajos para 

sacar una Ley de Ciencia y Tecnología 

 

 

 

 

 

Durante la presentación de trabajo de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado 

de la República y de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara 

de Diputados, el Congreso de la Unión, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) y la 

Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) acordaron trabajos para sacar 

una Ley de Ciencia y Tecnología que busca mayor presupuesto, ciberseguridad y la 

conquista del espacio. 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, se 

comprometió a que haya más presupuesto para la ciencia y la tecnología: “¿Qué 

necesitamos en México? Un marco normativo adecuado, que es el que trabajarán y 

presupuesto, así como lo tienen otros tantos rubros”.    

 

https://politico.mx/congreso-ipn-y-unam-acuerdan-trabajos-para-sacar-una-ley-de-

ciencia-y-tecnologia  
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Avance en esos dos rubros va de la mano con el desarrollo nacional, indicó 

Boletín No.1402 

 
Fundamental, reordenar el marco jurídico en materia de ciencia y tecnología: diputado 

Gutiérrez Luna 

• Avance en esos dos rubros va de la mano con el desarrollo nacional, indicó 

• Participó en la presentación del Trabajo en Conferencia con la Comisión de Ciencia y Tecnología 

del Senado 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que 

para que haya un adecuado desarrollo en materia de ciencia y tecnología es fundamental 

reordenar el marco jurídico en estas materias, a través del trabajo en conferencia de diputados y 

senadores. 

Al participar en la Presentación de Trabajo en Conferencia de la Comisión de Ciencia y Tecnología 

del Senado de la República, y de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de 

Diputados, consideró que el otro aspecto primordial es destinar el presupuesto adecuado, por lo 

que “nos llevamos esa tarea para fortalecerlo hacia el futuro.” 

Indicó que el desarrollo de las naciones debe ir de la mano con el impulso de la ciencia y la 

tecnología, por lo que nuestro país no puede disociarse de esa dinámica mundial. “Esto nos coloca 

en la necesidad de tomar el asunto con la importancia que requiere y trabajar Congreso de la 

Unión, Ejecutivo y empresas privadas, para generar mecanismos que beneficien a la ciudadanía”. 

Celebró esta presentación con el Senado de la República, porque permitirá generar un producto 

Fundamental, reordenar el marco jurídico en 

materia de ciencia y tecnología: diputado 

Gutiérrez Luna 
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La ciencia y la tecnología, agregó, son el futuro del mundo y existen indicios de que esos dos rubros 

impactan prácticamente todos los ámbitos de la vida cotidiana como salud, seguridad, educación 

y economía, por lo que el tema demanda del mayor compromiso. 

Por su parte, el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación, diputado Javier 

López Casarín (PVEM), dijo que en la actualidad los marcos normativos están rebasados y generan 

conflictos entre autoridades y la comunidad científica. 

Apuntó que el cambio tecnológico exponencial genera lagunas legales que deben atenderse para 

mitigar riesgos y amenazas de la seguridad nacional y de la ciudadanía. 

Dijo que el Congreso está obligado a abandonar la inercia del deficiente marco normativo actual, 

el cual va en contra del talento y del impulso de la ciencia y tecnología del país, de ahí que se 

planteara la necesidad de realizar una revisión profunda de la ley en la materia. 

El diputado del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, indicó que el trabajo en conferencia abonará al 

quehacer parlamentario y es un reflejo de la importancia de los consensos, pues permite la 

construcción de marcos normativos eficientes que atiendan las necesidades reales del rubro de la 

ciencia y tecnología. 

En el evento participaron también de la presidenta de la Mesa directiva del Senado, Olga Sánchez 

Cordero, el presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Senadores, Ricardo 

Monreal Ávila, y el presidente de la Comisión de Ciencia, Tecnología del Senado, Jorge Carlos 

Ramírez Marín. 

Además, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue Wiechers, y el 

director general del Instituto Politécnico Nacional, Arturo Reyes Sandoval. 
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ENTREVISTA / SERGIO GUTIÉRREZ LUNA (PRESIDENTE DE 

LA CÁMARA DE DIPUTADOS) 
 

“Ese es un falso debate que ha inducido dolosamente Lorenzo y Ciro, quienes tienen una tendencia 

muy clara contra Morena. No se ha cambiado ninguna regla, no se modificó la ley, lo único que se hizo 

es darle una connotación diversa de interpretación a un mismo artículo. Nosotros emitimos una 

disposición, una ley, una norma, quién la interpretó lo hizo mal, a nuestro juicio, porque nosotros no 

queríamos esa interpretación que le están dando actualmente; entonces, solo aclaramos cuál es el 

sentido de interpretación correcta”. 

 

Entrevista Sergio Gutiérrez Luna 230322.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1RUdY-BEP-Tr69Q9fnNhoLGaRjzn38tW5/view
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“Cachan” a Sergio Gutiérrez Luna echándose 

unos tacos de carnitas 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, fue captado afuera 

del recinto legislativo de San Lázaro comiendo unos tacos de carnitas. 

El legislador morenista salió a la hora de la comida, “porque ya tenía mucha hambre”, 

y pidió dos tacos de maciza con cuero, los cuales aderezó con salsa, limón y sal antes 

de dar la mordida. 

“Le vamos a hacer mitin aquí güero”, bromeó el diputado debido a que había muchas 

personas captando el momento. 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cachan-sergio-gutierrez-luna-echandose-

unos-tacos-de-carnitas  

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cachan-sergio-gutierrez-luna-echandose-unos-tacos-de-carnitas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/cachan-sergio-gutierrez-luna-echandose-unos-tacos-de-carnitas
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La Cámara de Diputados guardó dos minutos de 
silencio 

 
En la sesión semipresencial de hoy, el Pleno guardó dos minutos de silencio en memoria de Julio 
Abelino Fernández Ruiz, padre de la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), y de Carmen 
Peláez Herrera, madre de la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena). 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, pidió a la 
Asamblea ponerse de pie para guardar el primer minuto de silencio. 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-dos-minutos-de-silencio-2/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/la-camara-de-diputados-guardo-dos-minutos-de-silencio-2/
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La Cámara de Diputados guardó dos minutos de 

silencio 
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La Cámara de Diputados guardó dos minutos de silencio 

 
En la sesión semipresencial de hoy, el Pleno guardó dos minutos de silencio en memoria de Julio Abelino Fernández Ruiz, 

padre de la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), y de Carmen Peláez Herrera, madre de la diputada María del 

Carmen Bautista Peláez (Morena). 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, pidió a la Asamblea ponerse de pie 

para guardar el primer minuto de silencio. 

 
“Compañera diputada, la acompañamos en su dolor y en su pérdida y esperamos que el tiempo le dé resignación. Le envío 

un fuerte abrazo desde aquí y toda nuestra consideración”, dijo Gutiérrez Luna. 

 
Posteriormente, el Pleno cameral guardó un minuto de silencio en memoria de Carmen Peláez Herrera, madre de la diputada 

María del Carmen Bautista Peláez (Morena). 

 
Desde su curul, el diputado José Miguel de la Cruz Lima (Morena) pidió un minuto de silencio por el fallecimiento de la 

madre de la diputada de Oaxaca. 

 
El diputado Gutiérrez Luna solicitó a la Asamblea ponerse de pie para guardar el minuto de silencio en memoria de la madre 

de la diputada María del Carmen Bautista Peláez, presidenta de la Comisión de Pesca. 

 
“Nuestras más sensibles condolencias a sus familiares y amigos. Descanse en paz. Querida amiga diputada te mandamos 

un fuerte abrazo”, añadió. 
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Los intocables de Morena 
 
Por más que lo intenten los medios conservadores por expulsar a Ricardo Monreal como coordinador 
de la bancada de Morena en el senado, esto no ocurrirá y son más de 27 años al lado de AMLO que 
avalan la permanencia política al zacatecano. 

De manera reiterativa lo ha manifestado el jefe de legisladores de que no va a renunciar al partido 
político, cuando fue uno de sus fundadores. 

El verdadero equipo que reconoce el mandatario mexicano es de aquellos que han estado en la lucha 
desde los tiempos que acompañaba en sus campañas al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. En esto no 
cuentan los oportunistas que se colaron aprovechando el arrastre electoral del tabasqueño. 

Noticias que a nadie importa 
Pareciera que no hay otro tema que sea más importante sobre quien de los aspirantes a la gubernatura 
de Veracruz está más cerca del presidente López Obrador. Una competencia inventada entre la titular 
de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, y el actual presidente de la cámara de diputados federales, 
Sergio Gutiérrez Luna. 
 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/los-intocables-de-morena/50169555 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://imagendeveracruz.mx/columnas/los-intocables-de-morena/50169555
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Los intocables de Morena 
 
Por más que lo intenten los medios conservadores por expulsar a Ricardo Monreal como coordinador 
de la bancada de Morena en el senado, esto no ocurrirá y son más de 27 años al lado de AMLO que 
avalan la permanencia política al zacatecano. 

De manera reiterativa lo ha manifestado el jefe de legisladores de que no va a renunciar al partido 
político, cuando fue uno de sus fundadores. 

El verdadero equipo que reconoce el mandatario mexicano es de aquellos que han estado en la lucha 
desde los tiempos que acompañaba en sus campañas al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. En esto no 
cuentan los oportunistas que se colaron aprovechando el arrastre electoral del tabasqueño. 

Noticias que a nadie importa 
Pareciera que no hay otro tema que sea más importante sobre quien de los aspirantes a la gubernatura 
de Veracruz está más cerca del presidente López Obrador. Una competencia inventada entre la titular 
de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, y el actual presidente de la cámara de diputados federales, 
Sergio Gutiérrez Luna. 
 
https://imagendelgolfo.mx/columnas/los-intocables-de-morena/50169555 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/los-intocables-de-morena/50169555
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Los intocables de Morena 
 
Por más que lo intenten los medios conservadores por expulsar a Ricardo Monreal como coordinador 
de la bancada de Morena en el senado, esto no ocurrirá y son más de 27 años al lado de AMLO que 
avalan la permanencia política al zacatecano. 

De manera reiterativa lo ha manifestado el jefe de legisladores de que no va a renunciar al partido 
político, cuando fue uno de sus fundadores. 

El verdadero equipo que reconoce el mandatario mexicano es de aquellos que han estado en la lucha 
desde los tiempos que acompañaba en sus campañas al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas. En esto no 
cuentan los oportunistas que se colaron aprovechando el arrastre electoral del tabasqueño. 

Noticias que a nadie importa 
Pareciera que no hay otro tema que sea más importante sobre quien de los aspirantes a la gubernatura 
de Veracruz está más cerca del presidente López Obrador. Una competencia inventada entre la titular 
de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, y el actual presidente de la cámara de diputados federales, 
Sergio Gutiérrez Luna. 
 
https://diariodelistmo.com/columnas/los-intocables-de-morena/50169555 
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Instalan el Grupo de Amistad México-República Popular China 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que en 
materia de relaciones bilaterales nuestro país está abierto y obligado a tener lazos de respeto, 
colaboración e intercambio de ideas con todo el mundo. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-
china/ 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/instalan-el-grupo-de-amistad-mexico-republica-popular-china/
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Habrá protestas a nivel nacional por desaparición 

de escuelas de tiempo completo: PRD 

 

 

 

 

 

México.- El PRD anunció en las puertas del recinto legislativo de San Lázaro una jornada 

nacional para que padres de familia y profesores afectados por la desaparición de las 

Escuelas de Tiempo Completo interpongan amparos en contra de la eliminación de 

ese programa. 

El partido del sol azteca, a través de una manifestación y una carta al presidente 

cameral, Sergio Gutiérrez Luna, demandó la comparecencia de la titular de la SEP, 

Delfina Gómez ante el pleno de San Lázaro para que explique su decisión de 

desaparecer estas escuelas, en perjuicio de casi 4 millones de niños y niñas. 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/habra-protestas-a-nivel-nacional-por-desaparicion-de-escuelas-de-

tiempo-completo-prd/  

https://enfoquenoticias.com.mx/habra-protestas-a-nivel-nacional-por-desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo-prd/
https://enfoquenoticias.com.mx/habra-protestas-a-nivel-nacional-por-desaparicion-de-escuelas-de-tiempo-completo-prd/
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Cámara de Diputados recibe y turna a comisiones cinco minutas del Senado 

 
• Mesa Directiva da trámite a comunicaciones de legisladoras, legisladores, universidades y dependencias 

 
En sesión semipresencial, la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados turnó a comisiones cinco minutas del Senado, en 

temas de violencia contra la mujer, violencia laboral, personas trabajadoras del hogar, empoderamiento igualitario y 

violencia física. 

 
La primera, reforma y adiciona el artículo 8 de la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, a 

fin de instaurar procedimientos que permitan la atención oportuna y eficaz de las víctimas por medios digitales o remotos, 

preservando en todo momento su seguridad, confidencialidad y protección de datos personales. Se envió a la Comisión de 

Igualdad de Género. 

 
Otra, reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo, de la Ley Federal de los Trabajadores al 

Servicio del Estado, Reglamentaria del Apartado B) del artículo 123 constitucional, de la Ley Orgánica del Centro Federal 

de Conciliación y Registro Laboral, del Código Penal Federal y de la Ley de la Comisión Nacional de los Derechos 

Humanos, en materia de violencia laboral. Fue turnada a las Comisión de Trabajo y Previsión Social, para dictamen, y a la 

Comisión de Igualdad de Género, para opinión. 

 
Una más, reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley del Seguro Social, en materia de personas trabajadoras 

del hogar. Será analizada por la Comisión de Seguridad Social. 

 
La minuta que adiciona una fracción X Bis al artículo 34 de la Ley General para la Igualdad entre Mujeres y Hombres, que 

devuelve para los efectos de la fracción E del artículo 72 constitucional, relativa a diseñar políticas y programas de desarrollo 

empresarial, industrial y comercial en favor del empoderamiento igualitario entre mujeres y hombres, se canalizó a la 
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A esa misma Comisión se remitió la minuta que reforma el artículo 6, fracción II de la Ley General de Acceso de las Mujeres 

a una Vida Libre de Violencia, que devuelve para los efectos de la fracción E del artículo 72 Constitucional, que considera 

como violencia física los ataques con ácido o sustancia corrosiva, cáustica, irritante, tóxica o inflamable o cualquier otra 

que, en determinadas condiciones, pueda provocar o no lesiones, ya sean internas, externas o ambas. 

 
Comunicaciones 

 
La Mesa Directiva comunicó que realizó modificación de turno de la iniciativa por la que se reforman diversas disposiciones 

de la Ley Federal de Sanidad Animal, en materia de compraventa de animales de compañía, presentada por el diputado 

Marco Antonio Mendoza Bustamante (PRI), el 12 de enero de 2022. Se turnó a la Comisión de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, para dictamen, y a la Comisión de Ganadería, para opinión. 

 
También, la minuta con proyecto de decreto por el que se reforman y adicionan los artículos 100, 102 y 114 de la Ley 

Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, recibida el 14 de diciembre de 2020. Se remitió a la Comisión de Radio y 

Televisión, para dictamen, y a la Comisión de Comunicaciones y Transportes, para opinión. 

 
La Junta de Coordinación Política (Jucopo) informó sobre cambios de integrantes y de juntas directivas de comisiones 

ordinarias y grupos de amistad, impulsados por los grupos parlamentarios de Morena y PAN. 

 
Las diputadas Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), Karla María Rabelo Estrada (Morena), Jazmín Jaimes Albarrán (PRI) y 

Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), así como los diputados Jaime Bueno Zertuche (PRI), Carlos Sánchez Barrios 

(Morena) y Carol Antonio Altamirano (Morena), solicitaron retirar diversas iniciativas con proyecto de decreto y 

proposición con punto de acuerdo. 

 
De la Universidad Intercultural del estado de Guerrero se recibió el informe de resultados de la Auditoría Externa a su 

matrícula, correspondientes al segundo semestre febrero- junio 2021 y primer semestre de agosto 2021 a enero 2022. Se 

canalizó a las comisiones de Educación y a la de Presupuesto y Cuenta Pública. 

 
La Secretaría de Gobernación dio cuenta del Informe Bimestral sobre la ejecución de los programas y actividades 

gubernamentales, correspondiente al sexto bimestre del ejercicio fiscal 2021. Fue enviado a la Comisión de Radio y 

Televisión. 

 
La Comisión Nacional del Agua remitió el informe por entidad federativa correspondiente al Cuarto Trimestre del Ejercicio 

Fiscal 2021 de los recursos autorizados, derivados de los ingresos excedentes recaudados y asignados a los diversos 

municipios y prestadores de los servicios de agua potable y saneamiento participantes en el Programa de Devolución de 

Derechos. Se envió a las comisiones de Hacienda y Crédito Público y a la de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y 

Saneamiento. 
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A la Comisión de Hacienda y Crédito Público fue remitida la iniciativa que reforma el último párrafo del artículo 151 de la 

Ley del Impuesto Sobre la Renta, y adiciona una fracción IX al inciso a) del artículo 16 de la Ley de Ingresos de la 

Federación para el Ejercicio Fiscal de 2022, presentada por la senadora Minerva Hernández Ramos (PAN), a fin de 

establecer beneficios fiscales para las personas físicas que hubieran efectuado pagos para la atención y tratamiento de 

enfermedades y padecimientos derivados del virus SARS-CoV-2 o cualquiera de sus variantes. 
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Rebeca Valle Hernández (Morena) rinde protesta como diputada federal 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, tomó la protesta de ley a Rebeca 

Valle Hernández (Distrito 5-Baja California), como diputada federal e integrante de la LXV Legislatura, en sustitución de 

la diputada con licencia Evangelina Moreno Guerra (Morena). 

 
Reconocen a equipo de Servicios Parlamentarios 

 
En la sesión semipresencial, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, hizo un reconocimiento a todas y todos quienes colaboran 

en la Secretaría de Servicios Parlamentarios. 

 
En particular, dijo, “felicitar el día de hoy al licenciado Hugo Rosas, secretario de Servicios Parlamentarios, es su 

cumpleaños; es un hombre trabajador, un hombre entregado, un hombre que conduce la labor parlamentaria de manera 

eficaz. Gracias a él, muchas cosas funcionan aquí en la Cámara”. 

 
Pidió un minuto de aplausos para él y todo el equipo de Servicios Parlamentarios. “Hacen un gran trabajo por esta Cámara 

de Diputados; lo merecen”. 
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR ASISTIRA A LA 85 CONVENCION BANCARIA EN ACAPULCO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, asisitira a la 85 Convencion Bancaria a celebrarse los días 24 y 25 de marzo en Acapulco 

Guerrero. el Panel de economistas, ahí les va el programa ; encabezado por  Gabriela Siller, BASE. Carlos Capistrán, Bank of America. Carlos 

Serrano, BBVA. Moderador: Gabriel Casillas, Barclays. Conferencia Elecciones de medio término en EE.UU. y sus repercusiones en México, 

Rafael Fernández de Castro, Centro de Estudios México – EEUU, UCSD. Luis Carlos Ugalde, Director General de Integralia. Moderadora: Ana 

María Salazar, Especialista en temas de seguridad, política y liderazgo. Conferencia: Tendencias globales de la industria bancaria. Lino Abram, 

Senior Partner of McKinsey & co and Leader of the Financial Institutions Practice in Latam. Kris Lovejoy, Global Practice Leader en seguridad y 

resiliencia en Kyndryl. Moderador: Alejandro Anibal Pineda Mosiño, Presidente de la Comisión de Medios de Pago. Conversatorio: El cambio 

climático, su importancia en la sociedad y acciones del sector financiero. Francisco Estrada Porrúa, coordinador del Programa de Investigación 

en Cambio Climático de la UNAM. María Eugenia Sosa Taborda, Coordinadora de la Red de América Latina y el Caribe de UNEP-FI. Sandra 

Guzmán Luna, Gerente de Financiamiento Climático del Climate Policy Initiative (CPI). Moderador: Alan Gómez, coordinador, Comité de 

Sustentabilidad. Conferencia: Conflicto Ucrania Rusia: hacia un nuevo orden mundial. Rossana Fuentes Berain,Fundadora y Directora General, 

México Media Lab. Ana María Salazar, Especialista en temas de seguridad, política y liderazgo. Sesión Plenaria e Inaugural. Acceso al Salón 

de Sesiones del presidente y de la comitiva. Presentación presídium. Mensaje de la Lic. Evelyn Salgado, Gobernadora del estado de Guerrero.  

Mensaje del Dr. Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda y Crédito Público. Mensaje del Lic. Daniel Becker Feldman, Presidente de la 

Asociación de Bancos de México. Mensaje y declaratoria inaugural del Lic. Andrés Manuel López Obrador, Presidente de la República. 

Mensaje del Presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Dr. Jesús de la Fuente Rodríguez. Mensaje del Lic. Gabriel Yorio 

González, Subsecretario de Hacienda y Crédito Público. Mensaje de la Gobernadora del Banco de México, Mtra. Victoria Rodríguez Ceja. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SÁNCHEZ;  CONMEMORAN EL DÍA INTERNACIONAL DEL “NOWRUZ” 

  

 La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, al encabezar la conmemoración del Día Internacional del “Nowruz”, hizo un 

llamado a la unión, a la no violencia, sí a la tolerancia y al entendimiento, para recordar que ningún invierno dura para siempre, lo que se 

traduce en que ningún mal es eterno. Sánchez Cordero expresó que la transformación nacional que inició el presidente Andrés Manuel 

López Obrador busca reducir las brechas de desigualdad, y unir, día a día, a los mexicanos con un enfoque humanista; por eso, reiteró, 

buscamos restaurar la armonía social, la dignidad humana y el respeto irrestricto a los derechos humanos. Para lo cual, debemos cambiar las 

condiciones de injusticia social en las que viven millones de personas en México, por lo que la cultura de la paz requiere reparar los agravios 

para reconstruir el tejido social y sobre todo brindar justicia.  La presidenta del Senado expresó que la dignidad humana, la no violencia, el 

respeto a la diversidad de opiniones y expresiones debe ser la norma en nuestro actuar cotidiano y ser parte de nuestra cultura, por ello 

celebro y me sumo a estos festejos que tienen como principal objetivo el fortalecimiento de los vínculos entre los pueblos. Sánchez Cordero 

dijo que esta ceremonia multicultural, es una fiesta ancestral que promueve los valores de la paz, la solidaridad entre diversas generaciones 

dentro de las familias, así como la reconciliación y la buena vecindad. Lo que contribuye, sin duda alguna, a la diversidad cultural y a la amistad 

entre pueblos, comunidades y naciones. La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, Cora Cecilia Pinedo 

Alonso, enfatizó que esta conmemoración permite el reforzamiento de valores como la solidaridad y el reconocimiento a la diversidad cultural. 

Comentó que la festividad de “Nowruz” es un elemento clave en el fortalecimiento de los vínculos entre México y naciones como Irán, 

Azerbaiyán, Turquía y Georgia. Afianza, además, nuestro compromiso y respeto mutuo. Afirmó que al Senado le enorgullece celebrar esta 

fecha y reconoce el esfuerzo que realizaron las misiones diplomáticas para conocer sus tradiciones y riqueza cultural, y refrendamos nuestro 

compromiso de robustecer las relaciones bilaterales con cada uno de los países hermanos aquí presentes. Alireza Ghezili, embajador de Irán 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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en México, dijo que con esta celebración se promueve valores como la amistad, la paz, la solidaridad: esta festividad en el Senado brinda la 

oportunidad para que el pueblo mexicano conozca nuestras costumbres y muestra la importancia que otorga México a la promoción de la 

amistad y la paz en el mundo. El embajador de Turquía en México, Tahsin Timur Söylemez, acotó que con esta fiesta damos la bienvenida a 

la primavera, y se refrenda el amor, el respeto y la tolerancia, así como el deseo de convivir fraternal y pacíficamente. Mammad Talibov, 

embajador de Azerbaiyán en México, expresó que esta celebración milenaria viene desde tiempos babilónicos, en la cual celebran países de 

las regiones del Cáucaso, Asia central y Medio Oriente.  

 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; HOMENAJE EN EL SENADO A LUIS DONALDO COLOSIO 

 

La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas,  el pleno del Senado de la República guardó un minuto de silencio a la memoria de Luis 

Donaldo Colosio Murrieta, quien perdió la vida el 23 de marzo de 1994, en un atentado que se registró en la colonia Lomas Taurinas, Tijuana, 

Baja California, cuando realizaba un mitin como candidato del PRI a la Presidencia de la República. La senadora Claudia Ruiz Massieu 

Salinas, recordó que hace 28 años, fue injusta y trágicamente privado de la vida el entonces senador con licencia por el estado de Sonora, 

quien en ese entonces recorría el país en busca del voto popular. Quienes conformamos el Grupo Parlamentario del PRI queremos recordar al 

compañero, al servidor público, al político y al hombre de Estado, que abrazó con convicción la transformación política del país, en torno a la 

idea democrática y con una profunda convicción de justicia social, para terminar con la desigualdad en México. Al recordar a Luis Donaldo 

Colosio le hacemos no sólo un homenaje a su persona, sino que refrendamos la convicción de las y los senadores de la República de que la 

violencia no debe ser nunca la forma ni la manera de dirimir las diferencias. El senador Noé Castañón, de Movimiento Ciudadano, destacó que 

Colosio fue un gran mexicano que, al día de hoy, sigue estando presente en la vida de todas y todos los mexicanos; nos solidarizamos con su 

familia, por esa lamentable pérdida. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INE CARECE DE CAPACIDAD JURÍDICA PARA DECLARAR INVÁLIDA UNA NORMA 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que si existieran errores en el decreto que precisa los alcances del concepto de 

propaganda gubernamental, aprobado por el Poder Legislativo y publicado en el Diario Oficial de la Federación, tiene que ser un órgano 

jurisdiccional el que declare inválida la norma y no el Instituto Nacional Electoral (INE). Insistió en que el INE carece de capacidad jurídica para 

poder declarar inválida una norma aprobada por el Congreso y por mucho que quiera entrometerse en el ámbito legislativo. Ricardo Monreal 

recordó que en la Constitución se establecen dos vías para anular o no aplicar una norma o un sistema normativo: cuando se trata de materia 

electoral, sólo puede hacerlo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Indicó que cuando se trata de normas de 

carácter civil o penal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como máximo tribunal, puede declarar inconstitucional una, varias o 

toda una serie normativa contenida en una ley o en una reforma constitucional. La Corte tiene esa facultad y el tribunal tiene la facultad de no 

aplicar una norma o incluso no observar un criterio cuando él considere que está en contra de lo dispuesto en la Constitución. Pero hasta en 

tanto no lo declare el Tribunal Electoral, la norma está vigente. Aclaró que la sentencia de la Sala Especializada del Tribunal Electoral sólo se 

refiere a procesos locales ordinarios, no concretamente al ejercicio de revocación de mandato ni a la interpretación sobre los alcances del 

concepto de propaganda gubernamental.  

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; MORENA VOTARA REFORMA ELÉCTRICA DURANTE SEMANA SANTA 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que buscaría llevar al pleno la reforma eléctrica del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador a mediados de abril. Morena en la Cámara de Diputados definió que la reforma eléctrica se vote 

en el pleno el 13 de abril, esto es, en la Semana Santa, y una vez que también pase la consulta en materia de revocación de mandato. De 

inmediato, el PRI insistió que Morena no tiene los votos suficientes para aprobar una reforma constitucional, incluso con sus aliados, y antes de 

presentarla al pleno, deben negociarse cambios al proyecto presidencial.No se puede precipitar. Pero si a esta iniciativa no le mueven ni un 

punto ni una coma, no van a tener ni un voto de la oposición, asi lo expuso el coordinador priísta, Rubén Moreira, quien ha insistido que el 

proyecto se debata hasta después de las elecciones del 6 de junio para gobernador en seis estados.La iniciativa plantea que la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) controle al menos 56 por ciento del mercado y que las empresas privadas el restante 44.En la reunión de este 

miércoles en la Junta de Coordinación Política, Morena propuso la fecha. Para ello, hoy jueves las juntas directivas de las comisiones unidas 

de Puntos Constitucionales y Energía a las que se turnó la iniciativa, discutirán un acuerdo para definir la ruta de análisis, discusión y 

dictamen.Una vez aprobado este punto, se convocará una reunión de comisiones unidas lo cual ya marca formalmente el inicio de trabajos del 

dictamen, según expresó el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez de Morena. Ignacio Mier, expresó que en la Junta de 
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Coordinación expresó el interés de Morena de que el dictamen se apruebe en el pleno entre el 11 y 17 de abril. Ahí podemos definir, con el 

diálogo y persuasión un dictamen de consenso que tenga la mayoría, con lo que propongan los otros grupos parlamentarios y lo que ya ha 

propuesto Morena. Rubén Moreira declaró: La respuesta de la coalición Va por México, es que sigue el trámite que dice la ley, pero nosotros 

no votaríamos en los términos en los cuales está dispuesta esta iniciativa. Que esperaríamos en todo caso, un debate más amplio. 

 

PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ; INSTALAN EL GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-REPÚBLICA 

POPULAR CHINA 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al asistir como invitado a la reunión de instalación del 

Grupo de Amistad México-República Popular China, el legislador afirmó que en materia de relaciones bilaterales nuestro país está abierto y 

obligado a tener lazos de respeto, colaboración e intercambio de ideas con todo el mundo. El legislador hizo votos para que dicha relación 

pueda potenciarse y fortalecerse.Resaltó que el Grupo de Amistad sea presidido por la diputada YeidckolPolevnsky, porque es una gran 

conocedora de la cultura, economía y sociedad China. Dijo, es posible vislumbrar que el grupo tendrá una conducción impecable, intensa, 

armoniosa y que rendirá frutos en la relación bilateral. Gutiérrez Luna añadió que pueden generarse intercambios importantes con el 

Parlamento del país asiático, lo que sería algo muy productivo. Sabemos que se está preparando una gran agenda, por lo que son bienvenidos 

en este encuentro. La presidenta del Grupo de Amistad México- República Popular China, diputada YeidckolPolevnskyGurwitz (Morena), 

resaltó que esta nación asiática es el segundo socio comercial del país, y desde 2003 ambas naciones elevaron su relación a rango de 

asociación estratégica. Destacó que durante la pandemia, el diálogo político y los estrechos vínculos entre México y China dieron paso al 

establecimiento de un punto aéreo entre Shanghái y la Ciudad de México, que permitió el transporte de insumos médicos y el suministro de 

vacunas, lo cual alivió al sector salud del país.Intervención de las y los diputados.  

 

SECRETARIA DELFINA GÓMEZ; SEP REUNIÓN CON LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

 

La Secretaría de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, informa que, por instrucción del presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, los beneficios que incluían las Escuelas de Tiempo Completo se mantendrán en el programa de La Escuela es Nuestra 

(LEEN). Los apoyos de alimentación y horario ampliado se entregarán de manera directa a las madres, padres de familia, alumnas y alumnos 

de centros de educación básica para evitar la participación de intermediarios y/o prácticas irregulares. La titular de la SEP ,expresa su amplia 

disposición de reunirse con integrantes de la Cámara de Diputados interesados en este y otros temas del ámbito educativo, cuando sea 

convocada para este fin. Gómez Álvarez reafirma su compromiso de diálogo con las y los legisladores y manifiesta que su prioridad es 

mantener la atención a los niños y niñas de las escuelas públicas del país.   

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; XVII REUNIÓN ANUAL DE LA ALIANZA MÉXICO-CANADÁ, CONCLUYE CON ÉXITO LA PRIMERA 

GENERACIÓN DE JÓVENES  

 

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, informo que concluyó con éxito la XVII reunión anual de la Alianza México-

Canadá, el año de formación y trabajo del primer laboratorio de jóvenes México-Canadá, en el que participaron 12 hombres y mujeres de cada 

país de entre 18 y 29 años, seleccionados de entre un grupo de más de mil aspirantes que buscaban ser parte de esta innovadora iniciativa. El 

objetivo de este proyecto es acercar a las y los jóvenes a los temas que integran la agenda bilateral entre México y Canadá, a partir del trabajo 

que realizan las cancillerías, misiones diplomáticas, organizaciones de la sociedad civil, instancias gubernamentales, empresas, entre otras, y 

que ello les permita realizar recomendaciones para incorporar las prioridades de la juventud en la conducción diplomática de ambos países. El 

laboratorio de jóvenes tuvo una composición paritaria, con diversidad regional, incluyendo delegados y delegadas desde Yucatán hasta Nuevo 

León y desde Terranova hasta Yukón, de los cuales seis se identificaron como pertenecientes a la comunidad LGBTIQ+ y cinco se declararon 

de pueblos indígenas. Durante un año, ellas y ellos se reunieron periódicamente, de manera virtual, para interactuar con tomadores de 

decisiones clave de ambos países, con quienes abordaron temas como diplomacia, diversidad, emprendimiento, medio ambiente, movilidad. 

Gracias al trabajo conjunto de las embajadas y la Unidad para América del Norte de la SRE, las y los jóvenes pudieron participar en la XVII 

reunión anual de la Alianza México-Canadá, principal mecanismo de diálogo y concertación bilateral, así como en un foro de emprendimiento 

para jóvenes coauspiciado por la Secretaría de Economía.  

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

24/03/2022 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

GOBERNADOR RUBEN ROCHA; RECIBIÓ LA VISITA DEL EMBAJADOR DE POLONIA, LO ACOMPAÑAN RUTH DIAZ GURRIA Y 

JAVIER GAXIOLA COPPEL  

 

El gobernador Rubén Rocha Moya recibió en su despacho al embajador de Polonia en México, Maciej Zietara, en su primera visita a 

Culiacán, con quien abordó las posibilidades de cooperación en dos temas específicos, como son el desarrollo agrícola y las tecnologías 

verdes, que representan una oferta interesante que puede compartir este país europeo con Sinaloa. El embajador le comentó al gobernador 

Rocha que estas prácticas se desarrollan con éxito en su país, y ofreció la experiencia de Polonia para compartirla con los productores 

sinaloenses. El gobernador Ruben Rocha y el embajador Maciej Zietara platicaron además de otros temas de interés general, como es la 

guerra entre Rusia y Ucrania, fenómeno al que no escapa Polonia, pues debido a su colindancia con Ucrania, se ha convertido en el principal 

país de refugiados que buscan salir de este país que tiene ya más de 25 días invadido por las fuerzas militares rusas. Luego del encuentro con 

el gobernador Rocha, el diplomático de Polonia se reunió con la secretaria del Bienestar y Desarrollo Sustentable, Ruth Díaz Gurría, con 

quien platicó sobre los proyectos desarrollo sustentable que se realizan en aquel país, y acordaron celebrar reuniones con las empresas 

polacas sustentables y los empresarios sinaloenses, a las cuales se invitará además al secretario de Economía, Javier Gaxiola Coppel, y 

algunos alcaldes y alcaldesas que dirigen municipios eminentemente agrícolas. El embajador Maciej Zietara realizó un recorrido por la ciudad, 

de la cual dijo quedarse maravillado, y visitó el Jardín Botánico para escuchar un ensamble de la Orquesta Sinfónica Sinaloa de las Artes, que 

en honor al ilustre visitante, interpretó algunas sinfonías de compositores polacos, empezando por el más sobresaliente Frédéric Chopin, sin 

faltar Czeslaw Niemen y Karol Szymanowski. 

 

ALEJANDRO MORENO; A 28 AÑOS DEL ASESINATO DE LUIS DONALDO COLOSIO 

 

El líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, encabezó una guardia de honor en la sede nacional del PRI. 

Alejandro Moreno dijo que es un mexicano orgullosamente priista y su legado los impulsa a construir un México mejor. Hoy rendimos guardia 

de honor en memoria de Luis Donaldo Colosio, un mexicano orgullosamente priista, y de firme lealtad con el país. A 28 años de su partida, el 

priismo nacional lo recuerda con respeto y admiración, su legado nos impulsa a construir un México mejor. Al cumplirse 28 años del asesinato 

del ex candidato presidencial, Luis Donaldo  Colosio,se han realizado diversas expresiones para recordarlo por parte de políticos. 

 

GOBERNADOR MAURICIO KURI; QUE LE VAYA BIEN A AMLO, DEJAR MEZQUINDADES 

 

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, declaró que si le va bien al presidente, le va a ir bien a México, por lo que pidió dejar a un lado las 

mezquindades. En una visita que realizó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el gobernador de extracción panista señaló que a 

pesar de que no votó por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es mi presidente y quiero que le vaya muy bien. Pidió unidad de los 

ciudadanos, pues la mezquindad es un error y México es mucho más que eso. Les propongo que busquemos a unidad, que busquemos la 

comprensión, porque en la diversidad de las ideas, como en los negocios, es una ventaja competitiva, ocupamos unidad y eso no depende de 

los políticos, depende de la presión que cada uno de nosotros metamos a los políticos para que estemos unidos con un solo fin: que le vaya 

bien a México. 

 

BIDEN LLEGÓ A BRUSELAS PARA PARTICIPAR HOY EN 3 CUMBRES CENTRADAS EN  LA INVASIÓN RUSA A UCRANIA 

 

Hoy  jueves, Joe Biden participará en la cumbre extraordinaria de líderes de la OTAN y también en las posteriores de la Unión Europea (UE) y 

el G7, con el objeto de  consolidar las posturas de Estados Unidos y sus aliados ante la invasión iniciada por el presidente ruso, Vladímir 

Putin. 

 

RUSIA; RECHAZA RESOLUCIÓN DE MÉXICO Y FRANCIA EN ONU SOBRE AYUDA HUMANITARIA 

 

En Naciones Unidas se debate el proyecto de resolucion impulsado por México y Francia  y respaldado en un principio por al menos 20 

naciones para demandar a Rusia que ponga fin a su incursión militar en Ucrania, permite la salida segura de desplazados y el ingreso de 
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ayuda humanitaria. De igual modo, que se garantice el respeto a la infraestructura civil como hospitales, centros de salud, escuelas e 

instalaciones eléctricas y de distribución de agua potable. Al presentar la iniciativa y pedir a los miembros de la 11ª Sesión Especial de 

Emergencia de la Asamblea General dejar atrás la apatía en este asunto, el representante de Ucrania, SergiyKyslytsya, afirmó que el 

deterioro de la situación humanitaria es ya una catástrofe que afecta a todas las regiones, hoy de manera particular a la ciudad de Mariúpol en 

constante asedio del ejército ruso. Hemos trabajado en una resolución que se titula ‘repercusiones humanitarias de la agresión contra Ucrania’. 

Dos decenas de estados de todas las regiones son las que han propuesto este proyecto de resolución y es un proyecto resultado de un 

esfuerzo colectivo y con conocimiento de causa. Agradezco particularmente a Francia y a México por su liderazgo decidido durante los largos 

días de consultas celebradas. E l texto obliga a actuar para atender a la población civil afectada, ciudadanos extranjeros, estudiantes y 

periodistas. Al mismo tiempo que se pueda evacuar a las personas que así lo requieran. La propuesta reitera la exigencia de la Asamblea 

General del pasado 2 de marzo votada a favor por 141 miembros para que el gobierno de Vladimir Putin ponga fin a su ofensiva militar en 

Ucrania. Sobre este punto, el representante de la Unión Europea se sumó al proyecto de resolución y pidió a la Asamblea General actuar en 

solidaridad con Ucrania y hacer valer la carta de las Naciones Unidas. Durante esta primera jornada de debate, VasilyNebenzya, 

representante permanente de Rusia en la ONU rechazó el proyecto de resolución promovido por México y Francia, porque, dijo, obedece a 

intereses de Estados Unidos y occidente, al ser de carácter político calificando como “invasión” la operación militar rusa que buscó “poner fin a 

la guerra de 8 años que inició Kiev contra la población civil en Donbass y que ha acabado con la vida de 10 mil personas. Una guerra que los 

colegas occidentales han pasado por alto y le echan la culpa a Rusia.  
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6 días después que el grupo mayor en el Senado aprobó minuta que permite hacer promoción y propaganda a 

consulta ciudadana del próximo 10 de abril, el Partido Acción Nacional, en virtual representación del bloque 

opositor que integra con el PRI-PRD, presentó recurso de acción inconstitucional contra esa norma que, en el 

Poder Legislativo, aprobaron Morena y sus “carnales”. 
El MC, seguramente presentará acción inconstitucional por su cuenta, a nivel dirigencia y por separado, 

senadores y diputados del partido. 
Pretensión de la clase política oficial, “del Presidente para abajo”, que todo su aparato de propaganda, funcione 

hasta el miércoles previo a aquella fecha, para promocionar, arengar y motivar a ciudadanos, militantes, 

simpatizantes y correligionarios, acudan a votar por el “sí, que se quede el Presidente”, hasta el 2024, cuando 

éste, hace dos semanas, ventiló en su tribuna matinal que, para coraje de sus adversarios “conservadores” y 

“neoliberales”, se queda hasta el periodo por el cual fue electo en el 2018. 
Contradictorio, que el mandatario, adelante resultado de la consulta, cuando aún no se realiza, lo cual, “mata” 

inédito ejercicio ciudadano, porque no tiene caso que vayan a perder el tiempo los electores, si el Presidente, 

confirmó que termina su periodo sexenal, con consulta en materia de revocación de mandato o sin ella. 
Ayer, cual advirtieron, bloque opositor, a través de la dirigencia nacional panista que preside Marko Antonio 

Cortés Mendoza, presentó recurso legal en la sede de la casa de justicia, con sentido social, en compañía del 

coordinador de los senadores de su partido, Julen Rementería del Puerto y del vicepresidente en mesa directiva 

en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, entre otros correligionarios y representantes de aquellos partidos. 
El senador veracruzano, acusó que lo que hicieron Morena y “carnales” en el Congreso de la Unión, con el 

asunto de la consulta ciudadana, fue un atropello, porque interpretan leyes, fuera de lugar, de tiempo, en medio 

de un proceso electoral, lo cual, advierte, puede sentar un precedente: algo que no les convenga, solamente por 

tener mayoría simple en ambas Cámaras, pueden modificar y violentar la Constitución. 
El legislador de oposición, perfila que esta misma semana, el bloque opositor en cada Cámara, presentará el 

recurso de acción inconstitucional contra el decretazo que interpreta leyes electorales y violenta nuestro Código 

Supremo, para que en el proceso electoral -la consulta, es una elección-, hagan cambios, para “brincar”, 

acuerdos del TEPJF-INE, y se pasen por el arco del triunfo, artículo 105 constitucional. 
Por lo que perfiló el senador Rementería del Puerto, habrá tres recursos de acción inconstitucional contra el 

“decretazo” que favorece promoción y propaganda de la clase política oficial, a consulta ciudadana. 
La que presentaron ayer en la Corte, dirigencias del bloque opositor, a través del PAN; la que presenten 

senadores de oposición y la que entreguen en la Corte, diputados adversarios de Morena y “carnales”. 
A las que se añade, la que entregue el MC. 
El recurso que presentó el PAN a nombre del bloque opositor, solicita suspender el decreto de la publicidad 

gubernamental de la consulta sobre revocación de mandato. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

REVOCACIÓN DE MANDATO: PAN, PRESENTA ACCIÓN INCONSTITUCIONAL CONTRA 

“DECRETAZO”; MONREAL: EL INE, NO PUEDE INVALIDAR  
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No se pueden hacer cambios a las reglas del juego en un proceso que se inició, por cierto, en el más completo 

desinterés ciudadano, criticó Cortés Mendoza, en alusión a lo que establece el 105 en nuestra Ley de leyes. 
Morena y “satélites”, acusa, interpretan a través de un decreto, publicidad del gobierno, quieren cambiar reglas 

del  juego a la mitad del proceso, “en una actitud absolutamente inaceptable”. 
Así explicó: 
-“PAN-PRI-PRD, acudimos a la Corte, para que de manera inmediata, suspenda la aplicación de esta ley y ¡por 

supuesto!, para que entre al fondo, destacando también que la Sala Especializada del Tribunal, ya ha dicho que 

la ley pudiera ser válida, pero que, en todo caso, no es aplicable a este proceso de consulta de revocación de 

mandato”. 
Los mexicanos, agregó, están en medio de una consulta que targiversa la revocación de mandato, que el propio 

Presidente de la República, impulsó; que ellos mismos aprobaron, “pero que ahora al ver el desinterés de la 

sociedad en participar en esta gran farsa, cambian las reglas del juego”. 
Acusa: de manera descarada, funcionarios del gobierno, destinan su tiempo para hacer propaganda entre la 

gente, los arengan a que vayan a votar en “esta falsa consulta-revocación de mandato”. 
Por separado, el senador Ricardo Monreal Ávila, observó que el INE, carece de capacidad jurídica para poder 

declarar invalida una norma, por mucho que quiera. 
-“Y, últimamente, se ha entrometido bastante en el ámbito legislativo, pero no puede el INE interpretar ni 

aplicar o dejar de aplicar un criterio que ellos sostienen o que la ley sostiene”, señala. 
-“Si existieran errores en el propio decreto de interpretación, que fue aprobado y publicado la semana pasada, 

tiene que ser un órgano jurisdiccional el que declara inválida la norma y no aplicarla de manera concreta”, 

puntualiza. 
En alusión a lo que en este asunto dictó el TEPJF, Monreal expone que resolución de la sala especializada, se 

refiere a procesos locales ordinarios que están en proceso, no concretamente al ejercicio de revocación de 

mandato y no concretamente a la interpretación que el Legislativo ha otorgado. 
Lo que sea, pero está claro que ese “decretazo”, violenta artículo 105 en Ley de leyes, cual acusó en tribuna la 

diputada del MC, Ivonne Aracely Ortega Pacheco, cuando el asunto se discutió en Cámara de Diputados. 
Una Ley Reglamentaria, no está por encima de la Constitución y mucho menos, en un proceso electoral que está 

en marcha, se pueden cambiar al cuarto para las doce, las reglas del juego, máxime, cuando no hay consenso. 
No es que haya desinterés ciudadano, ¡no!, lo que pasa es que los mexicanos, millones de electores en este país, sí 

tienen sentido común, no son ingenuos y no van a caer en el juego de ir a votar porque se quede el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, otros tres años, cuando en el 2018, 30 millones de ellos lo eligieron por un 

periodo de seis años. 
Más resentidos están cuando hace dos semanas, el  Ejecutivo Federal, antes que el INE, adelantó resultado de 

esa caprichosa y costosa consulta: se queda hasta terminar el sexenio. 
¿Entonces? 

 
EN EL CHACALEO 
Ayer, el país cumplió dos años de pandemia, con miles de víctimas y otros impactos económicos, políticos y 

sociales… En una fecha similar, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, decretó el “quédate 

en casa”, “sana distancia” y obligado encierro para evitar contagios; paralizó toda actividad productiva en la 

nación, con excepción de las esenciales, costos que, hoy, resienten millones de mexicanos… y el mundo… 

Hacemos votos porque el Covid, se controle como otras enfermedades virales y poco a poco, recuperemos 

normalidad política, económica y social en la República… Ministro presidente de la Corte y del Consejo de la 

Judicatura Federal, Arturo Zaldívar, inauguró primer Encuentro Académico del Poder Judicial de la 

Federación… Aseguró que en sus criterios, no buscan aquellos que van a aplaudirse por la tribuna, se trata de 

generar avances en los derechos, a partir de argumentaciones sólidas, consistentes, que resistan un análisis que 

puedan ser debatidas discutidas y defendidas con éxito en cualquier lugar y en cualquier foro… Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, perfila que el dictamen de reforma eléctrica, se analice en comisiones unidas -Energía y Puntos 
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Y 

ARTÍCULOS 

Constitucionales-, para avanzar en el tema, y estar en posibilidad de subirse al pleno en el actual periodo 

ordinario de sesiones… El presidente de la mesa directiva en San Lázaro, aclara que la profesora de Texcoco, 

Delfina Gómez Álvarez, no recibió ninguna comunicación oficial para acudir ante comisión de Educación, a 

tratar el asunto de escuelas de tiempo completo… En conversación telefónica que tuvo con la titular de la Sep, 

explicó el diputado veracruzano, la senadora con licencia, dejó en claro que no recibió ninguna formalidad al 

respecto… En la sesión ordinaria de los diputados federales, nuestros representantes populares, comentaron el 

Día Mundial del Agua… Rubén Gregorio Muñoz Álvarez –Morena-, convocó a hacer un gran diagnóstico 

nacional para que “entendamos por qué tenemos que invertir más recursos en el agua, porque no se vale que 

tengamos un país en desequilibrio, con agua en el sur y con carencia de agua en el  norte”… Es el momento de 

ordenar y sanear, a los organismos operadores de agua, con una estrategia nacional de fiscalización, observó… 

México necesita invertir cada año de 75 a 110 mil mdp, para mejorar infraestructura nacional del vital líquido, 

alertó… La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo -PRD-, dijo en tribuna que en el país, la contaminación del agua 

es un tema no sólo urgente, sino de emergencia. Se estima, explicó, que por cada grado de calentamiento global, 

7% de población mundial, aproximadamente, estará expuesta a una disminución de, al menos, 20% de los 

recursos hídricos renovables, según el  Informe de Políticas de ONU-Agua… Resaltó que 83.9% del territorio 

mexicano, sufre intensas sequias… Por el PT, Shirley Guadalupe Vázquez Romero, advierte que, de acuerdo a 

Conagua, de 653 acuíferos, 157 se agotaron; hay crisis en el agua subterránea y 3 millones de hogares, no tienen 

agua potable, contexto en el que ponderó: la cultura del agua, responsabilidad de todos… Aún comentan entre 

clase políticas, imágenes del semblante que puso el gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo Maza, durante 

inauguración del AIFA… 
 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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Cede oposición; iniciará siguiente semana en comisiones 
dictaminación de reforma eléctrica 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, el priista Rubén 
Moreira, dio a conocer que el próximo martes 29 de marzo iniciará, en las comisiones de Energía y Puntos 
Constitucionales, la discusión y dictaminación de la reforma eléctrica. 

https://www.reporteindigo.com/reporte/cede-oposicion-iniciara-siguiente-semana-en-comisiones-
dictaminacion-de-reforma-electrica/ 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/cede-oposicion-iniciara-siguiente-semana-en-comisiones-dictaminacion-de-reforma-electrica/
https://www.reporteindigo.com/reporte/cede-oposicion-iniciara-siguiente-semana-en-comisiones-dictaminacion-de-reforma-electrica/
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MORENA DEBERÁ LLEGAR A ACUERDOS CON LA 

OPOSICIÓN PARA APROBAR LA REFORMA ELÉCTRICA: 

RUBÉN MOREIRA 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de los diputados del PRI, Rubén 

Moreira, no descartó que la Reforma Eléctrica pudiera votarse antes de las elecciones de junio. 

Subrayó que deben escucharse las propuestas de la oposición, ya que no la votarán en sus términos. 

Además, el diputado del PRI recordó que Morena y sus aliados no tienen la mayoría para aprobar la 

reforma constitucional, por lo que deberán llegar a acuerdos con la oposición. 

 

TeleFórmula Cárdenas Indorma Reforma Eléctrica 2303.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1mvt_BDKXt6T09WobzMxL_2FZhW8IIDCo/view
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Oposición acepta debatir reforma eléctrica antes de 
consulta 

 

El debate de la reforma eléctrica en la Cámara de Diputados iniciará el próximo martes 29 de marzo en 
comisiones y no después de la consulta de revoación de mandato como lo exigía la oposición. 

Así lo reveló el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Rubén Moreira (PRI), quien 
confirmó que, como lo adelantó EL UNIVERSAL, este miércoles Morena propuso una ruta legislativa en 
la materia, misma que fue aceptada. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-acepta-debatir-reforma-electrica-antes-de-
consulta/1459989 

 

 

 

 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-acepta-debatir-reforma-electrica-antes-de-consulta/1459989
https://pulsoslp.com.mx/nacional/oposicion-acepta-debatir-reforma-electrica-antes-de-consulta/1459989
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net.optimalcdn.com/images/2019/09/25/avanzaencamaradediputadosacuerdoparaquefiscalia-focus-0-0-696-423.jpg
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Morena en San Lázaro busca aprobación de la reforma 
eléctrica en Semana Santa 

Las comisiones unidas de Puntos Constitucionales y de Energía de la Cámara de Diputados citaron a 
reunión de juntas directivas mañana 24 de marzo para aprobar la ruta de análisis y discusión de la 
reforma eléctrica, con la expectativa de votarla en el Pleno el miércoles 13 de abril, justo en Semana 
Santa.  

https://www.milenio.com/politica/morena-busca-aprobacion-reforma-electrica-semana-santa 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/morena-busca-aprobacion-reforma-electrica-semana-santa
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Diputados destraban reforma eléctrica; podrían 

votarla en abril 

 

 

 

 

 
 

La reforma eléctrica enviada por el Presidente de la República a la Cámara de 

Diputados, se destrabó, con la aceptación del bloque mayoritario de hacer 

modificaciones al proyecto. 

El líder parlamentario de Morena, Ignacio Mier, señaló que la propuesta de su bancada 

y los aliados del Partido del Trabajo y Partido Verde, es la de subir el tema a discusión 

en el Pleno, en el transcurso de la semana del 11 al 15 de abril. 

La reforma eléctrica enviada por el Presidente de la República a la Cámara de 

Diputados, se destrabó, con la aceptación del bloque mayoritario de hacer 

modificaciones al proyecto. 

 

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-destraban-reforma-electrica-podrian-

votarla-en-abril/  

https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-destraban-reforma-electrica-podrian-votarla-en-abril/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/diputados-destraban-reforma-electrica-podrian-votarla-en-abril/
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El 24 de marzo arranca discusión de la Reforma 

Eléctrica en comisiones 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Este jueves 24 de marzo arrancará la discusión en 

Comisiones Unidas de Puntos Constitucionales y Energía de la reforma eléctrica, en la 

que se definirá el procedimiento. 

La propuesta de Morena y sus aliados es llevarla a votación el próximo 13 de abril. Va 

por México, en voz de Rubén Moreira, coordinador del PRI advierte que así como está 

la propuesta del ejecutivo no dará sus votos. 

 

 

https://politico.mx/el-24-de-marzo-arranca-discusion-de-la-reforma-electrica-en-

comisiones  

https://politico.mx/el-24-de-marzo-arranca-discusion-de-la-reforma-electrica-en-comisiones
https://politico.mx/el-24-de-marzo-arranca-discusion-de-la-reforma-electrica-en-comisiones
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BUSCAN APROBAR REFORMA ELÉCTRICA EN SEMANA 

SANTA 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, adelantó 

que el próximo martes arrancará la dictaminación de la iniciativa de reforma eléctrica enviada por el 

presidente López Obrador y señaló que existe una propuesta de Morena para que se apruebe el 

próximo 13 de abril. En tanto, las comisiones unidas de Energía y Puntos Constitucionales están citadas 

mañana para votar el acuerdo que va a definir la ruta de aprobación de esta iniciativa. 

 

ReformaHeraldoRadio.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NloBkRAGtF4tG0cGc0u6bYFP_dNFakQD/view
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Morena y aliados en San Lázaro plantean votar 

reforma eléctrica de AMLO el 13 de abril 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Morena y sus aliados del PT en la Cámara de 

Diputados ponen sobre la mesa iniciar la discusión sobre la reforma eléctrica, propuesta 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En ese sentido, plantean que el 13 de 

abril se pueda realizar la votación en el recinto legislativo de San Lázaro. 

El planteamiento del grupo mayoritario en San Lázaro se puso sobre la mesa de la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo) de este miércoles 23 de marzo. 

 

 

https://politico.mx/morena-y-aliados-en-san-lazaro-plantean-votar-reforma-electrica-de-amlo-el-13-

de-abril  

https://politico.mx/morena-y-aliados-en-san-lazaro-plantean-votar-reforma-electrica-de-amlo-el-13-de-abril
https://politico.mx/morena-y-aliados-en-san-lazaro-plantean-votar-reforma-electrica-de-amlo-el-13-de-abril
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ENTREVISTA / JORGE ROMERO (COORDINADOR DE 

DIPUTADOS – PAN) 
 

“Primero decir que el PAN ha sido muy claro desde un principio cuando surgió una reforma 

constitucional en términos eléctricos, así como viene para el PAN es imposible apoyarla, esto por dos 

razones que son centrales; la primera por una redacción original que en pocas palabras pretende 

monopolizar el sector eléctrico y eso está comprobado en cualquier parte de este planeta que si tú a 

un sector le quitas la competencia, los vuelves incompetente y no queremos eso pase, ahí tenemos a 

Pemex cuando tienes un monopolio. Y segundo porque son 40 años hacia atrás en materia 

medioambiental y por supuesto que nosotros queremos ir hacia adelante como país. Las y los 

diputados del PAN estamos resueltos a que si se llega a una redacción que de verdad sea producto de 

haber escuchado a todas las voces especialista y a los que pensamos diferente al Presidente, entonces 

estamos dispuestos a avanzar, el punto es que aún no conocemos esa redacción, son puros dichos 

hasta el día de hoy”. 

 

 

 

ENTREVISTA JORGE ROMERO ADN 40.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1vG_Z7kVPJvqNbxr3pDhfug--a_QKTNJQ/view
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Diputados de Morena buscan votar reforma 
eléctrica en Semana Santa 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Morena propondrá mañana un calendario para el análisis, discusión y votación de la reforma eléctrica que envió 

el presidente Andrés Manuel López a la Cámara de Diputados, la cual podría tener modificaciones para alcanzar 

la votación necesaria, y plantea es que sea votada el 13 de abril, en Semana Santa. 

El coordinador de Morena de San Lázaro, Ignacio Mier, explicó que la propuesta que se presentará mañana en 

las juntas directivas de las comisiones de Puntos Constitucionales y de Energía es que la discusión de la reforma 

sea la semana del 11 de abril. 

El calendario que propondrá Morena señala que el trabajo en las comisiones será del 25 de marzo al 6 de abril, 

el 7 de abril se circulará el proyecto de dictaminación, el 11 será discutido y el 12, votado. Ello para que el 13 de 

abril sea votado en el Pleno de la Cámara de Diputados y el 14 de abril sea enviado al Senado. 

 

Diputados de Morena buscan votar reforma eléctrica en Semana Santa (forbes.com.mx) 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-de-morena-buscan-votar-reforma-electrica-en-semana-santa/
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MORENA PREPARA LA APROBACIÓN DE LA REFORMA 

ELÉCTRICA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

La bancada de Morena presentó la ruta que empujará las próximas semanas para concretar la 

aprobación de la Reforma Eléctrica en el pleno de la Cámara de Diputados el próximo 13 de abril, aun 

cuando la coalición ‘Va por México’ y el presidente de la Junta de Coordinación Política en San Lázaro, 

el priista Rubén Moreira dejaron en claro que la dictaminación de la propuesta solo podrá darse 

después de las elecciones del 5 de julio próximo. 

 

Morena prepara la aprobación de la Reforma Eléctrica en la Cámara de Diputados.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1NJ2FiHOIh3JwIjSaGc6n3WKR2J0WLHer/view
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REFORMA ELÉCTRICA PODRÍA VOTARSE ANTES DE 

SEMANA SANTA 
 

Hoy en la Junta de Coordinación Política de esta Cámara de Diputados se firmaron los libros blancos; 

todos los partidos conocieron el resumen de 135 ponencias de los foros de Parlamento Abierto. 

Mañana comienzan a mover el lápiz para dictaminar esta iniciativa de reforma eléctrica (con cambios) 

sólo en la Comisión de Energía, que ha citado a sus integrantes para las 9 de la mañana, después 

vendrá su aprobación en comisiones unidas antes de llegar al pleno, que podría ser cerca del 13 de 

abril, sería enseguida de la revocación de mandato. 

De acuerdo están los priistas, morenistas y aliados, mientras que para el PAN esto es el más sucio 

albazo. 

 

R F - Reforma eléctrica se discutiría en semana santa - 23 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1EMja0cr4VInAyiKVPHJUPVzshuKuT4pd/view
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ENTREVISTA / JORGE ÁLVAREZ MÁYNEZ (COORDINADOR 

DE DIPUTADOS – MC) 
 

“El Congreso mexicano ha sido un mecanismo de diplomacia parlamentaria con el agresor, con el país 

que está masacrando inocentes, que ha mentido sistemáticamente sobre esta intervención militar, que 

ha bombardeados a civiles, a niños, a niñas, a inocentes, que tiene prácticamente secuestradas a 

ciudades con miles de personas y; nosotros, la actitud que tenemos es abrirle las puertas del Congreso 

de México a la representación de ese gobierno tiránico de Rusia y ser cómplices de la masacre. La 

verdad es muy triste para la historia de la Cámara de Diputados”. 

 

Entrevista Jorge Álvarez Máynez 230322.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xZcqzDkGOCr43mnwLjULHZmPg6Jut2eu/view
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EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS INSTALAN GRUPO DE 

AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

Un grupo de amistad que estaba programado para instalarse justo ocho días antes, la Junta de 

Coordinación Política determinó que era una imprudencia en medio de la guerra. En el mismo salón 

donde hace dos semanas recibían con aplausos a la embajadora de Ucrania, se acabó la prudencia, y 

este miércoles también hubo aplausos para el embajador ruso, Víktor Koronelli, quien aclaró que Rusia 

no empezó esta guerra, Rusia le está poniendo fin a ocho años de muerte, más de 14 mil rusos 

fallecidos en una guerra olvidada por los medios de comunicación. 

 

TeleFórmula Cárdenas Indorma Nota Maru Rojas 2303.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1MxCoeKl7jGj46GX3mGMWxduQEdwiRRuz/view
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Justifica PT amistad con Rusia; "tenemos 4,783 

mdd de intercambio comercial" 

 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ELOISA DOMINGUEZ).- Pese al rechazo social contra Rusia por la 

invasión bélica en Ucrania, el diputado del PT y líder de esta fracción parlamentaria, 

Alberto Anaya, instaló en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Rusia, 

y señaló que nuestro país tiene un irrestricto respeto por la no intervención de la 

autodeterminación de los pueblos y utilizó al artículo 89 de la Constitución para justificar 

el recibimiento a los parlamentarios rusos. 

"México tiene una relación comercial con Rusia por cuatro mil 783 millones de dólares 

de intercambio comercial con Rusia, entre productos químicos, fertilizantes, 

medicamentos, maquinaria, equipo, aviones, helicópteros. También materias primas y 

alimentos; productos que para nosotros son importantes”, señaló el coordinador de la 

bancada petista. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/justifica-pt-amistad-rusia-4-783-mdd-

intercambio-comercial.html  

https://www.cronica.com.mx/nacional/justifica-pt-amistad-rusia-4-783-mdd-intercambio-comercial.html
https://www.cronica.com.mx/nacional/justifica-pt-amistad-rusia-4-783-mdd-intercambio-comercial.html
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“No a la guerra”, MC protesta por instalación de 

“grupo de amistad” México-Rusia 

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El grupo parlamentario de Movimiento Ciudadano protestó en 

la Cámara de Diputados por la instalación del grupo de amistad México-Rusia, ante la 

guerra del Kremlin contra Ucrania que ha dejado más de tres millones de desplazados.  

Con carteles con la leyenda “No a la guerra”, el líder de la bancada, Jorge Álvarez 

Máynez, acusó que la reunión, que encabezan diputados de Morena y el PRI, “es una 

imprudencia parlamentaria”. 

 

 

https://politico.mx/no-a-la-guerra-mc-protesta-por-instalacion-de-grupo-de-amistad-

mexico-rusia  

 

https://politico.mx/no-a-la-guerra-mc-protesta-por-instalacion-de-grupo-de-amistad-mexico-rusia
https://politico.mx/no-a-la-guerra-mc-protesta-por-instalacion-de-grupo-de-amistad-mexico-rusia
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Diputados de MC piden suspender 
instalación del Grupo de Amistad 

México-Rusia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, 
solicitó a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados de 
México suspender la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, 
convocada para este 23 de marzo. 

A través de su cuenta de Twitter, el legislador informó que nuevamente solicitó que se suspenda el 
evento convocado por la bancada del Partido del Trabajo (PT) y presidido por el diputado Alberto 
Anaya Gutiérrez. 

Movimiento Ciudadano no fue el único partido que se pronunció en contra. La bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN) también se posicionó en contra de la instalación del Grupo de Amistad y 
anunció que no participaría en el evento. 

 

Diputados de MC piden suspender instalación del Grupo de Amistad México-Rusia - 23.03.2022, Sputnik Mundo (sputniknews.com)   

 

https://mundo.sputniknews.com/20220323/diputados-de-mc-piden-suspender-instalacion-del-grupo-de-amistad-mexico-rusia-1123480732.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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"Instalación de grupo de amistad México-Rusia, decisión 
aberrante" 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Jorge Romero, aseguró que la determinación de 
instalar el grupo de amistad México-Rusia, es una decisión "aberrante". 

Así lo aseguró a través de su cuenta de Twitter. 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/instalacion-de-grupo-de-amistad-mexico-rusia-decision-
aberrante/1459830 

 

 

 

 

 

  

https://pulsoslp.com.mx/nacional/instalacion-de-grupo-de-amistad-mexico-rusia-decision-aberrante/1459830
https://pulsoslp.com.mx/nacional/instalacion-de-grupo-de-amistad-mexico-rusia-decision-aberrante/1459830
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net.optimalcdn.com/images/2021/09/13/sintitulo3-focus-0-0-696-423.jpg
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Luego que Delfina Gómez pidió tiempo, diputados 

acuerdan convocarla a reunión el 6 de abril 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados acordó 

convocar a la secretaria de Educación, Delfina Gómez, a un encuentro privado el 

próximo 6 de abril. Lo anterior luego de que la funcionaria federal pidió tiempo para 

allegarse de más información que permita solucionar el problema de la cancelación 

de las Escuelas de Tiempo Completo. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/escuelas-de-tiempo-completo-diputados-

acuerdan-convocar-delfina-gomez-reunion-el-6-de-abril  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/escuelas-de-tiempo-completo-diputados-acuerdan-convocar-delfina-gomez-reunion-el-6-de-abril
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/escuelas-de-tiempo-completo-diputados-acuerdan-convocar-delfina-gomez-reunion-el-6-de-abril
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“Diputados se reunirán con titular de la SEP el 6 de 

abril 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, y el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, anunciaron que 

el próximo 6 de abril se reprogramó la reunión con la secretaria de Educación Pública, 

Delfina Gómez, para que explique la eliminación del programa de Escuelas de Tiempo 

Completo.  

Al finalizar la reunión de la Jucopo, el también coordinador de los diputados del PRI, 

Rubén Moreira, reiteró que la funcionaria canceló el encuentro que estaba 

programado para este martes. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-se-reuniran-con-titular-de-la-sep-

el-6-de-abril/1505685   

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-se-reuniran-con-titular-de-la-sep-el-6-de-abril/1505685
https://www.excelsior.com.mx/nacional/diputados-se-reuniran-con-titular-de-la-sep-el-6-de-abril/1505685
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 Luego que Delfina Gómez pidió tiempo, 

diputados acuerdan convocarla a reunión el 6 de 

abril 

 

 

 

 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ CRUZ).- La Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) de la Cámara de Diputados acordó convocar a la secretaria de Educación, 

Delfina Gómez, a un encuentro privado el próximo 6 de abril. Lo anterior luego de que 

la funcionaria federal pidió tiempo para allegarse de más información que permita 

solucionar el problema de la cancelación de las Escuelas de Tiempo Completo. 

 

El presidente de la Jucopo, Rubén Moreira, aseguró que la reunión sí estaba 

programada para este miércoles, sin embargo, quedó pospuesto a petición del enlace 

de la SEP, y reiteró que “si lo decide la mayoría, se podría llevar la comparecencia de 

la funcionaria ante el pleno”. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/escuelas-de-tiempo-completo-diputados-

acuerdan-convocar-delfina-gomez-reunion-el-6-de-abril  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/escuelas-de-tiempo-completo-diputados-acuerdan-convocar-delfina-gomez-reunion-el-6-de-abril
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/escuelas-de-tiempo-completo-diputados-acuerdan-convocar-delfina-gomez-reunion-el-6-de-abril
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El 6 de abril comparecerá la titular de la SEP ante 

la Cámara de Diputados 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Secretaria de Educación Pública (SEP), Delfina Gómez Álvarez, comparecerá el 

próximo 6 de abril ante la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados 

para que explique porque se eliminó el programa de Escuelas de Tiempo Completo, 

decisión que podría revertirse o al menos mantener los beneficios que traía consigo 

dicho programa.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el priista Rubén Moreira, 

informó que finalmente se fijó esa fecha para que la funcionaria se reúna con los líderes 

de todos los grupos parlamentarios en San Lázaro. 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2022/03/24/nacional/1648081213_506089.html  

https://wradio.com.mx/radio/2022/03/24/nacional/1648081213_506089.html
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Delfina Gómez no asiste a discusión con diputados sobre 
Escuelas de Tiempo Completo 

 

La secretaria de Educación, Delfina Gómez, no se presentó a la reunión que tenía programada con 
integrantes de a Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados sobre la 
eliminación del Programa de Escuelas de Tiempo Completo. 

https://noticiasenlamira.com/politica/delfina-gomez-no-asiste-discusion-diputados-escuelas-tiempo-
completo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/delfina-gomez-no-asiste-discusion-diputados-escuelas-tiempo-completo/
https://noticiasenlamira.com/politica/delfina-gomez-no-asiste-discusion-diputados-escuelas-tiempo-completo/
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PRD entrega a Diputados carta para que Defina 

Gómez comparezca por escuelas de tiempo 

completo 

 

 

 

 

 

 

Integrantes del PRD que eran encabezados por Adriana Díaz, secretaria general del 

partido, y el representante ante el INE, Ángel Ávila Romero, presentaron ante la 

Cámara de Diputados una solicitud para que la secretaria de Educación Pública (SEP), 

Delfina Gómez, comparezca por la desaparición de las escuelas de tiempo completo. 

Las dos cartas fueron entregadas a las presidencias de la Mesa Directiva y de la Junta 

de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara Baja. Por medio de sus redes sociales 

el PRD informó “la dirigencia nacional del PRD entregó la solicitud formal a la 

Presidencia de la Cámara de Diputados para que cite a comparecer a Delfina Gómez, 

titular de la SEP por violar el derecho de las niñas y los niños a una educación de 

calidad”. 

 

https://politico.mx/prd-entrega-a-diputados-carta-para-que-defina-gomez-

comparezca-por-escuelas-de-tiempo-completo  

https://politico.mx/prd-entrega-a-diputados-carta-para-que-defina-gomez-comparezca-por-escuelas-de-tiempo-completo
https://politico.mx/prd-entrega-a-diputados-carta-para-que-defina-gomez-comparezca-por-escuelas-de-tiempo-completo
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ENTREVISTA / MANUEL RODRÍGUEZ GONZÁLEZ 

(DIPUTADO – MORENA) 
 

“Ya es momento de que iniciemos de manera formal la dictaminación. Requerimos una votación 

calificada; es decir, las dos terceras partes de los legisladores presentes en ese momento; 

requeriríamos, suponiendo que estén presentes todos, 333 votos. Y ahí se determinaría si los 

alcanzamos o no, estamos trabajando para alcanzarlos, escuchando a todos y convenciendo que lo que 

se va a hacer es lo mejor para los mexicanos en el presente y en el futuro". 

 

Entrevista Manuel Rodríguez 230322.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1IKwVsJStbxyliWzAGahzJAaiqXyNuZwn/view
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Avalan Ley Ingrid; se castigará hasta con 10 años 

de cárcel a quien difunda imágenes de víctimas 

del delito 

 

 

 

 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO CRUZ).- El pleno de la Cámara de Diputados aprobó la 

llamada Ley Ingrid, que castiga a servidores públicos que fotografíen, copien, filmen, 

audiograben, videograben, reproduzcan, difundan, entreguen, revelen, remitan, 

compartan, distribuyan, publiquen, transmitan, expongan, oferten, intercambien o 

comercialicen, imagen, audio, video, documento, información, indicio, evidencia u 

objeto alguno relacionado con una investigación penal, las condiciones personales de 

una víctima o las circunstancias de hecho. 

 

El dictamen que reforma el artículo 225 del Código Penal Federal, se avaló por 

unanimidad de 470 votos a favor, y fue turnado al Senado de la República. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/avalan-ley-ingrid-hasta-10-anos-de-carcel-

quien-difunda-imagenes-de-victimas-del-delito  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/avalan-ley-ingrid-hasta-10-anos-de-carcel-quien-difunda-imagenes-de-victimas-del-delito
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/avalan-ley-ingrid-hasta-10-anos-de-carcel-quien-difunda-imagenes-de-victimas-del-delito
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Con menos de la mitad del presupuesto pedido, 
INE organiza consulta de revocación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) cuenta con menos de la mitad de lo que solicitó a la 

Cámara de Diputados para hacer este ejercicio de participación ciudadana; pidió 3 mil 830 

millones 448 mil pesos, pero actualmente tiene mil 692 millones 500 mil pesos para hacer la 

consulta. 

Según el cuarto informe del Plan Integral y Calendario del Proceso de Revocación de Mandato, el órgano 

legislativo entregó mil 275 millones 900 mil pesos para este ejercicio que se realizará el domingo 10 de abril. 

Ante ello, el órgano electoral hizo tres reajustes a sus gastos para obtener recursos y lograron ahorrar 416 

millones 600 mil pesos para usarlos en la consulta. 

“Mediante el acuerdo INE/CG103/2022, el Consejo General del INE aprobó medidas de racionalidad y disciplina 

presupuestaria con el fin de alcanzar un monto total de $416.6 mdp, en las que ya está incluida la meta de ahorro 

de $227 mdp y su adicional por $64.5 mdp, previamente aprobadas por el máximo órgano de dirección del INE, 

cuyos montos serán destinados a la organización de revocación de mandato”, señala el documento, lo que 

significa que el INE tiene en total mil 692 millones 500 mil pesos. 

Con menos de la mitad del presupuesto pedido, INE organiza consulta de revocación (forbes.com.mx) 

https://www.forbes.com.mx/con-menos-de-la-mitad-del-presupuesto-pedido-ine-organiza-consulta-de-revocacion/
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"Que haya acuerdo": Ricardo Monreal insiste en 

modificar texto original de reforma eléctrica 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, insistió que debe modificarse 

el texto original de la iniciativa de reforma eléctrica del presidente Andrés Manuel 

López Obrador para que sea una ley aceptada y no se dirima en paneles 

internacionales. 

En tanto, Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de Diputados, dijo que 

Morena está en la disposición de escuchar las opiniones y, en su caso, hacer 

adecuaciones, siempre y cuando no se toquen los pilares fundamentales de la reforma. 

 

 

https://www.milenio.com/politica/monreal-insiste-modificar-texto-original-reforma-

electrica  

https://www.milenio.com/politica/monreal-insiste-modificar-texto-original-reforma-electrica
https://www.milenio.com/politica/monreal-insiste-modificar-texto-original-reforma-electrica
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Buscaría Morena votar reforma eléctrica en abril 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados buscaría llevar al pleno la reforma eléctrica del 
Presidente Andrés Manuel López Obrador a mediados de abril. 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/
buscaria-morena-votar-reforma-electrica-en-abril/ar2372263#cxrecs_s 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/buscaria-morena-votar-reforma-electrica-en-abril/ar2372263#cxrecs_s
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/buscaria-morena-votar-reforma-electrica-en-abril/ar2372263#cxrecs_s
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Convocan a Comisiones Unidas para iniciar con 

el dictamen de la reforma eléctrica 

 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ANTONIO LÓPEZ CRUZ).- Las Comisiones de Puntos 

Constitucionales y de Energía, comenzaron a circular la convocatoria para constituirse 

en Comisiones Unidas, a fin de iniciar con el dictamen de la reforma eléctrica. 

 

El documento en poder del EL UNIVERSAL, cita a las y los integrantes a asentarse en 

sesión permanente para comenzar con el análisis de la iniciativa presidencial. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-convocan-comisiones-

unidas-para-iniciar-con-el-dictamen  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-convocan-comisiones-unidas-para-iniciar-con-el-dictamen
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-convocan-comisiones-unidas-para-iniciar-con-el-dictamen
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En el senado, Reforma Eléctrica no pasara en fast track ni 

sobre las rodillas, advierte, Ricardo Monreal 

 

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, aseguró que la reforma 

eléctrica no se aprobará sobre las rodillas, ni en fast track en estas cámaras, por lo que 

insistió que debe modificarse el texto original de la iniciativa enviada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, para que sea una ley aceptada y no se dirima en 

paneles internacionales.  

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), informó que en la Cámara 

de Diputados comenzará en la segunda quincena de abril a “correrse el lápiz” para 

redactar el dictamen, analizarlo y en su caso aprobarlo, incluso no descarto que, si los 

diputados la aprueban a finales del periodo, el senado no actuara de forma 

apresurada y podría procesarlo en un periodo extraordinario de sesiones. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-el-senado-reforma-electrica-no-pasara-en-fast-

track-ni-sobre-las-rodillas-advierte-ricardo-monreal/  

 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-el-senado-reforma-electrica-no-pasara-en-fast-track-ni-sobre-las-rodillas-advierte-ricardo-monreal/
https://enfoquenoticias.com.mx/en-el-senado-reforma-electrica-no-pasara-en-fast-track-ni-sobre-las-rodillas-advierte-ricardo-monreal/
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INSTALACIÓN DEL GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA EN 

SAN LÁZARO 
 

En medio de toda la tragedia que se está viviendo en Ucrania con la invasión rusa de repente la Cámara 

de Diputados dice que va a instalar un grupo de amistad México-Rusia, eso está bien, no está mal el 

caso es claro, no tendríamos que mezclar un conflicto que nos queda tan lejos y nuestras relaciones 

con Rusia, pero indudablemente si estamos viendo todos los días imágenes tan terribles de lo que está 

viviendo miles y millones de personas en aquel país a causa de una invasión rusa y de repente sacar 

esto así en las redes sociales es como una provocación y sobre todo una insensibilidad. 

 

 

 

Instalación del Grupo de Amistad México-Rusia en San Lázaro.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1pjkcrVwLcXqkfY1dtLooPpHikIwW_g9P/view
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Rusia celebra posición de México en guerra contra Ucrania 

El embajador ruso en México, Viktor Koronelli, celebró el miércoles la posición del gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador de no unirse a las sanciones que han impuesto otras naciones a Rusia ante la guerra que desató 
tras invadir Ucrania. También descartó que la crisis pueda afectar la relación con México, al que consideró uno 
de los socios más importantes en la región. 

El embajador agradeció la iniciativa de los congresistas en este momento, que aseguró que son “tiempos tan 
complicados”, y recordó una reciente declaración del canciller ruso Serguéi Lavrov, quien afirmó que China, 
India y México “no quieren estar sólo en la posición en la que el Tío Sam ordena a ellos algo, y ellos dicen ‘sí, 
señor’”. 

En su discurso Koronelli denunció que Rusia es víctima de una “campaña mediática sin precedentes” y de 
“manifestación de discriminación y odio racial” en muchas partes del mundo, y que la cultura y el deporte ruso 
están sufriendo una “campaña de desprestigio”. 

“Nosotros valoramos altamente la postura, la posición del gobierno de México ante la crisis 

ucraniana”, dijo Koronelli durante un encuentro con una veintena de diputados mexicanos en la 

instalación del denominado Grupo de Amigos México-Rusia, que se realizó en medio de la protesta 

de un puñado de congresistas opositores que se concentraron a las afueras del Congreso para 

rechazar el evento entre carteles que decían “no a la guerra”. 

Al defender la operación militar en Ucrania, el diplomático sostuvo que las fuerzas rusas buscan 

proteger a los habitantes de la región de Donbás de las agresiones ucranianas, algo que ha sido 

rechazado por Ucrania, organismos internacionales y los países que respaldan al presidente 

Volodymyr Zelenskyy. 

Los comentarios del diplomático coinciden con la declaración que realizó el secretario de Estado, Antony 
Blinken, que acusó el miércoles a Rusia de haber cometido crímenes de guerra en Ucrania y anunció que 
coordinará con otros países para llevar a justicia a los responsables. 

“Lo mejor es la independencia, la soberanía y procurar la amistad con todos los pueblos y todos los gobierno”, 
afirmó el miércoles López Obrador durante su conferencia matutina al ser cuestionado sobre la instalación del 
Grupo de Amigos México-Rusia en la Cámara de Diputados, que controla el oficialismo, y defendió la postura de 
su administración ante el conflicto bélico asegurando que “nosotros no vamos a participar ni a favor ni en contra” 
y que seguirán promoviendo una solución pacífica. 

 

Rusia celebra posición de México en guerra contra Ucrania | AP News 

 

 

https://apnews.com/article/noticias-4e05ae2d1b9cca2521c2f27a0fe8ab31
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Diputados de Morena y PT instalan Grupo de 
Amistad México-Rusia 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Entre reclamos del PAN y de Movimiento Ciudadano (MC), diputados de Morena y el PT instalaron el Grupo de 

Amistad México-Rusia. 

Antes de instalar el grupo, los legisladores de oposición se manifestaron afuera del salón donde se realizaba el 

encuentro con el embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, con carteles que decían “No a la guerra”. 

En el encuentro, encabezado por el coordinador del PT, Alberto Anaya, participaron petistas, morenistas y el 

priista Augusto Gómez Villanueva. 

Anaya enalteció las relaciones entre México y Rusia, y dijo que se obtienen 4,783 millones de dolares por el 

intercambio comercial de productos químicos, medicamentos, maquinaria, equipo, aviones y helicópteros. 

 

Diputados de Morena y PT instalan Grupo de Amistad México-Rusia (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/diputados-de-morena-y-pt-instalan-grupo-de-amistad-mexico-rusia/
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INSTALAN GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA EN LA 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Hace unos momentos concluyo la instalación de este grupo de amistad México-Rusia con la ausencia 

de las bancadas de oposición del PAN, del PRD y de MC, sin embargo si hubo presencia de Morena, del 

PT y también de la fracción parlamentaria del PRI. El presidente de la Mesa de Decanos de la Cámara 

de Diputados, el priista Augusto Gómez fue uno de los primeros legisladores que participó justamente 

en esta instalación y durante su participación llamó al gobierno de Rusia a que el diálogo, la sensatez y 

la civilidad reestablezcan la paz en Rusia. Las fracciones de oposición condenaron que se haya realizado 

esta instalación, señalaron como imprudente que se haya realizado en medio de esta invasión de Rusia 

a Ucrania y descalificaron a la fracción mayoritaria de Morena. 

 

Instalan grupo de amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados.mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/11QU07XHXFYJx_LgTNHx85DmC9j_flXPv/view
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Instalan en San Lázaro Grupo de Amistad México-

Rusia; hubo desacuerdo entre legisladores 

 

 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (OTILIA CARVAJAL).- Con rechazo de la oposición, este miércoles 

se instaló el Grupo de Amistad México-Rusia en la Cámara de Diputados, con ausencia 

de los legisladores del PAN y Movimiento Ciudadano, quienes acusaron insensibilidad 

ante el conflicto en Ucrania. 

En la instalación, el embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli sostuvo que “Rusia 

no empezó esta guerra”. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/instalan-san-lazaro-grupo-amistad-mexico-rusia-hubo-

desacuerdo-legisladores-475801?push=1 

 

 

 

  

https://www.razon.com.mx/mexico/instalan-san-lazaro-grupo-amistad-mexico-rusia-hubo-desacuerdo-legisladores-475801?push=1
https://www.razon.com.mx/mexico/instalan-san-lazaro-grupo-amistad-mexico-rusia-hubo-desacuerdo-legisladores-475801?push=1
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Armando Contreras afirma que Grupo de Amistad 

México-Rusia no tiene que ver en conflicto con 

Ucrania; se equivocan el PAN y MC 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal de Morena, Armando Contreras, miembro del Grupo de Amistad 

México-Rusia aseguró que la integración de ese grupo no tiene que ver con el conflicto 

entre el Kremlin y Ucrania, además de que no hay preferencia por ninguna de las 

partes.  

"No tenemos por qué detener el reloj de la historia, por qué detener el reloj legislativo. 

México no tiene preferencia por ninguna de las dos partes, ni por Ucrania, ni por Rusia 

y no tiene que ver una cosa con la otra". 

 

 

https://politico.mx/exclusiva-armando-contreras-afirma-que-grupo-de-amistad-mexico-rusia-no-

tiene-que-ver-en-conflicto-con-ucrania-se-equivocan-el-pan-y-mc  

https://politico.mx/exclusiva-armando-contreras-afirma-que-grupo-de-amistad-mexico-rusia-no-tiene-que-ver-en-conflicto-con-ucrania-se-equivocan-el-pan-y-mc
https://politico.mx/exclusiva-armando-contreras-afirma-que-grupo-de-amistad-mexico-rusia-no-tiene-que-ver-en-conflicto-con-ucrania-se-equivocan-el-pan-y-mc
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DIPUTADOS DEL PAN Y MC REPRUEBAN LA INSTALACIÓN 

DEL GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

Afuera de donde fue esta ceremonia de la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia, los 

diputados de Movimiento Ciudadano, entre ellos, Salomón Chertorivski, descendiente de ucranianos, 

lamentaron que esta instalación se hubiera dado en este momento. Las pancartas y los gritos no 

fueron vistas ni escuchados por el embajador de Rusia en México. Los diputados panistas ya están 

enviando un comunicado reprobando esta instalación. 

 

 

 

TeleFórmula Nota Maru Rojas 2303.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1ou1qRyUX0FClxyR5cSwai-TA_aj9O9gC/view
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GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA DE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS CONVOCA A SESIÓN DE INSTALACIÓN 
 

Muchas expectativas aquí, porque a pesar de la inconformidad de los grupos parlamentarios de la 

oposición, con el apoyo de Morena, el legislador petista Alberto Anaya convocó este día a la instalación 

del Grupo de Amistad México-Rusia, esto apenas una semana después de que él mismo había 

pospuesto este acto por prudencia política. 

 

 

 

Grupo de Amistad México-Rusia.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1__s-CSi2Ra-DoPclUZZnAk1RDh3miUER/view
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SE INSTALA GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA EN SAN 

LÁZARO 
 

Entre protestas de legisladores de Movimiento Ciudadano contra la invasión a Ucrania y la ausencia de 

los representantes del PAN, transcurre en estos momentos la instalación del Grupo de Amistad 

México-Rusia. 

 

 

 

Instalación Grupo Amistad Rusia.mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1hDbt9vvqIS0_cmrVOObLY5ocvrmmbjUX/view
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SE INSTALA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EL GRUPO DE 

AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

En medio de la invasión a Ucrania, el rechazo internacional contra las acciones bélicas, militares de 

Rusia y de su gobierno, la Cámara de Diputados decidió instalar esta mañana el Grupo de Amistad 

México- Rusia. A fuera del recinto parlamentario donde se reunió el grupo legisladores de Movimiento 

Ciudadano y el PAN colocaron carteles diciendo ‘No a la Guerra’; mientras el embajador ruso, Vicktor 

Coronelli, agradeció el apoyo del Gobierno Mexicano incluso distribuyó pruebas sobre los supuestos 

grupos neonazis en el ejército ucraniano. 

 

Se instala en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad México-Rusia (mp3cut.net).m4a - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1WO7_DFGjuQfKEoNRZi6TMy4hgL43D7Ft/view
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INSTALAN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS EL GRUPO DE 

AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

Un Grupo de Amistad que estaba programado para instalarse justo hace ocho días, la Junta de 

Coordinación Política determinó que era una imprudencia en medio de la guerra, me refiero al Grupo 

de Amistad México-Rusia. 

Y en el mismo salón, hoy, donde hace dos semanas recibían con aplausos a la embajadora de Ucrania, 

se acabó la prudencia y este día también hubo aplausos para el embajador ruso, Víktor Koronelli, quien 

aclaró que Rusia no empezó esta guerra, Rusia le está poniendo fin a ocho años de muerte de más de 

catorce mil rusos, fallecidos en una guerra olvidada por los medios occidentales. 

 

R F - Instalan Grupo de Amistad México-Rusia - 23 MAR 2022 (online-audio-converter (mp3cut.net).mp3 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1JoUdabfEIEVCiaNi4bkFBQrhjqsIijvY/view
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La Cámara de Diputados de México instala un Grupo de 

Amistad con Rusia 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados de México instaló formalmente este miércoles un Grupo de Amistad con Rusia. 
El embajador ruso en ese país, Víktor Koronelli, ha celebrado este hecho como "una muestra de apoyo, 

solidaridad y amistad" entre ambas naciones. 

En su discurso, Koronelli tambíen habló sobre la campaña de presión que ha desatado Occidente contra 

su país y brindó un reconocimiento a la posición de México y su política de autodeterminación de los 
pueblos, destacando que no impuso medidas unilaterales contra Rusia y que rechazó el envío de armas 

a Ucrania. 

Por su parte, los legisladores mexicanos coincidieron en que el diálogo es fundamental para transitar 

hacia un escenario de paz y calificaron de positivo el intercambio entre ambos países, que fue crucial 

durante la pandemia de covid-19, particularmente por la cooperación con las vacunas. "La vacuna 

Sputnik fue para nosotros un gesto de cooperación de su gobierno que no podemos olvidar, por lo cual 

le pedimos a usted que le exprese a su pueblo y a su gobierno el reconocimiento del pueblo mexicano", 

indicó el diputado Augusto Gómez Villanueva. 

La Cámara de Diputados de México instala un Grupo de Amistad con Rusia - RT 

 

https://actualidad.rt.com/actualidad/424885-camara-diputados-mexico-grupo-amistad-rusia


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 24/03/2022 LEGISLATIVO 

 

ENTREVISTA / MIGUEL RUIZ CABAÑAS (EMBAJADOR DE 

MÉXICO) 
 

“Creo que la misión de México en New York, la Secretaría de Relaciones Exteriores, la misión de México 

en Ginebra han tenido posturas impecables (sobre la invasión de Rusia a Ucrania) y eso contrasta un 

poco con la formación del Grupo de Amistad México-Rusia hoy en la Cámara de Diputados, pero yo no 

creo que haya que sobrestimar la instalación de este grupo. Es un acto casi simbólico de algún grupo 

de diputados que tiene sus propios lazos con Rusia y con otros países, peo yo no creo que haya que 

darle la mayor importancia porque ese no es el Poder Ejecutivo; el Poder Ejecutivo creo que está 

manteniendo una posición correcta conforme al derecho internacional y conforme a la Carta de la 

ONU”. 

 

 

 

T F - Entrevista Miguel Ruiz Cabañas-L Curzio 23 MAR 2022 (video-converter.com).mp4 - Google Drive 

 

https://drive.google.com/file/d/1miG5A4-fe6Y16QOT8X3KUM613fEpv3Ce/view
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DIPUTADOS INSTALAN GRUPO DE AMISTAD CON RUSIA 

SIN PAN, PRD Y PROTESTAS DE MC 
 

Con el apoyo de legisladores de Morena, PT y algunos del PRI, se instaló el Grupo de Amistad México-

Rusia en la Cámara de Diputados, por su parte diputados del PAN y del PRD hicieron un vacío en la 

reunión y Movimiento Ciudadano realizó una protesta pacífica en contra de la invasión a Ucrania 

afuera del salón donde se llevó a cabo la reunión. El panista Héctor Saúl Téllez explicó que su grupo 

parlamentario decidió no participar porque en este momento Rusia se ha convertido en un agresor a 

un pueblo inocente. 

 

Instalan Grupo de Amistad.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1dquefAi4btM-0FDt3nzvQwz6TLXVb03L/view
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Fortalecer, rescatar y mantener la identidad cultural es 
tarea de los tres niveles de gobierno y de la sociedad 

María de Lourdes de la Cruz Olivares, hablante de la lengua náhuatl, señaló que enaltecer, fortalecer, 
rescatar y mantener viva la identidad cultural de nuestro pueblo es tarea de todos: de los tres niveles de 
gobierno y de la sociedad en general. 

Al participar desde la tribuna de la Cámara de Diputados, como parte de las acciones para preservar e 
impulsar el desarrollo y uso de las lenguas indígenas nacionales, agregó que el reconocimiento de la 
identidad, las tradiciones y la tierra ha sido una lucha de las culturas indígenas durante mucho tiempo. 
Hablar de cultura, es hablar de una lengua indígena, dijo. 

https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-rescatar-y-mantener-la-identidad-cultural-es-tarea-de-los-tres-
niveles-de-gobierno-y-de-la-sociedad/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-rescatar-y-mantener-la-identidad-cultural-es-tarea-de-los-tres-niveles-de-gobierno-y-de-la-sociedad/
https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-rescatar-y-mantener-la-identidad-cultural-es-tarea-de-los-tres-niveles-de-gobierno-y-de-la-sociedad/
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La Cámara de Diputados guardó dos minutos de 
silencio 

 
En la sesión semipresencial de hoy, el Pleno guardó dos minutos de silencio en memoria de Julio 
Abelino Fernández Ruiz, padre de la diputada Nayeli Arlen Fernández Cruz (PVEM), y de Carmen 
Peláez Herrera, madre de la diputada María del Carmen Bautista Peláez (Morena). 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, pidió a la 
Asamblea ponerse de pie para guardar el primer minuto de silencio. 

https://edomexaldia.com/la-camara-de-diputados-guardo-dos-minutos-de-silencio-2/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/la-camara-de-diputados-guardo-dos-minutos-de-silencio-2/
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Fortalecer, rescatar y mantener la identidad 

cultural es tarea de los tres niveles de gobierno 

y de la sociedad 
 

María de Lourdes de la Cruz Olivares, hablante de la lengua náhuatl, hizo uso 

de la tribuna 

Boletín No.1401 

 
Fortalecer, rescatar y mantener la identidad cultural es tarea de los tres niveles de gobierno y de la sociedad 

 
• María de Lourdes de la Cruz Olivares, hablante de la lengua náhuatl, hizo uso de la tribuna 

 
• Pidió la participación en la vida pública, utilizando su idioma, así como educación, justicia, trabajo y salud 

 
María de Lourdes de la Cruz Olivares, hablante de la lengua náhuatl, señaló que enaltecer, fortalecer, rescatar y mantener 

viva la identidad cultural de nuestro pueblo es tarea de todos: de los tres niveles de gobierno y de la sociedad en general. 

 
Al participar desde la tribuna de la Cámara de Diputados, como parte de las acciones para preservar e impulsar el desarrollo 

y uso de las lenguas indígenas nacionales, agregó que el reconocimiento de la identidad, las tradiciones y la tierra ha sido 

una lucha de las culturas indígenas durante mucho tiempo. Hablar de cultura, es hablar de una lengua indígena, dijo. 

 
“Los hablantes de una lengua, durante años, hemos sufrido de discriminación y racismo. Queremos que se nos permita la 

participación en la vida pública utilizando nuestro idioma, la educación en lengua materna, la libertad de expresión, permitir 

el uso de nuestra lengua en los sistemas de justicia, en los medios de comunicación, en el ámbito laboral y en los programas 

de salud”, subrayó. 

 
Expuso que es tiempo de reavivar el sentir y el actuar “siendo más seguros, conservando nuestro origen, ya que, si bien, los 

indígenas constituimos una parte relativamente pequeña de la población mundial, también representamos la mayor 

diversidad cultural y lingüística del planeta”. 

 
De la Cruz Olivares añadió que preservar las lenguas indígenas supone preservar la herencia común de la humanidad. La 
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lengua náhuatl es originaria, es auténtica, es orgullosamente mexicana; se encuentra enraizada en varios estados del país, 

es grandiosa e incomparable, nos da identidad a los mexicanos. 
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“Es, además, insustituible e irremplazable, es elegante y musical. Merece nuestro aprecio y respeto para dignificarla 

siempre. No olvidemos nuestro conocimiento, no olvidemos nuestra lengua materna”, abundó. 

 
Relató que la huasteca es rica en su gastronomía, en sus tradiciones, en su vestimenta y en su lengua. Cada región posee 

algo único que la caracteriza como pueblo. “¿Qué nos corresponde hacer a cada uno de nosotros? ¡Portar el origen! No 

avergonzarnos de lo que tenemos, ya que ello nos identifica y nos hace ser únicos en el mundo”, afirmó. 

 
Consideró fundamental enseñar a sus hijos sus tradiciones y costumbres; es importante despertar en los niños el 

conocimiento de la cultura para que la vivan, la sientan, la conserven y la enriquezcan, haciéndolos partícipes en el 

aprendizaje de sus orígenes y sus raíces. 

 
Como mujer de la huasteca hidalguense, destacó, “me siento muy orgullosa de mis raíces; creo que los acuerdos 

internacionales, nacionales, estatales y municipales pueden lograr un eco en el día a día, impulsando proyectos culturales 

como la música tradicional, la gastronomía, las danzas indígenas o autóctonas, las fiestas tradicionales y las artesanías, para 

que sean de fácil acceso para nuestros pueblos indígenas”. 

 
La originaria del pueblo del Aguacate, Huautla, en el estado de Hidalgo, técnico-docente en educación, maestra y 

representante de la banda tradicional autóctona, llamó a vivir a través de la cultura, “si en nosotros está la riqueza, hay que 

compartirla; no dejemos de ser, no dejemos de hablar, no dejemos de existir”. 
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La Cámara de Diputados conmemora el 216 

Aniversario del Natalicio de Benito Juárez 
 

Boletín No.1406 

 
La Cámara de Diputados conmemora el 216 Aniversario del Natalicio de Benito Juárez 

 
• Integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios 

 
• Participaron en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial 

 
Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD emitieron comentarios con motivo del 216 

Aniversario del Natalicio de Benito Juárez, en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial. 

 
Hombre que representa la identidad liberal 

 
La diputada Rosalinda Domínguez Flores (Morena) señaló que el 21 de marzo de 1806 nació uno de los hombres que mejor 

representa la identidad liberal, un demócrata, un defensor incansable del interés superior de la República, don Benito 

Juárez. 

 
Afirmó que Juárez enarbola la austeridad, la justa medianía, el fin de los privilegios, el combate al conservadurismo y la 

defensa de la República ante potencias extranjeras. Resaltó que el legado de Juárez es inmenso, “basta mencionar las Leyes 

de Reforma” y el combate incansable de la corrupción. 

 
Ponderar objetivamente el valor de su obra 

 
Por el PAN, el diputado Noel Mata Atilano afirmó que el mejor homenaje que esta soberanía puede hacer a Benito Juárez 

a 216 años de su nacimiento es ponderar de manera objetiva el valor de su obra, considerando para ello tanto al hombre 

como a su tiempo. Refirió que abanderó una noble causa: que los ciudadanos disfrutaran de derechos, libertades y garantías 

individuales a través de la correcta procuración y ejercicio de la justicia. 

 
Subrayó que hoy, como entonces, México enfrenta enormes desafíos que nos convocan a fortalecer la República, la 

Constitución, las instituciones y el Estado de derecho. 

 
Defendió la soberanía nacional 
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El diputado Miguel Sámano Peralta (PRI) dijo que honrar a Juárez desde la máxima tribuna del país significa rendir tributo 

a un personaje histórico que defendió la soberanía nacional; bajo el amparo de la ley combatió abusos, injusticias y 

desigualdades. 

 
Destacó que Juárez vivió en una época compleja, pero con gran liderazgo asumió la noble tarea de fijar el destino de la 

nación. “Gracias a patriotas como él, contamos con una República democrática, libre y de leyes. Su pensamiento e ideales 

siguen siendo ejemplo para la sociedad y son punta de lanza para afrontar los nuevos retos que enfrentamos como país”. 

 
Recordar a Benito Juárez es retomar sus ideales 

 
Del PVEM, el diputado Luis Alberto Martínez Bravo indicó que recordar a Benito Juárez es retomar la responsabilidad 

cívica y los ideales que él encarnó, así como luchar para hacer prevalecer los derechos superiores del hombre y de cada 

nación. “Hoy se recuerda a Juárez, al indígena oaxaqueño que se convirtió en gobernante visionario”. 

 
Añadió que el pensamiento de Benito Juárez está vigente en el fortalecimiento de las instituciones, en la consolidación de 

la democracia y en la preservación de las libertades, la independencia, la soberanía y la paz. 

 
Logró la consolidación del Estado mexicano 

 
La diputada Margarita García García (PT) expuso que hoy se conmemora el 216 del Aniversario del Natalicio de Benito 

Juárez García, “un orgulloso oaxaqueño que puso en alto el nombre de México y logró la consolidación del Estado mexicano 

como nación”. 

 
Abundó que fue congruente con sus ideales y reconocido por todos en su época. Fue un presidente que no necesitó estar en 

una silla para gobernar. “Benito Juárez es inspiración y referente; somos su legado”. 

 
Abogó por el Estado laico 

 
María Teresa Rosaura Ochoa Mejía, diputada de MC, señaló que Benito Juárez ha sido una de las figuras más citadas no 

sólo en este sino en todos los gobiernos. Mencionó que promulgó la obligatoriedad de la instrucción primaria totalmente 

gratuita, instauró la instrucción secundaria para las mujeres y fundó la Escuela Nacional Preparatoria. 

 
Puntualizó que Juárez abogó intensamente por el Estado laico y uno de sus logros más destacables fue la proclamación de 

las Leyes de Reforma, que permitieron la separación entre Iglesia y Estado. 

 
Nunca dejó de ser un patriota 
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Por el PRD, el diputado Marcelino Castañeda Navarrete expresó que Benito Juárez García veló por los intereses nacionales 

y logró la separación de la Iglesia y el Estado; jamás dejó de luchar por lograr la verdadera independencia del país y nunca 

dejó de ser el patriota que hoy se conmemora. 

 
Relató que fue distinguido con el nombre de Benemérito de las Américas. Agregó que en la frase: “Entre los individuos 

como entre las naciones, el respeto al derecho ajeno es la paz” queda presente su ideal político, donde la impartición de 

justicia, la soberanía nacional y la propiedad de la nación son pilares. 
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La Cámara de Diputados aprobó reformas en 

materia de justicia laboral, libertad sindical y 

negociación colectiva 
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La Cámara de Diputados aprobó reformas en materia de justicia laboral, libertad sindical y negociación colectiva 

 
• Señala que los centros de Conciliación locales y los tribunales del Poder Judicial de las entidades federativas iniciarán 

labores a más tardar el 3 de octubre de 2022 

 
• El dictamen se remitió al Senado de la República para sus efectos constitucionales 

 
La Cámara de Diputados aprobó un dictamen que establece que los centros de conciliación locales y los tribunales del Poder 

Judicial de las entidades federativas iniciarán actividades a más tardar el 3 de octubre de 2022. 

 
La modificación, avalada con 449 votos a favor, 16 en contra y cero abstenciones, es al artículo Quinto Transitorio del 

decreto por el que se reforman las leyes Federal del Trabajo, Orgánica del Poder Judicial de la Federación, Federal de la 

Defensoría Pública, del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y del Seguro Social, en materia 

de justicia laboral, libertad sindical y negociación colectiva, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 1 de mayo 

de 2019. 

 
Refiere que la reforma, publicada el 1 de mayo de 2019, estableció en su régimen transitorio plazos específicos para 

garantizar una efectiva y ordenada transición del nuevo modelo de justicia laboral. Conforme se indica, debe concretarse 

en un plazo máximo de tres años a partir de la entrada en vigor del decreto, siendo dicha fecha antes del 1 de mayo de 2022. 

 
Con la reforma al Quinto Transitorio, remitida al Senado, se señala que los centros de conciliación locales y los tribunales 

del Poder Judicial de las entidades federativas iniciarán actividades a más tardar el 3 de octubre de 2022. 

 
Destaca que la finalidad es prorrogar el plazo de inicio de las funciones de las instituciones laborales en las entidades 

federativas, lo cual es “razonable, adecuado y necesario para lograr los objetivos de la Reforma Laboral y consolidar el 

nuevo modelo en todo el país”. 
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Al fundamentar el dictamen, la diputada Araceli Ocampo Manzanares (Morena), secretaria de la Comisión de Trabajo y 

Previsión Social, recordó que el primero de mayo de 2019 se publicó una reforma histórica que transformó el mundo laboral 

en México, en favor de la libertad, la democracia, la autonomía sindical y el acceso a una justicia imparcial, expedita y 

moderna. 

 
Dicha reforma, continuó, implicó la desaparición gradual de las juntas de conciliación y arbitraje, y la creación de los centros 

de conciliación y tribunales laborales especializados, dependientes del Poder Judicial, dotándolos de competencia para 

realizar la función conciliatoria a que se refiere el artículo 123 constitucional en materia laboral federal y local, según sea 

el caso. 

 
Para garantizar una transición efectiva y ordenada del modelo de justicia laboral se establecieron plazos específicos para su 

implementación. En materia local, la transición debe concretarse en un plazo de tres años, es decir antes del primero de 

mayo de 2022, indicó. 

 
Explicó que la propuesta marca una fecha cierta para que los centros de conciliación locales y los tribunales del Poder 

Judicial de las entidades federativas inicien actividades, a fin de tener un sistema de justicia laboral confiable. 

 
El diputado Irán Santiago Manuel (Morena) señaló que la ampliación otorga un plazo mayor para la entrada en 

funcionamiento de las diferentes autoridades, tribunales laborales y centros de conciliación. La prórroga de cinco meses 

establece que sea a partir del 3 de octubre del presente año y no como estaba establecido en el artículo Quinto Transitorio 

para que fuera en el mes de mayo. 

 
“Coincidimos en la necesidad de otorgar esta prórroga para así garantizar que las personas que operen este nuevo sistema 

de justicia cuenten con la capacitación necesaria previa para cumplir con los objetivos planteados”, puntualizó. 

 
Se desechó la reserva presentada por la diputada Susana Prieto Terrazas (Morena). 
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Por primera vez en la historia del país, en la 

Cámara de Diputados hay más legisladoras que 

legisladores 
 

El Pleno dedicó un minuto de aplausos por ese motivo 

 
Boletín No.1414 

 
Por primera vez en la historia del país, en la Cámara de Diputados hay más legisladoras que legisladores 

 
• El Pleno dedicó un minuto de aplausos por ese motivo 

 
En la sesión semipresencial de este miércoles, el Pleno de la Cámara de Diputados dedicó un minuto de aplausos porque 

por primera vez en la historia de México hay más legisladoras que legisladores en este órgano del Poder Legislativo. 

 
Desde su curul, la diputada Andrea Chávez Treviño (Morena) pidió a la Mesa Directiva un minuto de aplausos “porque por 

primera vez somos más legisladoras federales que legisladores”. Dijo que se trata de una “victoria histórica para las mujeres 

de México”. 

 
La solicitud fue concedida por la vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Karla Yuritzi Almazán Burgos (Morena), 

en funciones de la presidencia. 
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Se presentó en San Lázaro el grupo haitiano- 

mexicano “Djuvens Colas Jazz Trío” 
 

El Miércoles Cultural en San Lázaro lo organiza la Secretaría General de la 

Cámara de Diputados 

Boletín No.1415 

 
Se presentó en San Lázaro el grupo haitiano-mexicano “Djuvens Colas Jazz Trío” 

 
• El Miércoles Cultural en San Lázaro lo organiza la Secretaría General de la Cámara de Diputados 

 
• Busca acercar la música y otras muestras artísticas a quienes acuden al recinto legislativo 

 
La Secretaría General de la Cámara de Diputados llevó a cabo el Miércoles Cultural en San Lázaro, con la presentación del 

grupo “Djuvens Colas Jazz Trío”. 

 
El propósito es acercar la música y diversas muestras artísticas, principalmente a los trabajadores y a quienes visitan el 

Palacio Legislativo. 

 
Ismael Carvallo Robledo, director general del Espacio Cultural San Lázaro, destacó que es significativo presentar la música 

de jazz en un lugar tan emblemático para la vida pública del país como la Cámara de Diputados. 

 
Explicó que con este concierto, ofrecido en el lobby del Museo Legislativo “Sentimientos de la Nación”, se pretende que el 

Espacio Cultural San Lázaro sea atractivo para la ciudadanía y que se conciba al Palacio Legislativo como un referente en 

la agenda cultural. 

 
El trío, conformado por los haitianos Djuvens Colas, guitarra y voz, Jethro Martial, teclado y voz, y el mexicano, Edy 

Vega, en la batería, presentó mezclas de jazz integradas con varios géneros musicales. 

 
Djuvens Colas, vocalista de la agrupación, se congratuló de formar parte de este espacio cultural, toda vez que permiten 

contribuir con la accesibilidad a la cultura de quienes asisten al recinto parlamentario. 



PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/03/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

Pepe Yunes y la cobranza delegada 
Poco se difundió durante la semana pasada, pero uno de los legisladores federales más insistentes en su 
posición en contra de la llamada cobranza delegada fue el veracruzano José Francisco Yunes, quien alertó 
sobre el impacto negativo que esa disposición representaría para los trabajadores mexicanos. 

En la Cámara Baja del Congreso se discutió y aprobó el jueves pasado el dictamen que entre otros puntos, 
regularía los créditos de nómina. 

La minuta, a la que se opusieron 201 diputado federales, fue aprobada finalmente con 237 votos. Se 
reforman, de esa manera, las leyes generales de Títulos y Operaciones de Crédito, de Organizaciones y 
Actividades Auxiliares del Crédito, y de Protección al Usuario de Servicios Financieros, con la finalidad de 
regular los créditos de nómina con cobranza delegada, de acuerdo con los promotores de dichas 
modificaciones. 

 

https://www.elsoldecordoba.com.mx/analisis/pepe-yunes-y-la-cobranza-delegada-8030522.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldecordoba.com.mx/analisis/pepe-yunes-y-la-cobranza-delegada-8030522.html
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Por primera vez en la historia de México, 

diputadas son mayoría en San Lázaro; rinden un 

minuto de aplausos 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 

El pleno de la Cámara de Diputados rindió un minuto de aplausos porque por primera 

vez en la historia de México hay más mujeres legisladoras que hombres. 

La petición la realizó la diputada morenista, Andrea Chávez Treviño, en un asunto no 

inscrito en la orden del día. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-primera-vez-en-la-historia-de-mexico-

diputadas-son-mayoria-en-san-lazaro  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-primera-vez-en-la-historia-de-mexico-diputadas-son-mayoria-en-san-lazaro
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-primera-vez-en-la-historia-de-mexico-diputadas-son-mayoria-en-san-lazaro
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Llama Enrique Graue al entendimiento y esfuerzo 

común por México 

 

 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El rector de la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM), Enrique Graue, hizo un llamado al entendimiento y al esfuerzo común, 

pues aseveró que sólo de este modo se encontrará el mejor cauce para México. 

Al participar en la conferencia de la Comisión de Ciencia y Tecnología del Senado y 

de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Cámara de Diputados, 

indicó que, si algo han demostrado estos dos últimos años, es que no pueden existir 

políticas económicas y sociales sólidas, sin una política científica y tecnológica integral 

y de largo alcance. 

https://www.razon.com.mx/mexico/llama-enrique-graue-entendimiento-esfuerzo-comun-mexico-

475803 

 

 

 

  

https://www.razon.com.mx/mexico/llama-enrique-graue-entendimiento-esfuerzo-comun-mexico-475803
https://www.razon.com.mx/mexico/llama-enrique-graue-entendimiento-esfuerzo-comun-mexico-475803
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UNAM pide a diputados y senadores no polarizar 

los retos del país 

 

 

 

 

 
MÉXICO (REDACCIÓN).- El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique 

Graue, pidió no fomentar la polarización, para evitar distraerse en reyertas estériles, ya que nadie 

tiene la verdad absoluta, esto durante la instalación de los trabajos de las comisiones de ciencia de 

las cámaras de Senadores y Diputados. 

Los trabajos son diseñados para organizar las políticas públicas y para fortalecer las instituciones de 

educación, así como para reforzar la aplicación de las ciencias en el futuro con un desarrollo 

sustentable, también asistieron al foro para decirle a la clase política de los riesgos de usar 

información, ya que cada día es más accesible para todos, y para torcer el entendimiento de la 

sociedad. 

 

https://politico.mx/unam-pide-a-diputados-y-senadores-no-polarizar-los-retos-del-pais  

https://politico.mx/unam-pide-a-diputados-y-senadores-no-polarizar-los-retos-del-pais
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Reconoce Rusia a AMLO por no sumarse a 

sanciones 

 

 

 

 

 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CÉSAR MARTÍNEZ).- El Embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, aseguró 

que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador nunca se sumará a las sanciones por la invasión a 

Ucrania. 

A invitación del Partido del Trabajo, el representante de Vladimir Putin acudió a la Cámara de 

Diputados donde junto con legisladores de Morena y el PRI se instaló el Grupo de Amistad México-

Rusia. 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

reconoce-rusia-a-amlo-por-no-sumarse-a-sanciones/ar2372510?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reconoce-rusia-a-amlo-por-no-sumarse-a-sanciones/ar2372510?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/reconoce-rusia-a-amlo-por-no-sumarse-a-sanciones/ar2372510?v=1
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PERMANECEN ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO, DELFINA 

GÓMEZ DISPUESTA A REUNIRSE CON DIPUTADOS 
 

Por instrucción presidencial la Secretaría de Educación Pública mantendrá los beneficios que incluían 

las Escuelas de Tiempo Completo. Mediante una tarjeta informativa, la SEP informó que los apoyos de 

alimentación y horario ampliado ahora se entregaran de manera directa a los padres de familia, con el 

fin de evitar la participación de intermediarios. En el mismo comunicado la titular Delfina Gómez 

Álvarez expresó su disposición para reunirse con integrantes de la Cámara de Diputados interesados en 

temas educativos cuando sea convocada para este fin. 

 

Escuelas de Tiempo Completo.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/18hg-2I1sMJAIHja4kA5ecsjV0-d3staS/view
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Chocan legisladores con consejeros de INE por 

interpretación del concepto de propaganda 

 

 

 

 

 

 

Legisladores de Morena tuvieron un nuevo choque contra consejeros del Instituto 

Nacional Electoral (INE), esta vez por la interpretación del concepto de propaganda y 

la prohibición para hacer difusión de la consulta de revocación de mandato.  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, afirmó 

que los consejeros electorales se están extralimitando en sus atribuciones al querer 

censurar a los funcionarios y representantes populares, por lo que tendrá que ser el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) el que resuelva el fondo el 

asunto. 

 

https://politico.mx/chocan-legisladores-con-consejeros-de-ine-por-interpretacion-del-concepto-de-

propaganda 

 

 

https://politico.mx/chocan-legisladores-con-consejeros-de-ine-por-interpretacion-del-concepto-de-propaganda
https://politico.mx/chocan-legisladores-con-consejeros-de-ine-por-interpretacion-del-concepto-de-propaganda


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 LEGISLATIVO 

 

Diputadas y diputados conmemoran el Día 
Mundial del Agua 

 

Boletín No.1409 

Diputadas y diputados conmemoran el Día Mundial del Agua 

• Participan en la tribuna integrantes de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD 

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus puntos de vista 

con motivo del Día Mundial del Agua, que se celebra el 22 de marzo de cada año.   

Invertir más recursos  

El diputado Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena) convocó a hacer un gran diagnóstico nacional 

para que “entendamos por qué tenemos que invertir más recursos en el agua, porque no se vale 

que tengamos un país en desequilibrio, con agua en el sur y con carencia de agua en el norte”.   

Agregó: “Es urgente que entendamos como Congreso que, a pesar de haberle dado un incremento 

de casi 10 mil millones de pesos al presupuesto de la Conagua, México tiene que invertir cada año 

de 75 a 110 mil millones de pesos para mejorar la infraestructura nacional”. Resaltó que es el 

momento de ordenar y sanear a los organismos operadores de agua con una estrategia nacional 

de fiscalización.    

Generar conciencia de la preservación  

Del PAN, el diputado Herminio Torres Ajuria señaló que el 22 de marzo de cada año 

conmemoramos el Día Mundial del Agua para recordar la importancia que tiene en el planeta, así 

como generar conciencia del significado de la preservación. “El agua es el recurso natural más 

importante para la vida del planeta; sin agua no hay vida”   

 Refirió que el norte y el centro de nuestro país están pasando por escenarios difíciles en materia 

hídrica. Calificó al agua como un factor determinante en el desarrollo del país. Consideró que si 

no se actúa de forma responsable y no se activa una cultura del agua se estará ante una verdadera 

catástrofe. “Es hora de actuar para la protección del medio ambiente y del vital líquido”.      
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Garantizar el acceso al agua limpia  

El diputado Andrés Mauricio Cantú Ramírez (PRI) indicó que esta fecha es un recordatorio global 

de la relevancia que tiene este líquido vital para nuestras vidas. “En este día buscamos respaldar 

el desarrollo sostenible para garantizar el acceso al agua limpia y a un saneamiento adecuado 

como uno de los objetivos de la Agenda 2030”.   

Afirmó que desde su grupo parlamentario continuarán generando “acciones que contribuyan a 

revertir la grave crisis de escasez de agua potable que persiste en todo el territorio nacional y que 

poco a poco empieza a agravarse”.  

Identificar deudas importantes  

Por el PVEM, la diputada Rocío Alexis Gamiño García dijo que, en materia ambiental, fechas como 

hoy no sólo ayudan a identificar las deudas importantes que se tienen con el sector, “nos obligan 

a tomar decisiones importantes para poner un alto al evidente deterioro de nuestro planeta y los 

recursos naturales que lo conforman”.   

Consideró que es preciso sumar esfuerzos para consolidar políticas públicas que garanticen el 

acceso efectivo a uno de los derechos más elementales para la vida. Refrendó su compromiso de 

fortalecer el marco legal y abonar a la consolidación de acuerdos en favor de los recursos 

hídricos.      

Hay crisis del agua subterránea  

Shirley Guadalupe Vázquez Romero, diputada del PT, argumentó que hablar del agua es referirse 

a la razón de existencia de la especie humana. “No podemos imaginar el desarrollo de un pueblo, 

región o nación sin este vital líquido”.  

Relató que, de acuerdo con la Conagua, de los 653 acuíferos, actualmente 157 están totalmente 

agotados; hay crisis en el agua subterránea y todos debemos en el año 2022 “entrar en un estado 

de conciencia de cómo hacer para que México tenga desarrollo cuidando el agua. La cultura del 

agua es responsabilidad de todas y todas”. 

3 millones de hogares sin acceso al agua potable  



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 23/03/2022 LEGISLATIVO 

La diputada Julieta Mejía Ibáñez (MC) manifestó que el Día Mundial del Agua busca crear conciencia 

de la importancia que tiene para la vida su conservación y cuidado. Es la oportunidad de visibilizar 

las problemáticas que, de no resolverlas, tienen un costo irreversible para la existencia. 

Como legisladoras y legisladores, añadió, se tiene la obligación de hablar del tema y reconocer que 

hay 3 millones de hogares sin acceso al líquido potable, es decir, alrededor de 28 millones de 

mexicanas y mexicanos. “Estamos ante una emergencia climática; cuando protegemos al agua 

protegemos nuestro futuro”.  

Contaminación del agua es una emergencia  

Edna Gisel Díaz Acevedo, diputada del PRD, señaló que en México la contaminación del agua es 

un tema no sólo urgente sino de emergencia. Se estima que, por cada grado de calentamiento 

global, 7 por ciento de la población mundial, aproximadamente, estará expuesta a una 

disminución de, al menos, 20 por ciento de los recursos hídricos renovables, según el Informe de 

Políticas de ONU-Agua.  

Refirió que 83.9 por ciento del territorio nacional sufre sequías intensificadas. Esta efeméride, dijo, 

es una de las más delicadas por la acción a la que compromete. Se requieren recursos para apoyar 

a los estados y municipios en la gestión hídrica; estamos ante una devastación hídrica”. 
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En la Cámara de Diputados se lleva a cabo el 
conversatorio “Desafíos del Agua en México, 
Retos y Oportunidades” 

 

El recurso hídrico debe ser motivo de concordia y unidad nacional: diputado 
Muñoz Álvarez 

Boletín No.1411 

En la Cámara de Diputados se lleva a cabo el conversatorio “Desafíos del Agua en México, Retos y Oportunidades” 

• El recurso hídrico debe ser motivo de concordia y unidad nacional: diputado Muñoz Álvarez 

• Legisladoras, legisladores y expertos formularon propuestas 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento realizó el conversatorio “Desafíos del Agua en México, 

Retos y Oportunidades”, en el que las y los legisladores, así como organismos del sector y especialistas formularon 

propuestas en torno a la gestión y preservación del líquido 

El presidente de la instancia legislativa, diputado Rubén Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), afirmó que el agua tiene que 

ser motivo de concordia y unidad nacional, para que se convierta en área de oportunidad, a través de una política pública 

apoyada en un diagnóstico claro e inversión en infraestructura.  

En el marco de la conmemoración del Día Mundial del Agua, celebrado el 22 de marzo, destacó la importancia de conversar, 

dialogar y escuchar opiniones y propuestas para actualizar el diagnóstico de México en materia hídrica. 

Con los expertos se revisarán las adecuaciones al marco jurídico constitucional, a fin de saber la potencialidad de este 

recurso, los dilemas en materia de agua potable y desafíos en saneamiento. 

Precisó que un buen diagnóstico va a permitir establecer los lineamientos que deberá tener una nueva política pública del 

agua, para que en la Agenda 2020-30 México proponga qué hacer de aquí al año 2030, a través de una perspectiva clara que 

se pueda homologar en todas las áreas del gobierno e integrar un documento propositivo de planeación. 

Consideraciones de las y los diputados 
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Adriana Bustamante Castellanos, diputada de Morena, consideró que en el sector hídrico faltan voluntades políticas y 

ciudadanas para garantizar realmente el derecho humano al agua. Los procesos de capitalización y concentración de la 

riqueza llevaron a la sobreexplotación sin medida que convirtieron al agua en mercancía. 

Del PAN, el diputado Mario Mata Carrasco comentó que la Ley de Aguas Nacionales establece la diferencia entre 

asignación urbana y el derecho humano al agua. Resaltó que el sector agropecuario fue el único que creció durante la 

pandemia, y “no podemos, en este momento, meterle mano a una ley que está dando resultados”, aunque sí actualizarla. 

También del PAN, el diputado Pedro Garza Treviño sostuvo que “no es posible que no se cobre el agua; es un crimen”. 

Debe promoverse el pago y que se penalice a quienes no cumplan; los alcaldes tienen una gran responsabilidad en ello. 

Aunque se haga mal uso del recurso no hay ninguna sanción, advirtió.  

El diputado de Morena, Bernardo Ríos Cheno, apuntó la importancia de que el Gobierno Federal conozca la situación de 

cada región del país en materia de agua ante la temporada de sequía. Las presas requieren desazolve y quedarán al 30 por 

ciento de su capacidad. La sobreexplotación de pozos clandestinos en las sierras es una situación que debe revisarse, así 

como la contaminación y concesiones. 

Participación de especialistas 

Alejandra Isela Martínez Rodríguez, subdirectora general de Administración de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 

señaló que es fundamental el espacio de reflexión en la Cámara de Diputados donde se decidirán muchas cosas que marcarán 

la política futura hídrica del país que actualmente está en crisis por falta de acceso. Destacó que las aguas subterráneas son 

un tesoro que es necesario potencializar en equilibrio con el ecosistema.      

Humberto Armenta, representante de Regiomontana de Construcción y Servicios S.A.P.I. de C.V. (Recsa), señaló que el 

problema fundamental es el debate entre el derecho humano al agua y las inversiones que requieren rentabilidad, dos 

visiones polarizadas que no se han conciliado. Refirió la existencia de más del 50 por ciento de ineficiencias operativas y 

comerciales, en promedio, de los organismos operadores del recurso hídrico a nivel nacional, donde el problema no es de 

volumen, sino de gestión. 

El ex director general de Sistema de Aguas de la CDMX, Ramón Aguirre, dijo que cuando se habla de una cobertura inferior 

al 60 por ciento se necesita retomar el tema de los indicadores de agua en México. Agregó que para presas, mantenimiento 

de infraestructura y alcanzar coberturas se requieren 110 mil millones de pesos 

Raúl Rodríguez, presidente del Consejo Consultivo del Agua, apuntó que es fundamental que todos los sectores paguen el 

consumo y valorar el agua en su concepto económico. Propuso conjuntar en un solo programa las acciones dispersas. Dijo 

que la Cámara de Diputados debe asignar mayor presupuesto a la infraestructura hídrica y promocionar las inversiones 

público-privadas. 
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Joselyn Domínguez Zapata, representante de Cántaro Azul, indicó que la infraestructura debe ser vista como un servicio y 

trabajada desde las comunidades rurales, a fin de que se le incorpore en cada uno de los diseños para asegurar que las 

instalaciones duren más de 30 años. 

A su vez, Silvestre Fernández Barajas, ex presidente de la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos 

Mexicanos (CONCAMIN) consideró que para construir un marco normativo eficiente en materia de infraestructura hídrica 

se requiere colaboración de los tres poderes de gobierno, pues ello permitirá que exista continuidad en la estrategia. Además, 

propuso que se construyan ductos que canalicen agua de los lagos porque se va al mar. 

Roberto Olivares, director general de Asociación Nacional de Entidades de Agua y Saneamiento de México A.C. (ANEAS) 

expresó que la Cámara de Diputados tiene la encomienda de cumplir con el mandato de la Corte, respecto de generar una 

Ley General de Aguas, así como no ver a los recursos hídricos como rentabilidad política. 

Hugo Rojas, de la Academia Nacional de Educación Ambiental A.C, señaló que la historia de la gestión del recurso hídrico 

en México indica que ya fue federal, centralizado y se tuvieron soluciones basadas en la naturaleza. “No nos hemos puesto 

de acuerdo hacia dónde queremos ir, por ello es necesario establecer una ruta de política pública por quien debe de 

construirla”.   

De la misma organización, Verónica Romero comentó que el agua es un bien ambiental por lo que hay que cuidar las fuentes 

que la proporcionan. “No sólo se trata de un asunto de cultura del agua sino de voltear la mirada a las fuentes porque estamos 

perdiendo una oportunidad”.   

Ana Palacios, representante del Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, puso a disposición de la Comisión el estudio 

integral de la problemática del recurso hídrico que por treinta años han realizado para dirigir la planeación con soluciones 

técnicas y tecnologías no complicadas, a fin de definir estrategias viables económicamente.  

Denise Suárez Moares, doctora en derecho, refirió la necesidad de reconceptualizar el derecho humano del agua. Es un gran 

reto para los legisladores reglamentarlo no de forma cosmética, sino como un derecho. Propuso transformar el paradigma 

economicista del agua como moneda de cambio, de lo contrario será muy difícil cambiar las desigualdades que en México 

provoca que los más pobres subsidien a los más ricos al pagar el abasto de pipas. 

Fernando Martínez, representante de la Fundación Impulso, refirió la necesidad de que el consumo del agua y el uso 

industrial y agrícola se realicen de forma responsable y se regrese una parte del recurso hídrico, sin tintes electorales. 

Propuso que el agua se convierta en moneda de cambio tributaria, que en lugar de condonar impuestos se distribuya a los 

asentamientos humanos 
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Enrique Guzmán Ortega, director divisional de finanzas en la Comisión Estatal de Aguas de Querétaro, destacó la 

rentabilidad social del recurso, porque el usuario requiere un servicio seguro y que pague quien debe hacerlo. Es necesario 

cambiar el paradigma que implica cómo asegurar el acceso. 
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Instalan el Grupo de Amistad México-República 

de Serbia, en la Cámara de Diputados 
 

Boletín No.1405 

 
Instalan el Grupo de Amistad México-República de Serbia, en la Cámara de Diputados 

 
Con el propósito de reforzar los lazos de amistad, intercambios en diversos ámbitos y robustecer la diplomacia 

parlamentaria, en la Cámara de Diputados se instaló el Grupo de Amistad México-República de Serbia, que preside el 

diputado Alfredo Porras Domínguez (Morena). 

 
El diputado Porras Domínguez resaltó las similitudes ancestrales entre ambos pueblos y especificó que Serbia fue receptora 

de la gran riqueza del Imperio Romano, por lo que consideró que los temas que surjan deben darse en la fraternidad 

internacional. 

 
Recordó que México es un país pacifista porque “nos precede la doctrina Estrada, por lo que consideramos que el diálogo 

es la mejor herramienta de la política”. 

 
La embajadora de la República de Serbia, Tatjana Conić, aseguró que este Grupo de Amistad tiene particular importancia 

para fortalecer las relaciones bilaterales. 

 
Explicó que Serbia es un país grande por su historia en el desarrollo de la humanidad y la defensa de la libertad universal. 

Somos uno de los más prósperos del continente y en 2020 creció, en lo económico, 6.5 por ciento, y en 2021, 7.5 por ciento”. 

 
Destacó la cooperación con universidades mexicanas y la apertura para fortalecer vínculos con instituciones de educación 

superior mediante el otorgamiento de becas, además de que es prioridad acercar la cultura de su país al nuestro. 

 
Afirmó que hay plena disposición del Parlamento Serbio de seguir trabajando con México para que los lazos de amistad 

sean cada vez más fuertes. “Trabajaremos para que en breve haya un intercambio de visitas de los integrantes de ambos 

países”. 

 
El vicepresidente del Grupo de Amistad, diputado Francisco Favela Peñuñuri (PT), hizo votos porque el Grupo sea benéfico 

y sustantivo para ambos países. 
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La diputada Ana Laura Bernal Camarena (PT) resaltó que en este 2022 se cumplen 76 años de relaciones diplomáticas, por 

lo que se dijo afortunada de ser parte de este Grupo de Amistad con historia y aseguró que se seguirán reforzando los 

intercambios en la cultura y deporte. 

 
El diputado Enrique Godínez del Río (PAN) comentó que nuestro país tiene mucho por ofrecer en materia cultural y destacó 

las zonas arqueológicas, artesanías, productos agrícolas, pueblos dedicados al cobre y bordado. 

 
El diputado Rommel Pacheco Marrufo (PAN) resaltó la conexión que hay entre ambas naciones en materia cultural, y se 

pronunció a favor de un mayor intercambio en lo turístico, deportivo y económico. Comentó que el diálogo es la herramienta 

adecuada para lograrlo. 

 
El diputado Bernardo Ríos Cheno (Morena) expresó su interés en que se den intercambios en diversos ámbitos de 

cooperación entre las dos naciones. 
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La Comisión de Igualdad de Género aprobó dos dictámenes en 
favor de las mujeres 

La Comisión de Igualdad de Género, presidida por la diputada Julieta Vences Valencia (Morena), aprobó 
dos dictámenes; uno, para que las entidades federativas brinden atención médica y psicológica integral 
a las víctimas, y otro en materia de respeto a la dignidad de las mujeres. 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-de-igualdad-de-genero-aprobo-dos-
dictamenes-en-favor-de-las-mujeres/ 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-de-igualdad-de-genero-aprobo-dos-dictamenes-en-favor-de-las-mujeres/
http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/la-comision-de-igualdad-de-genero-aprobo-dos-dictamenes-en-favor-de-las-mujeres/
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La Comisión de Salud aprobó diversos dictámenes 
 

La Comisión de Salud, presidida por el diputado Emmanuel Reyes Carmona (Morena), aprobó diversos 
dictámenes a minutas y puntos de acuerdo en materia de vigilancia epidemiológica, salud mental, y 
adicciones, así como registro sanitario. 

El diputado Reyes Carmona resaltó que los dictámenes son fruto del trabajo de las y los legisladores de 
esta Comisión, que trabaja en favor de la ciudadanía, promoviendo y  

https://www.masnoticias.mx/la-comision-de-salud-aprobo-diversos-dictamenes/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.masnoticias.mx/la-comision-de-salud-aprobo-diversos-dictamenes/
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Inauguran en la Cámara de Diputados el Curso 

“Taller Sobre Procedimientos Parlamentarios” 
 

Boletín No. 1400 

 
Inauguran en la Cámara de Diputados el Curso “Taller Sobre Procedimientos Parlamentarios” 

 
Al inaugurar el curso “Taller Sobre Procedimientos Parlamentarios”, la diputada Sonia Rocha Acosta, presidenta de la 

Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, destacó la importancia de nutrir los conocimientos de las 

y los involucrados en la tarea de legislar por el bien común de México. 

 
“El Poder Legislativo tiene la importante función de hacer valer la voz de más de 126 millones de mexicanas y mexicanos; 

en tal sentido, el orden y respeto a la normatividad es la columna vertebral que mantendrá de pie las prácticas parlamentarias 

que los ciudadanos les han encomendado”. 

 
En el evento, organizado por el Centro de Estudios de Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), la legisladora 

explicó que se analizarán e impulsarán propuestas que ayuden a mejorar la forma en que funcionan las actividades, todo 

ello en función de cumplir con oportunidad y cabalidad el compromiso primario de servir a los ciudadanos. 

 
Juan Carlos Cervantes Gómez, director general del CEDIP, indicó que el objetivo es que las y los participantes conozcan 

desde la perspectiva procedimental las diversas atribuciones de la Cámara de Diputados, lo que permitirá hacer uso, de 

forma óptima, de los mecanismos para hacer frente a las problemáticas en la materia. 

 
Abundó que hay muchas y diversas exigencias al organismo parlamentario, por lo que se debe estar en un permanente 

redireccionamiento de sus funciones, a fin de atender los desafíos 

 
“Este programa formativo es de un valor técnico invaluable, que ayudará a entretejer el objetivo central de hacer valer las 

voces de los representados, el sentimiento ciudadano, la pluralidad y la igualdad sustantiva que tanto se defiende en la 

Cámara y en la Tribuna”, precisó. 

 
El curso consta de seis módulos, en los cuales se abordarán las diversas etapas del procedimiento parlamentario que abarcan 

desde la propuesta o iniciativa, hasta la publicación del decreto, ley u otra resolución parlamentaria, además de la reforma 

constitucional y actos de competencia de la Cámara de Diputados. 
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Jorge Triana califica de “cuartelazo” 

convocatoria para iniciar dictaminen de Reforma 

Eléctrica 

 

 

 

 

 

 

 

 
 La convocatoria para que las Comisiones de Energía y Puntos Constitucionales se 

constituyan en Comisiones Unidas, a fin de iniciar con el dictamen de la reforma 

eléctrica, es un “albazo” y un “cuartelazo” denunció el vicecoordinador de la 

bancada del PAN en San Lázaro, Jorge Triana. 

Así lo sostuvo, a pesar de que el coordinador de la bancada priista, Rubén Moreira, 

afirmó que hay voluntad de la coalición legislativa de Va por México, y recordó que el 

acuerdo inicial era que se dictaminara después de las elecciones. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-jorge-triana-califica-de-

cuartelazo-convocatoria-para-iniciar-dictaminen  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-jorge-triana-califica-de-cuartelazo-convocatoria-para-iniciar-dictaminen
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-electrica-jorge-triana-califica-de-cuartelazo-convocatoria-para-iniciar-dictaminen
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Inauguran en la Cámara de Diputados el Curso “Taller Sobre 
Procedimientos Parlamentarios” 

 

Al inaugurar el curso “Taller Sobre Procedimientos Parlamentarios”, la diputada Sonia Rocha Acosta, 
presidenta de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias, destacó la importancia 
de nutrir los conocimientos de las y los involucrados en la tarea de legislar por el bien común de México. 

https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-rescatar-y-mantener-la-identidad-cultural-es-tarea-de-los-tres-
niveles-de-gobierno-y-de-la-sociedad/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-rescatar-y-mantener-la-identidad-cultural-es-tarea-de-los-tres-niveles-de-gobierno-y-de-la-sociedad/
https://hojaderutadigital.mx/fortalecer-rescatar-y-mantener-la-identidad-cultural-es-tarea-de-los-tres-niveles-de-gobierno-y-de-la-sociedad/
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Gabriel Quadri propuso retomar 
construcción del NAIM en 2024: “Será 

orgullo nacional” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Tras la apertura del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) el pasado 21 de marzo, el 
tema sigue en boca de todos, principalmente por los comentarios de cientos de personas en contra 
del proyecto y el cómo se desenvolvió la inauguración de este. 

Estos comentarios despertaron la indignación de cientos de personas en las redes sociales por 
el clasismo de varios de los retractores. Otros compararon el diseño del AIFA con las maquetas 
e imágenes del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM), el cual iba a ser construido 
en el lago de Texcoco. 

Entre ellos estuvo el diputado Gabriel Quadri. El legislador por el Partido Acción Nacional (PAN) 
se destapó como uno de los candidatos para las elecciones presidenciales de 2024 a inicios de 
marzo, y aseguró que como candidato para la contienda, reanudará con la construcción del NAIM. 

Gabriel Quadri propuso retomar construcción del NAIM en 2024: “Será orgullo nacional” - Infobae  

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/23/gabriel-quadri-propuso-retomar-construccion-del-naim-en-2024-sera-orgullo-nacional/
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ENTREVISTA / SUSANA PRIETO TERRAZAS (DIPUTADA – 

MORENA) 
 

“La derecha ocupa muchas posiciones que nosotros hacemos y tenemos que hacer como parte de 

nuestro trabajo y creo que la satanizan demasiado, yo creo que somos amigos de los rusos y pedimos 

por la paz de Ucrania y pedimos por la no invasión de los rusos a Ucrania, eso está totalmente claro en 

nuestro grupo de amistad y así vamos a continuar. No fue una decisión de invitarlo hoy (Embajador de 

Rusia); por ejemplo, yo soy presidenta del grupo de amistad entre Hungría y México y no hemos 

podido ponernos de acuerdo porque la agenda del embajador no lo ha permitido, no seamos tan 

severos, no es este momento que se buscó de manera premeditada para que se vea que México apoya 

a Rusia, esas cosas no están pasando en la Cámara de Diputados”. 

 

ENTREVISTA SUSANA TERRAZAS.m4a - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1PzO8QuBCtNNOI7nfk_EFpiyBhm8ZKeVu/view
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ENTREVISTA / ANA LILIA HERRERA ANZALDO (DIPUTADA – 

PRI) 
 

“El programa de Escuelas de Tiempo completo desapareció desde el inicio de la pandemia, he 

presentado un exhorto en la Cámara para que la SEP nos diga en qué se gastó ese dinero, porque 

estuvieron cerradas durante la pandemia y ese recurso estaba etiquetado y tenía un destino. Estamos 

exigiendo que nos digan que la SEP informe en qué se gastó ese dinero que estaba etiquetado y que 

claramente no se utilizó porque era muy buen momento, tener las escuelas cerradas y pues darles una 

manita de gato”. 

 

Entrevista Ana Lilia Herrera 230322.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/15FYk4Aabkrms7RPzGZjzNxVALhJ0HXV_/view
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Hay una falta de sensibilidad no solo para la 

niñez, sino para padres y maestros: Herrera 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

MÉXICO (REDACCIÓN).- El programa de escuelas de tiempo completo fue reconocido 

a nivel internacional, nunca tuvo quejas y siempre había una gran participación social, 

declaró en Enfoque Noticias, Ana Lilia Herrera, diputada federal del PRI. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/hay-una-falta-de-sensibilidad-no-solo-para-la-ninez-

sino-para-padres-y-maestros-herrera/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/hay-una-falta-de-sensibilidad-no-solo-para-la-ninez-sino-para-padres-y-maestros-herrera/
https://enfoquenoticias.com.mx/hay-una-falta-de-sensibilidad-no-solo-para-la-ninez-sino-para-padres-y-maestros-herrera/
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La política exterior de México es clara: respeto a la autodeterminación: 

diputado Alberto Anaya 

Boletín No.1403 

 
Instalan el Grupo de Amistad México- Federación de Rusia 

 
• La política exterior de México es clara: respeto a la autodeterminación: diputado Alberto Anaya 

 
Al instalar el Grupo de Amistad México-Federación de Rusia, su presidente, diputado Alberto 

Anaya Gutiérrez (PT), sostuvo que México tiene muy clara su política de relaciones exteriores, y de 

amistad con todos los pueblos del mundo en estricto respeto a su autodeterminación, forma de 

gobierno y al principio de no intervención. 

Destacó que México mantiene un papel de paz y neutralidad e hizo votos por “un acuerdo  

diplomático y una salida pacífica en donde las partes bajen las armas”. 

“Estamos aquí con el interés de instalar este grupo en tiempos difíciles, de mucha polémica, pero  

queremos insistir que este es precisamente un Grupo de Amistad, y no con el interés de hacer 

conflictos”, explicó. 

“Nos pronunciamos a favor de una solución pacífica de los conflictos. Nos mueve el interés de 

amistad y no tenemos otra posición, sino la histórica, que está consagrada en la Constitución”,  

agregó. 

Sobre la relación con Rusia, resaltó el importante intercambio comercial con esa nación, que 

asciende a 4 mil 783 millones de dólares anuales, en rubros como medicamentos, fertilizantes, 

maquinaria, equipo de aviación, materias primas y alimentos. 

Necesario, mantener los lazos de amistad y cooperación 

Instalan el Grupo de Amistad México- 

Federación de Rusia 
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En su intervención, el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores, Alfredo Femat Bañuelos 

(PT), se congratuló por la instalación de este Grupo de Amistad, que son el mejor instrumento de 

la diplomacia parlamentaria para estrechar lazos de amistad, cooperación e intercambio entre 

naciones. 

Solicitó al embajador ser el facilitador para que a la brevedad se pueda dar una reunión 

interparlamentaria entre México y Rusia, con el propósito de armar una agenda de trabajo que 

permita profundizar la relación bilateral. Además, hizo votos para que las pláticas entre Rusia y 

Ucrania logren el cese al fuego de manera inmediata y se busque una salida diplomática al 

conflicto. 

Intervención de los legisladores 

 
De Morena, el diputado Armando Contreras Castillo destacó que no hay manera de que México y 

Rusia afecten sus relaciones, porque siempre se respetará el principio de no intervención y hará 

votos para que regrese la paz en esta región de Europa. 

Por el PRI, el diputado Augusto Gómez Villanueva pidió al embajador de Rusia expresar el 

agradecimiento de México por el apoyo recibido al suministrar vacunas contra la Covid-19, lo cual 

se trata de “un gesto de cooperación que no se puede olvidar”. 

Embajador de Rusia en México 

 
El embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, agradeció la invitación a la reunión de 

instalación del Grupo de Amistad, y expresó que la relación bilateral con México tiene un carácter 

estratégico que se basa en el respeto mutuo de intereses 
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Diputados mexicanos celebran Grupo de Amistad 
con Rusia entre polémicas 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Cámara de Diputados de México instaló este miércoles el llamado Grupo de Amistad México- Rusia, lo que 

desató críticas por parte de algunos partidos de la oposición debido al conflicto bélico que se vive desde el 

pasado 24 de febrero entre rusos y ucranianos. 

“México está abierto a tener amistad con todos los países del mundo, un país de paz, que está a favor de la 

resolución de los conflictos por la vía diplomática”, señaló el diputado Alberto Anaya, quien presidió la instalación 

de dicho grupo y pertenece al Partido del Trabajo (PT), partido aliado al oficialista Movimiento Regeneración 

Nacional (Morena) 

Diputados mexicanos celebran Grupo de Amistad con Rusia entre polémicas | México | Edición América | Agencia EFE  

 

https://www.efe.com/efe/america/mexico/diputados-mexicanos-celebran-grupo-de-amistad-con-rusia-entre-polemicas/50000545-4768354
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Los diputados mexicanos invitan al embajador ruso al 

Congreso: “Rusia no empezó la guerra en Ucrania” 
 

 

En plena guerra en Ucrania, la Cámara de Diputados de México ha instalado este miércoles un grupo de Amistad con 

Rusia. El acto fue promovido por el grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT), parte del bloque gobernante. El 

guiño del Legislativo mexicano hacia el Kremlin ha levantado polémica y ha desatado la indignación entre la oposición, 

no solo porque llega a un par de días de que se cumpla un mes de la invasión rusa, también porque la posición del 

Gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha sido condenar abiertamente la agresión de Moscú en el Consejo de 

Seguridad y la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). 

El momento para instalar el grupo de amistad bilateral ha sido tan cuestionado que formó parte del discurso que ha 

pronunciado el embajador ruso en México, Víktor Koronelli, en la Cámara baja. “Este mecanismo es para nosotros una 

muestra de apoyo, solidaridad y amistad”, ha dicho Koronelli y ha agradecido que el gesto se haya producido “en estos 

tiempos complicados”. A partir de ahí, la versión rusa del conflicto, tildada de propaganda por todas las democracias 

occidentales, retumbó en las paredes del Congreso mexicano. La representación rusa ha insistido en la necesidad 

de “desnazificar” Ucrania, en justificar la mordaza impuesta a la prensa extranjera y local en Rusia, en reivindicar la 

anexión ilegal de la península de Crimea y la ocupación de las regiones de Lugansk y el Donbás, y en negar los crímenes 

de guerra cometidos contra civiles. 

https://elpais.com/mexico/2022-03-23/los-diputados-mexicanos-invitan-al-embajador-ruso-al-congreso-rusia-no-

empezo-la-guerra-en-ucrania.html 

 

 

https://elpais.com/internacional/2022-03-23/guerra-rusia-ucrania-hoy-ultima-hora-de-la-invasion-en-directo.html
https://elpais.com/mexico/2021-08-12/desaforado-un-diputado-del-partido-del-trabajo-por-enriquecimiento-ilicito.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-06/cese-al-fuego-y-ayuda-humanitaria-la-posicion-del-gobierno-de-lopez-obrador-ante-la-invasion-de-ucrania.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-06/cese-al-fuego-y-ayuda-humanitaria-la-posicion-del-gobierno-de-lopez-obrador-ante-la-invasion-de-ucrania.html
https://elpais.com/internacional/2022-02-24/putin-ordena-una-operacion-militar-en-ucrania.html
https://elpais.com/internacional/2021-08-23/occidente-exige-a-rusia-la-devolucion-de-crimea-a-ucrania.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-23/los-diputados-mexicanos-invitan-al-embajador-ruso-al-congreso-rusia-no-empezo-la-guerra-en-ucrania.html
https://elpais.com/mexico/2022-03-23/los-diputados-mexicanos-invitan-al-embajador-ruso-al-congreso-rusia-no-empezo-la-guerra-en-ucrania.html
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ALBERTO ANAYA PLANTEA QUE LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS INSTALE GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

Interesante esto que está haciendo y está moviendo Alberto Anaya, donde está planteando que la 

Cámara de Diputados instale este grupo de amistad México-Rusia y bueno, pues el Canal del Congreso 

en su cuenta de redes sociales está planteando simplemente lo que hace todos los días, ojo, es 

promover los eventos que va a tener. Pero ahí dice, “Instalación del grupo de amistad México-Rusia” 

23 de marzo, eso es hoy, 11 de la mañana, modalidad presencial. Así que por ahí estarán, va a hacer 

transmisiones a través del Canal del Congreso, de las redes sociales, pero pues sí, se está llamando a 

todo esto. 

 

nota CDD 230322.mp3 - Google Drive 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1cHE6Od39kpliQ66D1X3zEYWcSvFpLAPU/view
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Embajador reitera ante los diputados 
mexicanos: "Rusia no empezó esta 

guerra, la está terminando" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El embajador de Rusia en México, Víktor Koronelli, aseguró que su país no está 

empezando una guerra con Ucrania, sino que la está terminando ya que varias 

de sus zonas han estado bajo acecho del ejército ucraniano desde hace 8 años. 

Al terminar su participación, Víktor Koronelli firmó como visita distinguido de la Cámara de 
Diputados y agradeció la hospitalidad de los legisladores. 

En tanto, el diputado del PT y presidente del Grupo de Amistad México-Rusia, Alberto Anaya, 
previo a la firma del acta por el cual se oficializa la creación de dicho grupo, resaltó que México se 
caracteriza por mantener buenas relaciones con todos los países del mundo, incluso si se les llega 
a considerar parte del "eje del mal". 

 

Embajador reitera ante los diputados mexicanos: "Rusia no empezó esta guerra, la está terminando" - 23.03.2022, Sputnik Mundo 

(sputniknews.com) 

 

https://mundo.sputniknews.com/20220323/embajador-reitera-ante-los-diputados-mexicanos-rusia-no-empezo-esta-guerra-la-esta-terminando-1123483229.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://mundo.sputniknews.com/20220323/embajador-reitera-ante-los-diputados-mexicanos-rusia-no-empezo-esta-guerra-la-esta-terminando-1123483229.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 24/03/2022 LEGISLATIVO 

Los diputados piden solución 
diplomática en Ucrania al instalar 

Grupo Amistad México-Rusia 

 
CIUDAD DE MÉXICO (Sputnik) — El presidente del Grupo de Amistad México-Rusia, Alberto 

Anaya Martínez, llamó a una solución diplomática en el conflicto internacional en Ucrania, al 

instalar esa instancia legislativa plural, con asistencia del embajador ruso en el país 

latinoamericano, Víktor V. Koronelli. 

"México está abierto a tener amistad con todos los países del mundo, es un país de 
paz, un país que como los establece el propio Artículo 89 de la Constitución está a favor 
de la solución de los conflictos entre las naciones por la vía diplomática, por el diálogo, 
por la vía de construir equilibrios", dijo Anaya Martínez, integrante de la bancada 
oficialista en la Cámara Baja. 

 

Los diputados piden solución diplomática en Ucrania al instalar Grupo Amistad México-Rusia - 23.03.2022, Sputnik Mundo 

(sputniknews.com) 

 

https://mundo.sputniknews.com/20220323/los-diputados-piden-solucion-diplomatica-en-ucrania-al-instalar-grupo-amistad-mexico-rusia-1123492664.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://mundo.sputniknews.com/20220323/los-diputados-piden-solucion-diplomatica-en-ucrania-al-instalar-grupo-amistad-mexico-rusia-1123492664.html?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
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INSTALAN GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-RUSIA 
 

Instalan en San lázaro el Grupo de Amistad México-Rusia, el PT recibe al embajador de ese país y 

agradeció Koronelli a México por no imponer sanciones.  

 

 

 

T F - Instlan Grupo de Amistad México-Rusia - MAR (online-video-cutter.com).mp4 - Google Drive 

https://drive.google.com/file/d/1N_k6U4lFh1H6NOpUiuAqlt6sLhJKhf2P/view
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Tras video viral, Fernández Noroña aclara si AMLO 

lo ignoró en inauguración del AIFA 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Luego de que el pasado 21 de marzo se volviera 

viral un video en el que supuestamente el presidente Andrés Manuel López Obrador 

ignoró a Gerardo Fernández Noroña en la inauguración del Aeropuerto Internacional 

Felipe Ángeles (AIFA), el diputado aclaró que el titular del Ejecutivo sí lo saludó.  

 

A través de redes sociales, el diputado del Partido del Trabajo indicó que es 

“absolutamente falso” y una “intriga” que López Obrador no lo haya saludado. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-gerardo-fernandez-norona-aclara-si-amlo-lo-ignoro-

en-inauguracion-del-aifa  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-gerardo-fernandez-norona-aclara-si-amlo-lo-ignoro-en-inauguracion-del-aifa
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/video-gerardo-fernandez-norona-aclara-si-amlo-lo-ignoro-en-inauguracion-del-aifa
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Fernández Noroña se defendió tras ser 
“ignorado” por AMLO en el AIFA: “Les 

ardió” 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Luego de la inauguración del nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), las redes 
sociales se volcaron en contra de Gerardo Fernández Noroña, pues circuló un video en el que se 
observó al presidente López Obrador ignorar al diputado mientras repartía algunos saludos. 

Las burlas no se hicieron esperar por múltiples usuarios, quienes entendieron las imágenes como 
una premeditada acción por parte de AMLO de no acercarse al militante del Partido del 
Trabajo (PT), por lo que el propio Noroña tuvo que salir a defenderse y responder a aquellos que 
malinterpretaron el video. 

“Eso es absolutamente falso. Es una intriga, tanto el compañero presidente López Obrador, 
como Beatriz Muller me saludaron muy cálidamente. De hecho, por razones obvias, el 
compañero presidente estaba muy feliz”, afirmó este 23 de marzo el diputado por el distrito 4 de la 
Ciudad de México. 

Fernández Noroña se defendió tras ser “ignorado” por AMLO en el AIFA: “Les ardió” - Infobae  

https://www.infobae.com/tag/aifa/
https://www.infobae.com/tag/gerardo-fernandez-norona/
https://www.infobae.com/tag/amlo/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/23/fernandez-norona-se-defendio-tras-ser-ignorado-por-amlo-en-el-aifa-les-ardio/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/03/2021 

 

LEGISLATIVO  

 

No es legal una playa nudista, se necesitan permisos 
federales: Alcántara 

El diputado federal del PT, Leobardo Alcántara, expresó que, la propuesta de hacer una playa nudista en 
Navolato carece de sustento y conocimiento legal por parte del diputado local, Serapio Vargas, quien se 
ha hecho de fama por exponer públicamente su propuesta. 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/no-es-legal-una-playa-nudista-se-necesitan-permisos-
federales-alcantara-8031101.html 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/no-es-legal-una-playa-nudista-se-necesitan-permisos-federales-alcantara-8031101.html
https://www.elsoldesinaloa.com.mx/local/no-es-legal-una-playa-nudista-se-necesitan-permisos-federales-alcantara-8031101.html
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“Pandilla de farsantes”: Noroña 
descalificó el apoyo de Calderón para 

frenar el Tren Maya 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, cuestionó el apoyo 
que el expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, brindó a los personajes del gremio 
artístico que se lanzaron contra la construcción del Tramo 5 del Tren Maya. 

Por medio de sus redes sociales, el petista tildó a Calderón y a los artistas como “una pandilla 
de farsantes”, ya que, desde su parecer, nunca les importó los daños al medio ambiente que se 
pudieron ocasionar con la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México 
(NAIM) en la zona del Lago de Texcoco. 

“Pandilla de farsantes”: Noroña descalificó el apoyo de Calderón para frenar el Tren Maya - Infobae  

 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/22/la-barda-mas-cara-del-mundo-fernandez-norona-se-lanzo-contra-margarita-zavala-por-sus-criticas-al-aifa/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/03/23/pandilla-de-farsantes-norona-descalifico-el-apoyo-de-calderon-para-frenar-el-tren-maya/
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Propuesta de playa nudista es poco seria y no tiene 
sustento legal; Leobardo Alcántara 

El diputado federal del PT, Leobardo Alcántara expresó que, la propuesta de hacer una playa nudista en 
Navolato carece de sustento y conocimiento legal por parte del diputado local, Serapio Vargas, quien se 
ha hecho de fama por exponer públicamente su propuesta.  

https://tvpacifico.mx/noticias/274526-propuesta-de-playa-nudista-es-poco-seria-y-no-tiene-sustento-
legal-leobardo-alcantara 

 

 

 

 

https://tvpacifico.mx/noticias/274526-propuesta-de-playa-nudista-es-poco-seria-y-no-tiene-sustento-legal-leobardo-alcantara
https://tvpacifico.mx/noticias/274526-propuesta-de-playa-nudista-es-poco-seria-y-no-tiene-sustento-legal-leobardo-alcantara
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ENTREVISTA / SALOMÓN CHERTORIVSKI WOLDENBERG 

(DIPUTADO – MC) 
 

“Me parece una locura, desde que se presentó la reforma eléctrica, así lo dijimos. Esa reforma no tiene 

ni pies ni cabeza para ser siquiera discutida. Los foros que se abrieron, el parlamento abierto para la 

discusión lo mostró con claridad. Todos los expertos argumentaron de manera clara por qué no tenía 

que ser ni siquiera discutida. Es una reforma que va en contra del país, de la competencia y del 

desarrollo de energías económicas, pero; sobre todo, de la posibilidad de desarrollar energías limpias. 

Va en el sentido contrario hacia dónde va el mundo y hacia donde debería ir México”. 

 

Entrevista Salomón Chertorivski.mp3 - Google Drive 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1I1wIbLOclz-azIL6ja0K-8oLbrkZgxd5/view
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Instalan el Grupo de Amistad México-República 

de la India 
 

Ciudad de México, a 23 de marzo de 2022. 

No.1410 

Instalan el Grupo de Amistad México-República de la India 

 
Con el objetivo de estrechar relaciones, buscar nuevas áreas de oportunidad y fortalecer la diplomacia parlamentaria, se 

instaló el Grupo de Amistad México-República de la India, que preside el diputado Salvador Caro Cabrera (MC). 

 
El legislador destacó que la ocasión es relevante porque este año se conmemora el 75 aniversario de que México expresó 

a la India su reconocimiento como país independiente, el primer pronunciamiento que recibió de una nación de América 

Latina. 

 
“Los mexicanos aprendimos a admirar a la India por su proceso de independización donde su principal arma fue la paz y 

conducido por Mahatma Gandhi”. 

 
México y la República de la India, dijo, coinciden en que los derechos humanos deben tener presencia más intensa en la 

vida institucional. La relación bilateral se ha caracterizado por la calidez, cooperación y grandes coincidencias en espacios 

de concurrencia como el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas”. 

 
Afirmó que hay interés en fortalecer los lazos de amistad con esa nación, así como el deseo de recibir a sus parlamentarios 

para explorar el reforzamiento de las relaciones, y conocer otras perspectivas sobre políticas públicas y legislativas. 

 
La vicepresidenta del Grupo de Amistad, diputada Lidia Pérez Bárcenas (Morena), aseguró que esta instalación abre una 

nueva página de relaciones bilaterales con una nación de cultura y tradiciones milenarias como pocos países en el mundo 

tienen. 

 
Destacó que la economía de la República de la India es de las de mayor dinamismo. Resaltó intercambios educativos y 

académicos, así como el acuerdo en ciencia y tecnología firmado en 1965. 
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El también vicepresidente del Grupo de Amistad, diputado Manuel Guillermo Chapman Moreno (Morena), indicó que 

ambas naciones deben buscar el acercamiento. “Que no sea la última vez que busquemos estrechar esta relación de 

amistad entre la India y México”. 

 
El diputado Jorge Álvarez Máynez (MC) dijo que se comparte una agenda internacional de democracia, derechos 

humanos, combate a la pobreza, por lo que a través de la diplomacia parlamentaria continuarán trabajando. Destacó la 

labor del presidente del Grupo de Amistad. 

 
También de MC, la diputada Julieta Mejía Ibáñez aseguró que los trabajos que llevará a cabo este Grupo de Amistad 

ayudarán a fortalecer intercambios y experiencias, a fin de lograr mejores condiciones para ambos países. 

 
Por el PAN, el diputado José Salvador Tovar Vargas dijo que un tema en común es el desarrollo económico y el 

intercambio comercial. Recordó que fue en el Festival Internacional Cervantino donde hubo acercamientos con la gente 

del país asiático. “La relación se está fortaleciendo el día de hoy; va a traer grandes posibilidades”. 

 
De MC, diputada María Ascención Álvarez Solís expresó la importancia de lograr una mayor colaboración en lo 

económico, a través de intercambios y exportaciones. 

 
Embajador 

 
El embajador Extraordinario y Plenipotenciario de la India, Pankaj Sharma, indicó que los lazos parlamentarios son 

profundos y han llegado a una asociación privilegiada de alto nivel. “Ambos son países que provienen de civilizaciones 

antiguas y son pueblos que coexisten en armonía y cooperación amistosa, que es el pilar de las relaciones”. 

 
Comentó que desde 2001, cuando se instaló por primera vez este Grupo de Amistad, el mundo ha cambiado 

significativamente, pero entre las dos naciones hay sorprendentes similitudes con democracias florecientes. 
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Entre protestas de diputados, se instala Grupo de Amistad 
México-Rusia 

 
Entre protestas de legisladores de Movimiento Ciudadano contra la invasión a Ucrania y la ausencia de 
representantes del PAN y PRD, el Grupo de Amistad México-Rusia de la Cámara de Diputados, 
encabezado por el petista Alberto Anaya, se declaró este miércoles formalmente instalado en el Palacio 
de San Lázaro.  
 
https://www.milenio.com/politica/grupo-amistad-mexico-rusia-diputados-4t-convocan-instalarlo 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/grupo-amistad-mexico-rusia-diputados-4t-convocan-instalarlo
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Analizan diputados muerte digna 
El diputado Salomón Chertorivski, secretario de la Comisión de Salud, expuso que en México se tiene 
que adelantar a la discusión del tema, ante la tendencia de incremento de la población mayor de 60 
años. 

https://criteriohidalgo.com/noticias/mexico/analizan-diputados-muerte-digna 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://criteriohidalgo.com/noticias/mexico/analizan-diputados-muerte-digna
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Importante la diplomacia parlamentaria entre los 
gobiernos para diseñar mecanismos de relación 

globales: MC 

La secretaria de la Comisión de Relaciones Exteriores, la diputada Amalia Dolores García Medina (MC), 
destacó la importancia de la diplomacia parlamentaria entre los gobiernos, al contribuir en la 
construcción de acuerdos no sólo en materia del cuidado al medio ambiente y sostenibilidad, sino en 
diseñar mecanismos de relación globales. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/importante-la-diplomacia-parlamentaria-entre-
los-gobiernos-para-disenar-mecanismos-de-relacion-globales-mc/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/importante-la-diplomacia-parlamentaria-entre-los-gobiernos-para-disenar-mecanismos-de-relacion-globales-mc/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/importante-la-diplomacia-parlamentaria-entre-los-gobiernos-para-disenar-mecanismos-de-relacion-globales-mc/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_03_22__04_03_04pm.jpeg?fit=2362%2C1573&ssl=1


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

24/03/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Analizan diputados muerte digna 

 

 

 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CLAUDIA SALAZAR).- Especialistas y legisladores urgieron a que la 

Cámara de Diputados legisle sobre el reconocimiento del derecho a la muerte digna, 

a fin de que la puedan pedir personas enfermas si ya no hay posibilidades de 

recuperación y para no sufrir dolor. 

El diputado Salomón Chertorivski, secretario de la Comisión de Salud, expuso que en 

México se tiene que adelantar a la discusión del tema, ante la tendencia de 

incremento de la población mayor de 60 años. 

 

 

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/

analizan-diputados-muerte-digna/ar2372575?v=1  

https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analizan-diputados-muerte-digna/ar2372575?v=1
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/analizan-diputados-muerte-digna/ar2372575?v=1
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Boletín No.1416 

 
Con base en el marco jurídico, la Cámara de Diputados mantiene mecanismos de diplomacia 

parlamentaria a través de los Grupos de Amistad 

Con el objetivo de construir una vinculación estrecha y continua con las y los legisladores de países 

con los que México mantiene relaciones diplomáticas y otros actores del ámbito internacional, la 

Cámara de Diputados implementa diversos mecanismos de diplomacia parlamentaria. 

Entre ellos destacan los Grupos de Amistad, que se conforman al iniciar los trabajos de cada 

legislatura y están, principalmente, encaminados a fortalecer las relaciones parlamentarias entre 

los Estados. 

Los trabajos realizados por los Grupos de Amistad son de gran utilidad tanto en el orden regional 

como global, porque ayudan a fortalecer las relaciones que nos unen con otras naciones, a través 

de la construcción de puentes de comunicación para encontrar soluciones a nuestros desafíos. 

El marco jurídico que regula a los grupos de amistad se encuentra en el artículo 46 de la Ley 

Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos (LOCGEUM), que establece que 

se constituirán grupos de amistad para la atención y seguimiento de los vínculos bilaterales con 

órganos de representación popular de países con los que México sostenga relaciones 

diplomáticas. 

Dando cumplimiento a ello, el martes 14 de septiembre de 2021, la Junta de Coordinación Política 

suscribió un acuerdo por el que se crean los 100 Grupos de Amistad que existirán durante la LXV 

Legislatura. 

Con base en el marco jurídico, la Cámara de 

Diputados mantiene mecanismos de diplomacia 

parlamentaria a través de los Grupos de 

Amistad 
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En ese sentido, se ha impulsado la instalación de todos los Grupos de Amistad de acuerdo a lo 

establecido en dicho acuerdo, dentro de los cuales se encuentra también el de la Federación de 

Rusia. 

Para la composición de los grupos se han observado los principios de paridad de género, 

proporcionalidad, pluralidad y representatividad de todos los grupos parlamentarios, y se ha 

actuado de acuerdo con los principios y temáticas establecidas en la Agenda de Diplomacia 

Parlamentaria para el primer año legislativo aprobada por el Pleno de esta Soberanía. 

Los Grupos de Amistad se han convertido en mecanismos valiosos para fortalecer las relaciones 

bilaterales entre el poder legislativo y las representaciones oficiales en el territorio mexicano, lo 

que se ha alcanzado gracias al diálogo, la colaboración y acciones de cooperación que se han 

realizado entre las presidencias de los grupos y las embajadas. 

La Cámara de Diputados no es ajena a los sucesos internacionales que se han suscitado en las 

últimas semanas, por ello procede de acuerdo con la tradición diplomática de México, que siempre 

ha sido un referente en materia de política exterior. 

 

 

 

La actuación de la Cámara de Diputados se hace con base en los principios normativos de política 

exterior consagrados en el artículo 89 constitucional, que se refiere a la autodeterminación de los 

pueblos, la no intervención y la solución pacífica de controversias; la proscripción de la amenaza 

o el uso de la fuerza en las relaciones internacionales; la igualdad jurídica de los Estados; la 

cooperación internacional para el desarrollo; el respeto, la protección y promoción de los derechos 

humanos y la lucha por la paz y la seguridad internacionales. 

Además de lo anterior, la Cámara de Diputados ha actuado en congruencia con el artículo 282 de 

su Reglamento, que establece que los Grupos de Amistad sirven para mantener contacto 

permanente entre la Cámara y los parlamentos y agencias diplomáticas del país correspondiente, 

sostener un intercambio constante de opiniones sobre diversos temas de interés común, 

estrechar el diálogo político para generar un mejor entendimiento de las distintas realidades 

nacionales y generar nuevas formas de acercamiento. 

La Cámara de Diputados seguirá actuando para estrechar los lazos de amistad entre los pueblos 

y ampliar los medios de cooperación con otros países, dando cumplimiento en todo momento a 

nuestras leyes vigentes y a la histórica tradición diplomática de México de fungir como un vínculo 
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para fortalecer los acuerdos a través del diálogo y el entendimiento para la solución pacífica de 

controversias. 

Grupos de Amistad instalados al 23 de marzo 

1. República de Armenia 

2. Australia 

3. República de Bulgaria 

4. Canadá 

5. República de Colombia 

6. República de Cuba 

7. República Árabe de Egipto 

8. República de El Salvador 

9. República de Finlandia 

10. República Francesa 

11. República Helénica 

12. República de Indonesia 

13. República de Irán 

14. Irlanda 

15. Estado de Israel 

16. República de Nicaragua 

17. República Libanesa 
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19. Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte 

20. Estado de Palestina 

21. República de Polonia 

22. Confederación Suiza 

23. Reino de Tailandia 

24. Ucrania 

25. República Oriental del Uruguay 

26. República Bolivariana de Venezuela 

27. República de Azerbaiyán 

28. República de Turquía 

29. Reino de Marruecos 

30. Qatar 

31. Rumania 

32. Reino Suecia 

33. Federación de Rusia 

34. República de la India 

35. República Popular China 

36. República de Serbia 
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Realizan diálogo conjunto “La certificación como herramienta 
para cuidar nuestros bosques” 

La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales, que preside la diputada Karen Castrejón Trujillo 
(PVEM), organizó el diálogo conjunto “La certificación como herramienta para cuidar nuestros bosques”, 
con representantes de comunidades forestales, organizaciones de la sociedad civil y el Consejo de 
Administración Forestal (FSC, por sus siglas en inglés). 

http://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/realizan-dialogo-conjunto-la-certificacion-como-
herramienta-para-cuidar-nuestros-bosques/ 
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Guerrero, el más beneficiado con el Tianguis del bienestar; 
han entregado más de cuatro millones de narco-bienes 

 
En la Mañanera del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO), la titular de la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Rosa Icela Rodríguez, informó que los tianguis del bienestar 
han entregado a casi 112 mil familias un total cuatro millones 183 mil 956 bienes decomisados del crimen 
organizado.  
 
https://bajopalabra.com.mx/guerrero-el-mas-beneficiado-con-el-tianguis-del-bienestar-han-
entregado-mas-de-cuatro-millones-de-narco-bienes 

 

 

 

 

https://bajopalabra.com.mx/guerrero-el-mas-beneficiado-con-el-tianguis-del-bienestar-han-entregado-mas-de-cuatro-millones-de-narco-bienes
https://bajopalabra.com.mx/guerrero-el-mas-beneficiado-con-el-tianguis-del-bienestar-han-entregado-mas-de-cuatro-millones-de-narco-bienes


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

24/03/2022 

 

REGIONAL  

 

Luis Donaldo Colosio: En más de 30 ciudades de Sonora se 
recordará este día al político a 28 años de su muerte 

 

A 28 años de su muerte, Luis Donaldo Colosio Murrieta será recordado en más de 30 ciudades de 
Sonora y muchas otras más en distintas localidades de México, informó Bulmaro Pacheco Moreno, 
presidente de la Fundación Colosio Sonora. 

https://www.elimparcial.com/sonora/sonora/Luis-Donaldo-Colosio-En-mas-de-30-ciudades-de-Sonora-
se-recordara-este-dia-al-politico-a-28-anos-de-su-muerte-20220323-0039.html 
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Se cumplen cinco años del asesinato de la periodista 
Miroslava Breach 

 

Entre las 7 horas del 23 de marzo de 2017, la periodista Miroslava Breach Velducea, se preparaba para 
salir a dejar a sus hijos en la escuela, cuando de pronto fue interceptada por un sujeto vistiendo de color 
gris con cacucha, le comienza a disparar en diversas ocasiones hasta que pierde la vida detrás del volante. 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/se-cumplen-cinco-anos-del-asesinato-
de-la-periodista-miroslava-breach-8030711.html 
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Decidirá Conagua si se trae agua de SLP a Monterrey 

 
 

La decisión definitiva sobre el aprovechamiento o no de las aguas del Río Pánuco a su paso por la 
Huasteca potosina para poder llevarlas a la zona metropolitana de Monterrey, Nuevo León, a través del 
proyecto Monterrey VI, se tomará en las oficinas centrales de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
así lo anunció el delegado de la dependencia federal en San Luis Potosí, Joel Félix Díaz. 

 

https://elporvenir.mx/nacional/decidira-conagua-si-se-trae-agua-de-slp-a-monterrey/379222 
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Asalto, línea de investigación en el asesinato de activista: 
gobernadora 

 

La línea de investigación que sigue la Fiscalía General del Estado (FGE) en el asesinato de la activista 
Patricia Rivera Reyes es un presunto asalto con violencia, indicó Marina del Pilar Ávila Olmeda, 
Gobernadora de Baja California. 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/asalto-linea-de-investigacion-en-el-asesinato-de-activista-
gobernadora-8027230.html 
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PRESIDENTE ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR ASISTIRA A LA 85 CONVENCION BANCARIA EN ACAPULCO  

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, asisitira a la 85 Convencion Bancaria a celebrarse los días 24 y 25 de marzo en Acapulco 

Guerrero. el Panel de economistas, ahí les va el programa ; encabezado por  Gabriela Siller, BASE. Carlos Capistrán, Bank of America. Carlos 

Serrano, BBVA. Moderador: Gabriel Casillas, Barclays. Conferencia Elecciones de medio término en EE.UU. y sus repercusiones en México, 

Rafael Fernández de Castro, Centro de Estudios México – EEUU, UCSD. Luis Carlos Ugalde, Director General de Integralia. Moderadora: Ana 

María Salazar, Especialista en temas de seguridad, política y liderazgo. Conferencia: Tendencias globales de la industria bancaria. Lino Abram, 

Senior Partner of McKinsey & co and Leader of the Financial Institutions Practice in Latam. Kris Lovejoy, Global Practice Leader en seguridad y 

resiliencia en Kyndryl. Moderador: Alejandro Anibal Pineda Mosiño, Presidente de la Comisión de Medios de Pago. Conversatorio: El cambio 

climático, su importancia en la sociedad y acciones del sector financiero. Francisco Estrada Porrúa, coordinador del Programa de Investigación 

en Cambio Climático de la UNAM. María Eugenia Sosa Taborda, Coordinadora de la Red de América Latina y el Caribe de UNEP-FI. Sandra 

Guzmán Luna, Gerente de Financiamiento Climático del Climate Policy Initiative (CPI). Moderador: Alan Gómez, coordinador, Comité de 

Sustentabilidad. Conferencia: Conflicto Ucrania Rusia: hacia un nuevo orden mundial. Rossana Fuentes Berain,Fundadora y Directora General, 

México Media Lab. Ana María Salazar, Especialista en temas de seguridad, política y liderazgo. Sesión Plenaria e Inaugural. Acceso al Salón 

de Sesiones del presidente y de la comitiva. Presentación presídium. Mensaje de la Lic. Evelyn Salgado, Gobernadora del estado de Guerrero.  

Mensaje del Dr. Rogelio Ramírez de la O, Secretario de Hacienda y Crédito Público. Mensaje del Lic. Daniel Becker Feldman, Presidente de la 

Asociación de Bancos de México. Mensaje y declaratoria inaugural del Lic. Andrés Manuel López Obrador, Presidente de la República. 

Mensaje del Presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Dr. Jesús de la Fuente Rodríguez. Mensaje del Lic. Gabriel Yorio 

González, Subsecretario de Hacienda y Crédito Público. Mensaje de la Gobernadora del Banco de México, Mtra. Victoria Rodríguez Ceja. 

 

PRESIDENTA DEL SENADO OLGA SÁNCHEZ;  CONMEMORAN EL DÍA INTERNACIONAL DEL “NOWRUZ” 

  

 La presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, al encabezar la conmemoración del Día Internacional del “Nowruz”, hizo un 

llamado a la unión, a la no violencia, sí a la tolerancia y al entendimiento, para recordar que ningún invierno dura para siempre, lo que se 

traduce en que ningún mal es eterno. Sánchez Cordero expresó que la transformación nacional que inició el presidente Andrés Manuel 

López Obrador busca reducir las brechas de desigualdad, y unir, día a día, a los mexicanos con un enfoque humanista; por eso, reiteró, 

buscamos restaurar la armonía social, la dignidad humana y el respeto irrestricto a los derechos humanos. Para lo cual, debemos cambiar las 

condiciones de injusticia social en las que viven millones de personas en México, por lo que la cultura de la paz requiere reparar los agravios 

para reconstruir el tejido social y sobre todo brindar justicia.  La presidenta del Senado expresó que la dignidad humana, la no violencia, el 

respeto a la diversidad de opiniones y expresiones debe ser la norma en nuestro actuar cotidiano y ser parte de nuestra cultura, por ello 

celebro y me sumo a estos festejos que tienen como principal objetivo el fortalecimiento de los vínculos entre los pueblos. Sánchez Cordero 

dijo que esta ceremonia multicultural, es una fiesta ancestral que promueve los valores de la paz, la solidaridad entre diversas generaciones 

dentro de las familias, así como la reconciliación y la buena vecindad. Lo que contribuye, sin duda alguna, a la diversidad cultural y a la amistad 

entre pueblos, comunidades y naciones. La presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico-África, Cora Cecilia Pinedo 

Alonso, enfatizó que esta conmemoración permite el reforzamiento de valores como la solidaridad y el reconocimiento a la diversidad cultural. 

Comentó que la festividad de “Nowruz” es un elemento clave en el fortalecimiento de los vínculos entre México y naciones como Irán, 

Azerbaiyán, Turquía y Georgia. Afianza, además, nuestro compromiso y respeto mutuo. Afirmó que al Senado le enorgullece celebrar esta 

fecha y reconoce el esfuerzo que realizaron las misiones diplomáticas para conocer sus tradiciones y riqueza cultural, y refrendamos nuestro 

compromiso de robustecer las relaciones bilaterales con cada uno de los países hermanos aquí presentes. Alireza Ghezili, embajador de Irán 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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en México, dijo que con esta celebración se promueve valores como la amistad, la paz, la solidaridad: esta festividad en el Senado brinda la 

oportunidad para que el pueblo mexicano conozca nuestras costumbres y muestra la importancia que otorga México a la promoción de la 

amistad y la paz en el mundo. El embajador de Turquía en México, Tahsin Timur Söylemez, acotó que con esta fiesta damos la bienvenida a 

la primavera, y se refrenda el amor, el respeto y la tolerancia, así como el deseo de convivir fraternal y pacíficamente. Mammad Talibov, 

embajador de Azerbaiyán en México, expresó que esta celebración milenaria viene desde tiempos babilónicos, en la cual celebran países de 

las regiones del Cáucaso, Asia central y Medio Oriente.  

 

SENADORA CLAUDIA RUIZ MASSIEU; HOMENAJE EN EL SENADO A LUIS DONALDO COLOSIO 

 

La senadora Claudia Ruiz Massieu Salinas,  el pleno del Senado de la República guardó un minuto de silencio a la memoria de Luis 

Donaldo Colosio Murrieta, quien perdió la vida el 23 de marzo de 1994, en un atentado que se registró en la colonia Lomas Taurinas, Tijuana, 

Baja California, cuando realizaba un mitin como candidato del PRI a la Presidencia de la República. La senadora Claudia Ruiz Massieu 

Salinas, recordó que hace 28 años, fue injusta y trágicamente privado de la vida el entonces senador con licencia por el estado de Sonora, 

quien en ese entonces recorría el país en busca del voto popular. Quienes conformamos el Grupo Parlamentario del PRI queremos recordar al 

compañero, al servidor público, al político y al hombre de Estado, que abrazó con convicción la transformación política del país, en torno a la 

idea democrática y con una profunda convicción de justicia social, para terminar con la desigualdad en México. Al recordar a Luis Donaldo 

Colosio le hacemos no sólo un homenaje a su persona, sino que refrendamos la convicción de las y los senadores de la República de que la 

violencia no debe ser nunca la forma ni la manera de dirimir las diferencias. El senador Noé Castañón, de Movimiento Ciudadano, destacó que 

Colosio fue un gran mexicano que, al día de hoy, sigue estando presente en la vida de todas y todos los mexicanos; nos solidarizamos con su 

familia, por esa lamentable pérdida. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INE CARECE DE CAPACIDAD JURÍDICA PARA DECLARAR INVÁLIDA UNA NORMA 

 

El coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, dijo que si existieran errores en el decreto que precisa los alcances del concepto de 

propaganda gubernamental, aprobado por el Poder Legislativo y publicado en el Diario Oficial de la Federación, tiene que ser un órgano 

jurisdiccional el que declare inválida la norma y no el Instituto Nacional Electoral (INE). Insistió en que el INE carece de capacidad jurídica para 

poder declarar inválida una norma aprobada por el Congreso y por mucho que quiera entrometerse en el ámbito legislativo. Ricardo Monreal 

recordó que en la Constitución se establecen dos vías para anular o no aplicar una norma o un sistema normativo: cuando se trata de materia 

electoral, sólo puede hacerlo el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Indicó que cuando se trata de normas de 

carácter civil o penal, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), como máximo tribunal, puede declarar inconstitucional una, varias o 

toda una serie normativa contenida en una ley o en una reforma constitucional. La Corte tiene esa facultad y el tribunal tiene la facultad de no 

aplicar una norma o incluso no observar un criterio cuando él considere que está en contra de lo dispuesto en la Constitución. Pero hasta en 

tanto no lo declare el Tribunal Electoral, la norma está vigente. Aclaró que la sentencia de la Sala Especializada del Tribunal Electoral sólo se 

refiere a procesos locales ordinarios, no concretamente al ejercicio de revocación de mandato ni a la interpretación sobre los alcances del 

concepto de propaganda gubernamental.  

 

DIPUTADO FEDERAL IGNACIO MIER; MORENA VOTARA REFORMA ELÉCTRICA DURANTE SEMANA SANTA 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, Ignacio Mier Velazco, informo que buscaría llevar al pleno la reforma eléctrica del 

Presidente Andrés Manuel López Obrador a mediados de abril. Morena en la Cámara de Diputados definió que la reforma eléctrica se vote 

en el pleno el 13 de abril, esto es, en la Semana Santa, y una vez que también pase la consulta en materia de revocación de mandato. De 

inmediato, el PRI insistió que Morena no tiene los votos suficientes para aprobar una reforma constitucional, incluso con sus aliados, y antes de 

presentarla al pleno, deben negociarse cambios al proyecto presidencial.No se puede precipitar. Pero si a esta iniciativa no le mueven ni un 

punto ni una coma, no van a tener ni un voto de la oposición, asi lo expuso el coordinador priísta, Rubén Moreira, quien ha insistido que el 

proyecto se debata hasta después de las elecciones del 6 de junio para gobernador en seis estados.La iniciativa plantea que la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) controle al menos 56 por ciento del mercado y que las empresas privadas el restante 44.En la reunión de este 

miércoles en la Junta de Coordinación Política, Morena propuso la fecha. Para ello, hoy jueves las juntas directivas de las comisiones unidas 

de Puntos Constitucionales y Energía a las que se turnó la iniciativa, discutirán un acuerdo para definir la ruta de análisis, discusión y 

dictamen.Una vez aprobado este punto, se convocará una reunión de comisiones unidas lo cual ya marca formalmente el inicio de trabajos del 

dictamen, según expresó el presidente de la Comisión de Energía, Manuel Rodríguez de Morena. Ignacio Mier, expresó que en la Junta de 
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Coordinación expresó el interés de Morena de que el dictamen se apruebe en el pleno entre el 11 y 17 de abril. Ahí podemos definir, con el 

diálogo y persuasión un dictamen de consenso que tenga la mayoría, con lo que propongan los otros grupos parlamentarios y lo que ya ha 

propuesto Morena. Rubén Moreira declaró: La respuesta de la coalición Va por México, es que sigue el trámite que dice la ley, pero nosotros 

no votaríamos en los términos en los cuales está dispuesta esta iniciativa. Que esperaríamos en todo caso, un debate más amplio. 

 

PRESIDENTE DE CAMARA DE DIPUTADOS SERGIO GUTIÉRREZ; INSTALAN EL GRUPO DE AMISTAD MÉXICO-REPÚBLICA 

POPULAR CHINA 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, al asistir como invitado a la reunión de instalación del 

Grupo de Amistad México-República Popular China, el legislador afirmó que en materia de relaciones bilaterales nuestro país está abierto y 

obligado a tener lazos de respeto, colaboración e intercambio de ideas con todo el mundo. El legislador hizo votos para que dicha relación 

pueda potenciarse y fortalecerse.Resaltó que el Grupo de Amistad sea presidido por la diputada YeidckolPolevnsky, porque es una gran 

conocedora de la cultura, economía y sociedad China. Dijo, es posible vislumbrar que el grupo tendrá una conducción impecable, intensa, 

armoniosa y que rendirá frutos en la relación bilateral. Gutiérrez Luna añadió que pueden generarse intercambios importantes con el 

Parlamento del país asiático, lo que sería algo muy productivo. Sabemos que se está preparando una gran agenda, por lo que son bienvenidos 

en este encuentro. La presidenta del Grupo de Amistad México- República Popular China, diputada YeidckolPolevnskyGurwitz (Morena), 

resaltó que esta nación asiática es el segundo socio comercial del país, y desde 2003 ambas naciones elevaron su relación a rango de 

asociación estratégica. Destacó que durante la pandemia, el diálogo político y los estrechos vínculos entre México y China dieron paso al 

establecimiento de un punto aéreo entre Shanghái y la Ciudad de México, que permitió el transporte de insumos médicos y el suministro de 

vacunas, lo cual alivió al sector salud del país.Intervención de las y los diputados.  

 

SECRETARIA DELFINA GÓMEZ; SEP REUNIÓN CON LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

 

La Secretaría de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, informa que, por instrucción del presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, los beneficios que incluían las Escuelas de Tiempo Completo se mantendrán en el programa de La Escuela es Nuestra 

(LEEN). Los apoyos de alimentación y horario ampliado se entregarán de manera directa a las madres, padres de familia, alumnas y alumnos 

de centros de educación básica para evitar la participación de intermediarios y/o prácticas irregulares. La titular de la SEP ,expresa su amplia 

disposición de reunirse con integrantes de la Cámara de Diputados interesados en este y otros temas del ámbito educativo, cuando sea 

convocada para este fin. Gómez Álvarez reafirma su compromiso de diálogo con las y los legisladores y manifiesta que su prioridad es 

mantener la atención a los niños y niñas de las escuelas públicas del país.   

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; XVII REUNIÓN ANUAL DE LA ALIANZA MÉXICO-CANADÁ, CONCLUYE CON ÉXITO LA PRIMERA 

GENERACIÓN DE JÓVENES  

 

El secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubon, informo que concluyó con éxito la XVII reunión anual de la Alianza México-

Canadá, el año de formación y trabajo del primer laboratorio de jóvenes México-Canadá, en el que participaron 12 hombres y mujeres de cada 

país de entre 18 y 29 años, seleccionados de entre un grupo de más de mil aspirantes que buscaban ser parte de esta innovadora iniciativa. El 

objetivo de este proyecto es acercar a las y los jóvenes a los temas que integran la agenda bilateral entre México y Canadá, a partir del trabajo 

que realizan las cancillerías, misiones diplomáticas, organizaciones de la sociedad civil, instancias gubernamentales, empresas, entre otras, y 

que ello les permita realizar recomendaciones para incorporar las prioridades de la juventud en la conducción diplomática de ambos países. El 

laboratorio de jóvenes tuvo una composición paritaria, con diversidad regional, incluyendo delegados y delegadas desde Yucatán hasta Nuevo 

León y desde Terranova hasta Yukón, de los cuales seis se identificaron como pertenecientes a la comunidad LGBTIQ+ y cinco se declararon 

de pueblos indígenas. Durante un año, ellas y ellos se reunieron periódicamente, de manera virtual, para interactuar con tomadores de 

decisiones clave de ambos países, con quienes abordaron temas como diplomacia, diversidad, emprendimiento, medio ambiente, movilidad. 

Gracias al trabajo conjunto de las embajadas y la Unidad para América del Norte de la SRE, las y los jóvenes pudieron participar en la XVII 

reunión anual de la Alianza México-Canadá, principal mecanismo de diálogo y concertación bilateral, así como en un foro de emprendimiento 

para jóvenes coauspiciado por la Secretaría de Economía.  
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GOBERNADOR RUBEN ROCHA; RECIBIÓ LA VISITA DEL EMBAJADOR DE POLONIA, LO ACOMPAÑAN RUTH DIAZ GURRIA Y 

JAVIER GAXIOLA COPPEL  

 

El gobernador Rubén Rocha Moya recibió en su despacho al embajador de Polonia en México, Maciej Zietara, en su primera visita a 

Culiacán, con quien abordó las posibilidades de cooperación en dos temas específicos, como son el desarrollo agrícola y las tecnologías 

verdes, que representan una oferta interesante que puede compartir este país europeo con Sinaloa. El embajador le comentó al gobernador 

Rocha que estas prácticas se desarrollan con éxito en su país, y ofreció la experiencia de Polonia para compartirla con los productores 

sinaloenses. El gobernador Ruben Rocha y el embajador Maciej Zietara platicaron además de otros temas de interés general, como es la 

guerra entre Rusia y Ucrania, fenómeno al que no escapa Polonia, pues debido a su colindancia con Ucrania, se ha convertido en el principal 

país de refugiados que buscan salir de este país que tiene ya más de 25 días invadido por las fuerzas militares rusas. Luego del encuentro con 

el gobernador Rocha, el diplomático de Polonia se reunió con la secretaria del Bienestar y Desarrollo Sustentable, Ruth Díaz Gurría, con 

quien platicó sobre los proyectos desarrollo sustentable que se realizan en aquel país, y acordaron celebrar reuniones con las empresas 

polacas sustentables y los empresarios sinaloenses, a las cuales se invitará además al secretario de Economía, Javier Gaxiola Coppel, y 

algunos alcaldes y alcaldesas que dirigen municipios eminentemente agrícolas. El embajador Maciej Zietara realizó un recorrido por la ciudad, 

de la cual dijo quedarse maravillado, y visitó el Jardín Botánico para escuchar un ensamble de la Orquesta Sinfónica Sinaloa de las Artes, que 

en honor al ilustre visitante, interpretó algunas sinfonías de compositores polacos, empezando por el más sobresaliente Frédéric Chopin, sin 

faltar Czeslaw Niemen y Karol Szymanowski. 

 

ALEJANDRO MORENO; A 28 AÑOS DEL ASESINATO DE LUIS DONALDO COLOSIO 

 

El líder del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, encabezó una guardia de honor en la sede nacional del PRI. 

Alejandro Moreno dijo que es un mexicano orgullosamente priista y su legado los impulsa a construir un México mejor. Hoy rendimos guardia 

de honor en memoria de Luis Donaldo Colosio, un mexicano orgullosamente priista, y de firme lealtad con el país. A 28 años de su partida, el 

priismo nacional lo recuerda con respeto y admiración, su legado nos impulsa a construir un México mejor. Al cumplirse 28 años del asesinato 

del ex candidato presidencial, Luis Donaldo  Colosio,se han realizado diversas expresiones para recordarlo por parte de políticos. 

 

GOBERNADOR MAURICIO KURI; QUE LE VAYA BIEN A AMLO, DEJAR MEZQUINDADES 

 

El gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, declaró que si le va bien al presidente, le va a ir bien a México, por lo que pidió dejar a un lado las 

mezquindades. En una visita que realizó al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el gobernador de extracción panista señaló que a 

pesar de que no votó por el presidente Andrés Manuel López Obrador, es mi presidente y quiero que le vaya muy bien. Pidió unidad de los 

ciudadanos, pues la mezquindad es un error y México es mucho más que eso. Les propongo que busquemos a unidad, que busquemos la 

comprensión, porque en la diversidad de las ideas, como en los negocios, es una ventaja competitiva, ocupamos unidad y eso no depende de 

los políticos, depende de la presión que cada uno de nosotros metamos a los políticos para que estemos unidos con un solo fin: que le vaya 

bien a México. 

 

BIDEN LLEGÓ A BRUSELAS PARA PARTICIPAR HOY EN 3 CUMBRES CENTRADAS EN  LA INVASIÓN RUSA A UCRANIA 

 

Hoy  jueves, Joe Biden participará en la cumbre extraordinaria de líderes de la OTAN y también en las posteriores de la Unión Europea (UE) y 

el G7, con el objeto de  consolidar las posturas de Estados Unidos y sus aliados ante la invasión iniciada por el presidente ruso, Vladímir 

Putin. 

 

RUSIA; RECHAZA RESOLUCIÓN DE MÉXICO Y FRANCIA EN ONU SOBRE AYUDA HUMANITARIA 

 

En Naciones Unidas se debate el proyecto de resolucion impulsado por México y Francia  y respaldado en un principio por al menos 20 

naciones para demandar a Rusia que ponga fin a su incursión militar en Ucrania, permite la salida segura de desplazados y el ingreso de 
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ayuda humanitaria. De igual modo, que se garantice el respeto a la infraestructura civil como hospitales, centros de salud, escuelas e 

instalaciones eléctricas y de distribución de agua potable. Al presentar la iniciativa y pedir a los miembros de la 11ª Sesión Especial de 

Emergencia de la Asamblea General dejar atrás la apatía en este asunto, el representante de Ucrania, SergiyKyslytsya, afirmó que el 

deterioro de la situación humanitaria es ya una catástrofe que afecta a todas las regiones, hoy de manera particular a la ciudad de Mariúpol en 

constante asedio del ejército ruso. Hemos trabajado en una resolución que se titula ‘repercusiones humanitarias de la agresión contra Ucrania’. 

Dos decenas de estados de todas las regiones son las que han propuesto este proyecto de resolución y es un proyecto resultado de un 

esfuerzo colectivo y con conocimiento de causa. Agradezco particularmente a Francia y a México por su liderazgo decidido durante los largos 

días de consultas celebradas. E l texto obliga a actuar para atender a la población civil afectada, ciudadanos extranjeros, estudiantes y 

periodistas. Al mismo tiempo que se pueda evacuar a las personas que así lo requieran. La propuesta reitera la exigencia de la Asamblea 

General del pasado 2 de marzo votada a favor por 141 miembros para que el gobierno de Vladimir Putin ponga fin a su ofensiva militar en 

Ucrania. Sobre este punto, el representante de la Unión Europea se sumó al proyecto de resolución y pidió a la Asamblea General actuar en 

solidaridad con Ucrania y hacer valer la carta de las Naciones Unidas. Durante esta primera jornada de debate, VasilyNebenzya, 

representante permanente de Rusia en la ONU rechazó el proyecto de resolución promovido por México y Francia, porque, dijo, obedece a 

intereses de Estados Unidos y occidente, al ser de carácter político calificando como “invasión” la operación militar rusa que buscó “poner fin a 

la guerra de 8 años que inició Kiev contra la población civil en Donbass y que ha acabado con la vida de 10 mil personas. Una guerra que los 

colegas occidentales han pasado por alto y le echan la culpa a Rusia.  
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6 días después que el grupo mayor en el Senado aprobó minuta que permite hacer promoción y propaganda a 

consulta ciudadana del próximo 10 de abril, el Partido Acción Nacional, en virtual representación del bloque 

opositor que integra con el PRI-PRD, presentó recurso de acción inconstitucional contra esa norma que, en el 

Poder Legislativo, aprobaron Morena y sus “carnales”. 
El MC, seguramente presentará acción inconstitucional por su cuenta, a nivel dirigencia y por separado, 

senadores y diputados del partido. 
Pretensión de la clase política oficial, “del Presidente para abajo”, que todo su aparato de propaganda, funcione 

hasta el miércoles previo a aquella fecha, para promocionar, arengar y motivar a ciudadanos, militantes, 

simpatizantes y correligionarios, acudan a votar por el “sí, que se quede el Presidente”, hasta el 2024, cuando 

éste, hace dos semanas, ventiló en su tribuna matinal que, para coraje de sus adversarios “conservadores” y 

“neoliberales”, se queda hasta el periodo por el cual fue electo en el 2018. 
Contradictorio, que el mandatario, adelante resultado de la consulta, cuando aún no se realiza, lo cual, “mata” 

inédito ejercicio ciudadano, porque no tiene caso que vayan a perder el tiempo los electores, si el Presidente, 

confirmó que termina su periodo sexenal, con consulta en materia de revocación de mandato o sin ella. 
Ayer, cual advirtieron, bloque opositor, a través de la dirigencia nacional panista que preside Marko Antonio 

Cortés Mendoza, presentó recurso legal en la sede de la casa de justicia, con sentido social, en compañía del 

coordinador de los senadores de su partido, Julen Rementería del Puerto y del vicepresidente en mesa directiva 

en San Lázaro, Santiago Creel Miranda, entre otros correligionarios y representantes de aquellos partidos. 
El senador veracruzano, acusó que lo que hicieron Morena y “carnales” en el Congreso de la Unión, con el 

asunto de la consulta ciudadana, fue un atropello, porque interpretan leyes, fuera de lugar, de tiempo, en medio 

de un proceso electoral, lo cual, advierte, puede sentar un precedente: algo que no les convenga, solamente por 

tener mayoría simple en ambas Cámaras, pueden modificar y violentar la Constitución. 
El legislador de oposición, perfila que esta misma semana, el bloque opositor en cada Cámara, presentará el 

recurso de acción inconstitucional contra el decretazo que interpreta leyes electorales y violenta nuestro Código 

Supremo, para que en el proceso electoral -la consulta, es una elección-, hagan cambios, para “brincar”, 

acuerdos del TEPJF-INE, y se pasen por el arco del triunfo, artículo 105 constitucional. 
Por lo que perfiló el senador Rementería del Puerto, habrá tres recursos de acción inconstitucional contra el 

“decretazo” que favorece promoción y propaganda de la clase política oficial, a consulta ciudadana. 
La que presentaron ayer en la Corte, dirigencias del bloque opositor, a través del PAN; la que presenten 

senadores de oposición y la que entreguen en la Corte, diputados adversarios de Morena y “carnales”. 
A las que se añade, la que entregue el MC. 
El recurso que presentó el PAN a nombre del bloque opositor, solicita suspender el decreto de la publicidad 

gubernamental de la consulta sobre revocación de mandato. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

REVOCACIÓN DE MANDATO: PAN, PRESENTA ACCIÓN INCONSTITUCIONAL CONTRA 

“DECRETAZO”; MONREAL: EL INE, NO PUEDE INVALIDAR  
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No se pueden hacer cambios a las reglas del juego en un proceso que se inició, por cierto, en el más completo 

desinterés ciudadano, criticó Cortés Mendoza, en alusión a lo que establece el 105 en nuestra Ley de leyes. 
Morena y “satélites”, acusa, interpretan a través de un decreto, publicidad del gobierno, quieren cambiar reglas 

del  juego a la mitad del proceso, “en una actitud absolutamente inaceptable”. 
Así explicó: 
-“PAN-PRI-PRD, acudimos a la Corte, para que de manera inmediata, suspenda la aplicación de esta ley y ¡por 

supuesto!, para que entre al fondo, destacando también que la Sala Especializada del Tribunal, ya ha dicho que 

la ley pudiera ser válida, pero que, en todo caso, no es aplicable a este proceso de consulta de revocación de 

mandato”. 
Los mexicanos, agregó, están en medio de una consulta que targiversa la revocación de mandato, que el propio 

Presidente de la República, impulsó; que ellos mismos aprobaron, “pero que ahora al ver el desinterés de la 

sociedad en participar en esta gran farsa, cambian las reglas del juego”. 
Acusa: de manera descarada, funcionarios del gobierno, destinan su tiempo para hacer propaganda entre la 

gente, los arengan a que vayan a votar en “esta falsa consulta-revocación de mandato”. 
Por separado, el senador Ricardo Monreal Ávila, observó que el INE, carece de capacidad jurídica para poder 

declarar invalida una norma, por mucho que quiera. 
-“Y, últimamente, se ha entrometido bastante en el ámbito legislativo, pero no puede el INE interpretar ni 

aplicar o dejar de aplicar un criterio que ellos sostienen o que la ley sostiene”, señala. 
-“Si existieran errores en el propio decreto de interpretación, que fue aprobado y publicado la semana pasada, 

tiene que ser un órgano jurisdiccional el que declara inválida la norma y no aplicarla de manera concreta”, 

puntualiza. 
En alusión a lo que en este asunto dictó el TEPJF, Monreal expone que resolución de la sala especializada, se 

refiere a procesos locales ordinarios que están en proceso, no concretamente al ejercicio de revocación de 

mandato y no concretamente a la interpretación que el Legislativo ha otorgado. 
Lo que sea, pero está claro que ese “decretazo”, violenta artículo 105 en Ley de leyes, cual acusó en tribuna la 

diputada del MC, Ivonne Aracely Ortega Pacheco, cuando el asunto se discutió en Cámara de Diputados. 
Una Ley Reglamentaria, no está por encima de la Constitución y mucho menos, en un proceso electoral que está 

en marcha, se pueden cambiar al cuarto para las doce, las reglas del juego, máxime, cuando no hay consenso. 
No es que haya desinterés ciudadano, ¡no!, lo que pasa es que los mexicanos, millones de electores en este país, sí 

tienen sentido común, no son ingenuos y no van a caer en el juego de ir a votar porque se quede el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, otros tres años, cuando en el 2018, 30 millones de ellos lo eligieron por un 

periodo de seis años. 
Más resentidos están cuando hace dos semanas, el  Ejecutivo Federal, antes que el INE, adelantó resultado de 

esa caprichosa y costosa consulta: se queda hasta terminar el sexenio. 
¿Entonces? 

 
EN EL CHACALEO 
Ayer, el país cumplió dos años de pandemia, con miles de víctimas y otros impactos económicos, políticos y 

sociales… En una fecha similar, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, decretó el “quédate 

en casa”, “sana distancia” y obligado encierro para evitar contagios; paralizó toda actividad productiva en la 

nación, con excepción de las esenciales, costos que, hoy, resienten millones de mexicanos… y el mundo… 

Hacemos votos porque el Covid, se controle como otras enfermedades virales y poco a poco, recuperemos 

normalidad política, económica y social en la República… Ministro presidente de la Corte y del Consejo de la 

Judicatura Federal, Arturo Zaldívar, inauguró primer Encuentro Académico del Poder Judicial de la 

Federación… Aseguró que en sus criterios, no buscan aquellos que van a aplaudirse por la tribuna, se trata de 

generar avances en los derechos, a partir de argumentaciones sólidas, consistentes, que resistan un análisis que 

puedan ser debatidas discutidas y defendidas con éxito en cualquier lugar y en cualquier foro… Sergio Carlos 

Gutiérrez Luna, perfila que el dictamen de reforma eléctrica, se analice en comisiones unidas -Energía y Puntos 
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Constitucionales-, para avanzar en el tema, y estar en posibilidad de subirse al pleno en el actual periodo 

ordinario de sesiones… El presidente de la mesa directiva en San Lázaro, aclara que la profesora de Texcoco, 

Delfina Gómez Álvarez, no recibió ninguna comunicación oficial para acudir ante comisión de Educación, a 

tratar el asunto de escuelas de tiempo completo… En conversación telefónica que tuvo con la titular de la Sep, 

explicó el diputado veracruzano, la senadora con licencia, dejó en claro que no recibió ninguna formalidad al 

respecto… En la sesión ordinaria de los diputados federales, nuestros representantes populares, comentaron el 

Día Mundial del Agua… Rubén Gregorio Muñoz Álvarez –Morena-, convocó a hacer un gran diagnóstico 

nacional para que “entendamos por qué tenemos que invertir más recursos en el agua, porque no se vale que 

tengamos un país en desequilibrio, con agua en el sur y con carencia de agua en el  norte”… Es el momento de 

ordenar y sanear, a los organismos operadores de agua, con una estrategia nacional de fiscalización, observó… 

México necesita invertir cada año de 75 a 110 mil mdp, para mejorar infraestructura nacional del vital líquido, 

alertó… La diputada Edna Gisel Díaz Acevedo -PRD-, dijo en tribuna que en el país, la contaminación del agua 

es un tema no sólo urgente, sino de emergencia. Se estima, explicó, que por cada grado de calentamiento global, 

7% de población mundial, aproximadamente, estará expuesta a una disminución de, al menos, 20% de los 

recursos hídricos renovables, según el  Informe de Políticas de ONU-Agua… Resaltó que 83.9% del territorio 

mexicano, sufre intensas sequias… Por el PT, Shirley Guadalupe Vázquez Romero, advierte que, de acuerdo a 

Conagua, de 653 acuíferos, 157 se agotaron; hay crisis en el agua subterránea y 3 millones de hogares, no tienen 

agua potable, contexto en el que ponderó: la cultura del agua, responsabilidad de todos… Aún comentan entre 

clase políticas, imágenes del semblante que puso el gobernador mexiquense, Alfredo del Mazo Maza, durante 

inauguración del AIFA… 
 

www.los3poderes.com... juanlopez23@hotmail.com... Twitter: @JuanLopezMiguel…     
 

 

 

http://www.los3poderes.com/
mailto:juanlopez23@hotmail.com
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/711513/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.23.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 
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COVID-19 FASE III  

Lo más reciente.- La Secretaría de Salud informó que hasta este 23 de marzo se tiene el registro de 

5 millones 640 mil 305 casos confirmados acumulados por Coronavirus, 322 mil 277 defunciones y 

679 mil 145 de casos sospechosos que se investigan en diferentes entidades de la República. 

[Comunicación Social Ssa] 

Reporta Salud 4,251 contagios en 24 horas.- La Secretaría de Salud reportó ayer 4 mil 251 casos en 

las últimas 24 horas, para un total de 5 millones 640 mil 305. La cifra representa una nueva alza en 

los contagios. Además, informó sobre 158 muertes más, que acumularon 322 mil 277. En las últimas 

24 horas, la demanda de camas generales en los hospitales aumentó un punto porcentual, para 

ubicarse en 8 por ciento, mientras que la de camas con ventilador se mantuvo sin cambio, en 5 

por ciento. [FINANCIERO / p38] 

Vacunan a niños con amparo.- Mateo, de 6 años y María Paula, de 11 años de edad, forman parte 

de los 683 pequeños de entre 5 y 12 años que acudieron al primer día de la jornada de vacunación 

contra Covid-19 que se abrió en el Hospital para el Niño, en Toluca, este miércoles y jueves. Luego 

de tramitar un amparo, los menores recibieron el biológico de Pfizer. La mayor demanda de 

amparos es para el rango de 7 a 11 años. [HERALDO / p25] 

Prende alertas caída de vacunación y alza en registro de enfermedades.- Siete vacunas, de las 13 

que forman parte del Programa de Vacunación Universal, registraron una caída conjunta del 54.2 

por ciento en su aplicación durante el 2021, en comparación con 2019, antes de la llegada del 

Covid-19 a México. Entre estas se encuentran hepatitis B, rotavirus y neumocócica conjugada. [LA 

RAZÓN / pp-p3-p4] 

Contagios se elevan.- La Organización Mundial de la Salud informó que el número global de nuevos 

casos de coronavirus se incrementó 7 por ciento esta semana, impulsado por el aumento de los 

contagios en el Pacífico Occidental. En total, se registraron más de 12 millones de nuevos casos y 

cerca de 33 mil muertes, lo que supuso una baja en la tasa de mortalidad de 23 por ciento, según 

el reporte de la agencia de salud. [HERALDO / p30] 

 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/711513/Comunicado_Tecnico_Diario_COVID-19_2022.03.23.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240322_N_FIN_38_REPORTASALUD_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240322_N_HERALDO_25_VACUNAANINOS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240322_N_RAZON_1.3.4_PRENDEALERTAS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240322_N_RAZON_1.3.4_PRENDEALERTAS_NACIONAL_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/240322_N_HERALDO_30_CONTAGIOSSEELEVAN_NACIONAL_.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• EE.UU. concluye que las tropas rusas han cometido crímenes de guerra en Ucrania 

• Biden viaja a Europa para formar frente unido contra Rusia 

• Líderes de la OTAN reforzarán el este y darán a Ucrania apoyo ante la amenaza química 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Con menos de la mitad del presupuesto pedido, INE organiza consulta de revocación.- El Instituto 

Nacional Electoral (INE) cuenta con menos de la mitad de lo que solicitó a la Cámara de Diputados 

para hacer este ejercicio de participación ciudadana; pidió 3 mil 830 millones 448 mil pesos, pero 

actualmente tiene mil 692 millones 500 mil pesos para hacer la consulta. [FORBES] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Diputados citan de nuevo a Delfina Gómez por escuelas de tiempo completo.- “A la maestra Delfina 

se le volvió a hacer la invitación; ella se disculpó (la vez pasada), porque no compaginaba con su 

agenda y entonces se le volvió a hacer la invitación para los primeros días de abril. A nosotros nos 

preocupa muchísimo el tema de las escuelas de tiempo completo”, dijo el presidente de la Jucopo, 

Rubén Moreira. [FORBES] 

Diputados de Morena buscan votar reforma eléctrica en Semana Santa.- El coordinador de Morena 

de San Lázaro, Ignacio Mier, explicó que la propuesta que se presentará en las juntas directivas de 

las comisiones de Puntos Constitucionales y de Energía es que la discusión de la reforma sea la 

semana del 11 de abril. [FORBES] 

Diputados de MC piden suspender instalación del Grupo de Amistad México-Rusia.- El coordinador 

de la bancada de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez, solicitó a la Junta de Coordinación 

Política de la Cámara de Diputados de México suspender la instalación del Grupo de Amistad 

México-Rusia, convocada para el 23 de marzo. [SPUTNIK] 

DIPUTADOS 

MORENA 

México aprueba la ley Ingrid a nivel federal: hasta 10 años de cárcel por difundir imágenes de una 

víctima.- Laura Imelda Pérez Segura, la diputada del partido Morena que ha presentado la iniciativa, 

ha señalado que la Ley Ingrid busca acabar con la revictimización y la violencia institucional que 

sufren las mujeres en México. [EL PAÍS] 

PAN 

Gabriel Quadri propuso retomar construcción del NAIM en 2024: “Será orgullo nacional”.- El legislador 

por el Partido Acción Nacional (PAN) se destapó como uno de los candidatos para las elecciones 

presidenciales de 2024 a inicios de marzo, y aseguró que como candidato para la contienda, 

reanudará con la construcción del NAIM. [INFOBAE] 

PT 

Diputados mexicanos celebran Grupo de Amistad con Rusia entre polémicas.- En plena guerra en 

Ucrania, la Cámara de Diputados de México instaló el miércoles un grupo de Amistad con Rusia. El 

acto fue promovido por el grupo parlamentario del Partido del Trabajo (PT), parte del bloque 

gobernante. [EL PAÍS, FORBES, EFE] 

Los diputados piden solución diplomática en Ucrania al instalar Grupo Amistad México-Rusia.- El 

presidente del Grupo de Amistad México-Rusia, Alberto Anaya Martínez, llamó a una solución 
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diplomática en el conflicto internacional en Ucrania, al instalar esa instancia legislativa plural, con 

asistencia del embajador ruso en el país latinoamericano, Víktor V. Koronelli. [SPUTNIK] 

Embajador reitera ante los diputados mexicanos: "Rusia no empezó esta guerra, la está terminando".- 

Koronelli participó en la instalación del Grupo de Amistad México-Rusia convocada por diputados 

del Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados. [SPUTNIK] 

Rusia celebra posición de México en guerra contra Ucrania.- “Nosotros valoramos altamente la 

postura, la posición del gobierno de México ante la crisis ucraniana”, dijo Koronelli durante un 

encuentro con una veintena de diputados mexicanos en la instalación del denominado Grupo de 

Amigos México-Rusia, que se realizó en medio de la protesta de un puñado de congresistas opositores 

que se concentraron a las afueras del Congreso para rechazar el evento entre carteles que decían 

“no a la guerra”. [AP, RT] 

“Pandilla de farsantes”: Noroña descalificó el apoyo de Calderón para frenar el Tren Maya.- El 

diputado federal por el Partido del Trabajo (PT), Gerardo Fernández Noroña, cuestionó el apoyo que 

el expresidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, brindó a los personajes del gremio artístico que 

se lanzaron contra la construcción del Tramo 5 del Tren Maya. [INFOBAE] 

Fernández Noroña se defendió tras ser “ignorado” por AMLO en el AIFA: “Les ardió”.- Luego de la 

inauguración del nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), las redes sociales se volcaron 

en contra de Gerardo Fernández Noroña, pues circuló un video en el que se observó al presidente 

López Obrador ignorar al diputado mientras repartía algunos saludos. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

CORONAVIRUS 

México añade 158 nuevas muertes y 4.251 nuevos casos por la covid-19.- México reportó el miércoles 

158 nuevas muertes y 4.251 contagios por la covid-19, con lo que totaliza 5.640.305 casos y acumula 

322.277 decesos en total, informó la Secretaría de Salud. [EFE] 

GOBIERNO 

El INE ordena a López Obrador eliminar los archivos de la inauguración del AIFA por la revocación de 

mandato.- El organismo ordenó el miércoles al presidente y a su equipo eliminar de los portales del 

Ejecutivo la conferencia de prensa matutina grabada en el aeropuerto de Santa Lucía y también los 

discursos de algunos de los invitados, entre ellos la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia 

Sheinbaum, o el secretario de Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval. [EL PAÍS, FORBES] 

AMLO gasta casi 19 mdp en sus viajes clase turista.- El presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, cambió el viajar en el avión presidencial TP-02 y cómodos helicópteros por estar en 

asientos de clase turista en el marco de una política de austeridad que muestra sus primeros 

beneficios y ahorros presupuestales en sus tres años de gobierno. [FORBES] 

López Obrador critica una campaña de famosos contra el Tren Maya.- El presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador, criticó el miércoles una campaña de activistas, actrices, actores y 

cantantes que, a través de un video en redes sociales, se pronunciaron en contra de las obras del 

Tren Maya, uno de los proyectos más emblemáticos de su Gobierno. [EFE, AP] 

López Obrador pide al embajador de México en España "trabajar duro" para "fortalecer la unidad" de 

ambos países.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, pidió al embajador mexicano 
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en España, Quirino Ordaz, que "trabaje duro" para "fortalecer la unidad" entre ambos países, después 

de que el mandatario propusiera una "pausa" en las relaciones bilaterales. [EUROPA PRESS] 

México y Arabia Saudita acuerdan reforzar sus vínculos económicos.- El secretario de Relaciones 

Exteriores de México, Marcelo Ebrard, y su homólogo de Arabia Saudita acordaron el miércoles 

fortalecer las relaciones económicas bilaterales en el primer día de la gira de 10 días del diplomático 

por Oriente Medio y la India, informó el gobierno de México. [REUTERS] 

Opinión / AMLO y su “mafia en el poder”.- A 21 días de que se lleve a cabo la primera consulta 

popular de revocación de mandato en la historia de México, el presidente, Andrés Manuel López 

Obrador, está presuntamente implicado en una trama de supuestas extorsiones, amenazas y tráfico 

de influencias. [DW] 

POLÍTICA 

Oposición mexicana presenta recurso ante Supremo por decreto sobre revocación.- Varios partidos 

de la oposición de México presentaron el miércoles una acción de inconstitucionalidad ante el 

Supremo por un decreto que permite a los funcionarios públicos manifestarse sobre el proceso de 

consulta de revocación de mandato del 10 de abril sin que este sea considerado como propaganda 

gubernamental. [EFE, SWISS INFO, ABC] 

La Fiscalía recibe nuevas denuncias de presuntas víctimas de trata sexual hacia el exlíder del PRI 

Cuauhtémoc Gutiérrez.- La fiscal de Ciudad de México, Ernestina Godoy, anunció que nuevas 

víctimas se presentaron ante las autoridades para denunciar a los tres acusados principales de la 

trama. “Hacemos un llamado a otras posibles víctimas de esta red de trata de personas que acudan 

a la Fiscalía a presentar su denuncia. [EL PAÍS] 

SENADO 

“México fustigará las dictaduras de Rusia, Cuba y Venezuela”: nueva promesa de Lilly Téllez.- Lilly 

Téllez, senadora del Partido Acción Nacional (PAN), volvió a arremeter contra el presidente, Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO), al advertirle que el próximo sexenio se tomarán medidas represivas 

contra los Gobierno de Venezuela, Cuba y Rusia - esto, bajo el supuesto de que un integrante de la 

oposición triunfa en los presidenciables del 2024. [INFOBAE] 

JUDICIAL 

Multas de hasta 133 mil pesos; esto pagarán los influencers por promover al PVEM en 2021.- El Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sancionó a 77 influencers por promocionar al 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en la veda de las elecciones de 2021. [FORBES, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Convención Bancaria de México vuelve tras la Covid para abordar nuevas crisis.- La convención 

anual de la Asociación de Bancos de México (ABM) vuelve de forma presencial a Acapulco tras la 

crisis de la pandemia, pero bajo la sombra de nuevos retos, como la invasión rusa en Ucrania, la 

inflación más alta en 20 años en el país y la venta de CitiBanamex. [EFE] 

Mientras otros imponen sanciones, México se convierte en destino turístico para oligarcas rusos.- El 

estado de Baja California Sur, en México, se convirtió en un destino predilecto de los empresarios rusos 

para vacacionar. A raíz de la invasión rusa a Ucrania, se han incrementado las visitas e incluso las 

ventas de propiedades a empresarios rusos. [UNIVISIÓN] 
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CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Ucrania sigue desafiante tras 4 semanas de invasión rusa.- Un mes de guerra y aún desafiante. Con 

su gobierno aún en pie y sus tropas superadas en número pero enfrentándose a las fuerzas rusas en 

duros combates en varios lugares, Ucrania está herida, marcada y en duelo por sus muertos, pero 

lejos de estar vencida, y se prepara para un segundo mes de bombardeos, combates, bajas y 

resistencia. [AP] 

El frente se estabiliza ante la resistencia del Ejército ucraniano.- Casi un mes después de haber 

lanzado la ofensiva militar en Ucrania, Rusia aún no controla ninguna de las grandes ciudades 

ucranianas que pretendía tomar con rapidez y ve cómo el frente se ha estabilizado ante la feroz 

resistencia de las Fuerzas Armadas del país invadido. [EFE] 

Retoma Ucrania otro suburbio en noroeste de Kiev.- El Alcalde de Kiev, Vitali Klitschko, dijo el miércoles 

que las fuerzas ucranianas lograron hacer retroceder a las tropas rusas de un suburbio en el noroeste 

de la capital, pero advirtió que la batalla por su país podría llevar semanas más, incluso meses. 

[REFORMA, EL PAÍS] 

El presidente de Ucrania denuncia las "condiciones infrahumanas" de los civiles en la ciudad de 

Mariúpol.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, informó que las autoridades ucranianas 

trabajan en varios corredores por todo el país y ha asegurado que cerca de 100.000 personas 

permanecen en Mariúpol en "condiciones infrahumanas". [EUROPA PRESS] 

Ucrania acusa a las tropas rusas de secuestrar al activista y director del teatro regional de Jersón.- 

Las autoridades ucranianas acusaron el miércoles a las tropas rusas de secuestrar al activista y director 

del teatro regional de Jersón, Oleksander Kniha, cuando se encontraba en la localidad de Oleshki. 

[EUROPA PRESS] 

Ucrania niega las afirmaciones de Rusia sobre un segundo intercambio de prisioneros.- Las 

autoridades de Ucrania negaron el miércoles las afirmaciones del Gobierno de Rusia sobre un 

segundo intercambio de presos, días después de que se confirmara el primero, en el marco de la 

guerra desatada el 24 de febrero por la orden de invasión dada por el presidente ruso, Vladimir Putin. 

[EUROPA PRESS] 

La guerra ha dejado ya 121 niños muertos y más de 167 heridos en Ucrania.- La guerra de agresión 

que libra Rusia en Ucrania ha dejado ya 121 menores muertos y más de 167 heridos de diversa 

consideración, informó la agencia ucraniana Ukrinfom con datos de la fiscalía de menores. [EFE, DW] 

EE.UU. concluye que las tropas rusas han cometido crímenes de guerra en Ucrania.- Estados Unidos 

concluyó que las tropas rusas han cometido crímenes de guerra en Ucrania, una afirmación que 

puede llevar a enjuiciamientos penales en cortes estadounidenses y a otros procesos a nivel 

internacional. [EFE, FORBES, EL PAÍS, AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO] 

Biden ve una "amenaza real" de que Rusia use armas químicas en Ucrania.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, dijo el miércoles que el potencial uso de armas químicas por parte de Rusia contra 

Ucrania era una amenaza real. [EFE, FORBES] 

Biden llega a Bruselas para participar el jueves en cumbres sobre Ucrania.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, llegó el miércoles a Bruselas, donde el jueves participará en tres cumbres para 

reforzar la respuesta aliada a la invasión rusa de Ucrania. [EFE, AP, DW, UNIVISIÓN] 
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Zelenski llama al mundo a manifestarse contra la invasión rusa en Ucrania.- El presidente de Ucrania, 

Volodimir Zelenski, pidió el miércoles a los ciudadanos del mundo manifestarse contra la invasión rusa 

de su país. [DW, EUROPA PRESS, EL TIEMPO] 

“Para que la libertad no pierda, deben apoyarnos”, pide Zelenski ante el Parlamento francés.- El 

presidente ucraniano Volodímir Zelenski se expresó frente a la Asamblea Nacional francesa y reiteró 

la necesidad de apoyo para hacerle frente a Rusia. Horas antes había denunciado que Mariúpol está 

cercada por las tropas rusas mientras se agotan los suministros alimenticios y médicos. Por otro lado, 

Joe Biden viajó a Europa, donde anunciará nuevas sanciones a Moscú. [FRANCE 24, EFE] 

Zelenski acusa a las empresas francesas que siguen en Rusia de financiar la guerra de Putin.- El 

presidente ucranio, Volodímir Zelenski, lanzó el miércoles una carga de profundidad contra algunas 

empresas señeras del capitalismo francés que, a su juicio, son cómplices de los crímenes de guerra 

rusos en Ucrania. [EL PAÍS] 

Zelenski afirma que la presión contra Rusia "ayudará a restaurar la paz".- El presidente de Ucrania, 

Volodímir Zelenski, afirmó que la presión internacional sobre Rusia "ayudará a restaurar la paz", durante 

una intervención telemática en el Parlamento de Japón, en la que pidió a este país que continúe 

aplicando sanciones sobre Moscú. [EFE] 

Zelenski pide a Japón y a Francia más presión a Rusia para lograr la paz.- El presidente ucraniano, 

Volodímir Zelenski, duplicó el miércoles sus esfuerzos diplomáticos en favor de la paz con sendas 

intervenciones telemáticas ante los parlamentos de Japón y Francia y una petición común: que se 

aumente la presión contra Rusia para forzarle a buscar una solución pacífica. [EFE, AP] 

El Reino Unido proporcionará 6.000 nuevos misiles y casi 33 millones de dólares para ayudar a 

Ucrania.- El Reino Unido proporcionará unos 6.00 nuevos misiles defensivos y casi 33 millones de dólares 

a Ucrania. Según The Guardian, el nuevo paquete de ayudas fue anunciado el miércoles por el primer 

ministro británico, Boris Johnson, antes de las reuniones de los líderes de la OTAN y el G7. [RT] 

Encuentran pruebas de la participación del Reino Unido en la capacitación de tropas ucranianas.- 

Los instructores británicos enseñaban el uso de armas a los militares ucranianos que lucharon en 

Donbás, según un documento encontrado por un corresponsal de Sputnik. [SPUTNIK] 

Scholtz rechaza de nuevo zona de exclusión aérea.- El canciller de Alemania, Olaf Scholz, reitera que 

su país no respaldará la creación de una zona de exclusión aérea sobre Ucrania ni enviará tropas 

para intervenir en la guerra lanzada por Rusia. [AP, DW] 

Bielorrusia expulsa a diplomáticos ucranianos y cierra un consulado.- Bielorrusia anunció el miércoles 

la expulsión de parte de los diplomáticos ucranianos acreditados en Minsk, así como el cierre del 

consulado general de Ucrania en la ciudad de Brest. [DW]  

Draghi lamenta que Putin "no parezca interesado en un alto el fuego" y muestra esperanza en la 

postura de China.- El primer ministro italiano, Mario Draghi, alertó el miércoles que el presidente ruso, 

Vladimir Putin, "no parece interesado en un alto el fuego" en Ucrania y ha expresado que aún tiene 

esperanza en la postura de China en relación con la guerra. [EUROPA PRESS] 

SANCIONES A RUSIA 

Polonia convoca al embajador ruso y anuncia la expulsión de 45 diplomáticos.- El portavoz del 

Gobierno polaco, Stanislaw Zaryn, anunció el miércoles que el Ministerio de Exteriores ha convocado 

al embajador ruso y avanzó que 45 diplomáticos de ese país serán expulsados de Polonia. [EFE, AP, 

EL PAÍS, EUROPA PRESS] 
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El fabricante de automóviles francés Renault suspende su actividad industrial en Rusia.- El Consejo de 

Dirección del Grupo Renault aprobó el miércoles la suspensión de la actividad en la planta de 

producción de Moscú. [RT] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia fracasa en la ONU con su resolución humanitaria sobre Ucrania.- El Consejo de Seguridad de la 

ONU rechazó el miércoles una resolución propuesta por Rusia sobre la situación humanitaria en 

Ucrania, un texto que las potencias occidentales denunciaron como un cínico intento de tapar su 

agresión contra el país vecino. [EFE, RT, EUROPA PRESS] 

Rusia salió oficialmente del Consejo de Europa, el primer país en ser expulsado en 73 años.- Rusia 

dejó el miércoles de ser miembro del Consejo de Europa después de 26 años como consecuencia de 

la guerra en Ucrania, anunció este organismo que defiende los derechos humanos y los principios 

democráticos. [DW] 

Embajador de Ucrania hace pedido humanitario en la ONU.- El embajador de Ucrania ante las 

Naciones Unidos exhortó el miércoles a todas las naciones que se oponen a la invasión rusa que 

aprueben una resolución en el organismo mundial sobre las consecuencias humanitarias, asegurando 

que ello enviará un claro mensaje y ayudará a los que están sufriendo. [AP] 

OTAN: de 7.000 a 15.000 soldados rusos muertos en Ucrania.- La OTAN calcula que Rusia ha sufrido 

entre 30.000 y 40.000 bajas en el campo de batalla en Ucrania durante el primer mes de la guerra, 

incluidos entre 7.000 y 15.000 muertos, dijo un militar de alto rango de la alianza militar. [AP, FRANCE 

24] 

Líderes de la OTAN reforzarán el este y darán a Ucrania apoyo ante la amenaza química.- Los líderes 

de la OTAN apoyarán en su cumbre extraordinaria en Bruselas la declaración de cuatro nuevos 

batallones multinacionales en Eslovaquia, Hungría, Polonia y Bulgaria, ante la amenaza que supone 

Rusia tras su invasión de Ucrania, a quien acordarán suministrar equipos para protegerse de posibles 

ataques químicos o nucleares. [EFE, EUROPA PRESS] 

Finlandia y Suecia no descartan una eventual adhesión a la OTAN ante la invasión rusa de Ucrania.- 

Los embajadores de Finlandia y Suecia en España, Sari Rautio y Teppo Tauriainen, respectivamente, 

no han descartado el miércoles una eventual adhesión de sus países a la OTAN, ante el escenario de 

seguridad resultante por la invasión rusa de Ucrania y a pesar de las advertencias de Moscú. [EUROPA 

PRESS] 

El Kremlin advierte que el envío de una misión de paz de la OTAN a Ucrania sería "temerario" y 

"peligroso".- El portavoz del Kremlin, Dimitri Peskov, advirtió el miércoles que el envío de una misión de 

paz de la OTAN a Ucrania sería una decisión "temeraria y extremadamente peligrosa" dada la actual 

situación sobre el terreno. [EUROPA PRESS, EFE] 

Bruselas propone adelantar 3.400 millones de fondos regionales para la acogida de refugiados 

ucranianos.- La Comisión Europea propuso el miércoles adelantar 3.400 millones de euros previstos en 

los fondos de cohesión territorial para la acogida de refugiados ucranianos en la Unión Europea. 

[EUROPA PRESS] 

La Unión Europea medirá la capacidad de refugio al éxodo ucraniano en países miembros.- La ONU 

elevó a 3,6 millones el número de personas que han huido de Ucrania. Por su parte, la Comisionada 

Europea de Asuntos Interiores y Migración anunció la creación de una plataforma que medirá la 

capacidad de los países miembro para enfrentar los desafíos alrededor del éxodo. [FRANCE 24] 
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Bruselas ofrece limitar el precio de la electricidad en el mercado mayorista.- La Comisión Europea 

presentó el miércoles un menú de opciones para intentar reducir los precios de la energía en la Unión 

Europea a corto plazo y de forma temporal, mientras ultima una revisión del mercado eléctrico a 

largo plazo que espera tener lista para mayo. [EFE] 

Rusia advierte a la OTAN contra la hipótesis de una fuerza de pacificación.- Rusia advirtió a la OTAN 

contra el eventual despliegue de fuerzas de pacificación en Ucrania, por augurar que provocaría 

enfrentamientos militares entre tropas de Rusia y de la Alianza Atlántica. [EFE] 

Rusia confirma asistencia de Putin a cumbre G20 en Indonesia a finales de año.- El presidente ruso, 

Vladimir Putin, tiene intención de asistir a la cumbre del G20 en Indonesia a finales de año, afirmó este 

viernes la embajadora de Rusia en Yakarta, Lyudmila Vorobieva, en una comparecencia sobre la 

guerra en Ucrania. [ESPAÑOL, SPUTNIK, REUTERS] 

China se opone a la exclusión de Rusia de la cumbre del G20.- China se pronunció el miércoles en 

contra de una exclusión de Rusia de la próxima cumbre del G20, una idea sugerida por Estados Unidos 

a raíz de la invasión de Ucrania. [AP, EUROPA PRESS] 

Von der Leyen: "Putin se ha convertido en el peor enemigo del pueblo ruso".- La presidenta de la 

Comisión Europea, Ursula von der Leyen, aseguró que Vladimir Putin se ha convertido en "el peor 

enemigo del pueblo ruso", al que está asfixiando económicamente, y le señaló como responsable de 

futuras hambrunas que puedan causar el desabastecimiento de cereal por la guerra. [EFE] 

La UE y Canadá estudiarán aumentar suministro de energía canadiense al bloque.- La Unión Europea 

y Canadá estudiarán la posibilidad de aumentar el suministro de energía canadiense a los Veintisiete 

para reducir su dependencia de los combustibles fósiles rusos y cooperarán en el marco del G7 para 

asegurar que se apliquen efectivamente las sanciones a Moscú por su invasión de Ucrania. [EFE] 

La AIE anticipa una aceleración de la transición energética por la crisis.- La crisis energética generada 

por la guerra en Ucrania, con los precios disparados y riesgo de desabastecimiento, acelerará la 

transición hacia las energías limpias, afirmó el director ejecutivo de la Agencia Internacional de la 

Energía (AIE), Fatih Birol. [EFE] 

 GENERAL 

Rusia exigirá que le paguen en rublos el gas que le vende a Europa.- Vladimir Putin exigirá que le 

paguen en rublos el gas que vende a "países hostiles", incluyendo los de la Unión Europea (UE), y dio 

a las autoridades rusas una semana para aplicar el nuevo sistema. [DW, RT, EL PAÍS] 

Banquera central rusa quería renunciar; Putin dijo que no.- La Gobernadora del Banco Central de la 

Federación Rusa, Elvira Nabiúllina, trató de renunciar después de que Vladímir Putin ordenara invadir 

a Ucrania, pero el Presidente le dijo que se quedara, según cuatro personas con conocimiento de las 

discusiones. [REFORMA] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS: casos de Covid-19 suben por 2da semana, muertes bajan.- El número global de nuevos casos 

de coronavirus se incrementó en un 7% esta semana, impulsado por el aumento de los contagios en 

el Pacífico Occidental, aunque los decesos por Covid-19 bajaron, dijo la Organización Mundial de la 

Salud. [AP] 

La ONU quiere que todo el mundo tenga sistemas de alerta temprana ante desastres.- La ONU anunció 

el miércoles una iniciativa para lograr que en un plazo de cinco años toda la población del mundo 
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esté cubierta por sistemas de alerta temprana frente a desastres naturales, algo de lo que ahora 

mismo carece un tercio de la humanidad. [EFE] 

La Asamblea General de la OEA se celebrará en Lima del 5 al 7 de octubre.- La próxima Asamblea 

General de la Organización de Estados Americanos (OEA) se celebrará en Lima (Perú) del 5 al 7 de 

octubre, informó el miércoles la propia institución en un comunicado. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

La Fed defiende la creación de nuevas normas ante el avance de las criptomonedas.- El presidente 

de la Reserva Federal (Fed, banco central) de EE.UU., Jerome Powell, reiteró el miércoles que las 

criptodivisas exigen desarrollar nuevas regulaciones para reforzar la protección ante las 

"preocupaciones potenciales para la estabilidad financiera" en medio del auge de estas monedas 

digitales. [EFE, AP] 

POLÍTICA 

Trump retira apoyo a candidato al Senado de Alabama.- El expresidente Donald Trump retiró su apoyo 

el miércoles al republicano Mo Brooks, representante por Alabama que busca un lugar en el Senado 

estatal. [AP] 

Rusia anuncia la expulsión de diplomáticos estadounidenses.- Rusia anunció el miércoles la expulsión 

de diplomáticos estadounidenses en represalia por medidas similares tomadas por Washington contra 

doce miembros de la misión rusa ante la ONU a principios de marzo. [AP, UNIVISIÓN] 

CORONAVIRUS 

Moderna: Vacuna Covid-19 es eficiente en menores de 6 años.- La vacuna de Moderna contra el 

Covid-19 es eficiente para bebés, infantes y preescolares, anunció la empresa farmacéutica el 

miércoles. Si los reguladores están de acuerdo, esto significa que se podría empezar a vacunar a los 

más pequeños a mediados de año. [AP, UNIVISIÓN] 

GENERAL 

Muere Madeleine Albright, la primera mujer que lideró la diplomacia de EE.UU.- La familia explicó que 

Albright, secretaria de Estado entre 1997 y 2001, murió de cáncer rodeada de sus seres queridos. 

Albright nació con el nombre de Marie Jana Korbelova en 1937 en la Praga anterior a la Segunda 

Guerra Mundial, y enseguida su padre, un diplomático y académico, decidió que toda la familia se 

exiliara a Londres. [DW] 

Extienden toque de queda en Miami Beach tras tiroteos.- Los comisionados de la ciudad de Miami 

Beach acordaron extender el toque de queda de emergencia el martes, un día después de que la 

administradora de la localidad anunciara la medida en respuesta a los actos de violencia durante 

las vacaciones de spring break, en los que cinco personas resultaron heridas en dos tiroteos 

separados. [AP] 

Un muerto y más de 10 heridos por tornados en Texas.- Una persona murió y más de una decena 

resultaron heridas cuando tornados azotaron partes de Texas y Oklahoma, dañando escuelas, 

viviendas y negocios, dijeron las autoridades. El sistema de tormentas se desplazaba hacia Luisiana y 

Mississippi el martes, llevando el peligro de tornados y vientos poderosos. [AP] 
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Un tigre hiere a un hombre en una atracción en Florida.- Un tigre hirió a un hombre el martes por la 

tarde en una atracción turística en Florida, según las autoridades. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

HAITÍ 

Sismo de 5,1 remece el sur de Haití; reportan heridos leves.- Un sismo de magnitud preliminar 5,1 

remeció el miércoles el sur de Haití, cerca de una zona que aún pasa apuros para recuperarse de un 

terremoto mucho más fuerte el año pasado. [AP] 

JAMAICA 

Jamaica registra protestas antes de visita real británica.- La concentración ante el Alto Comisionado 

Británico en Kingston se produjo un par de días después de que docenas de líderes del país publicaron 

una carta exigiendo que Gran Bretaña se disculpe y conceda reparaciones a su antigua colonia por 

la esclavitud.  [AP] 

NICARAGUA 

OEA: embajador de Nicaragua denuncia al gobierno de Ortega.- En un inesperado discurso, el 

embajador de Nicaragua ante la Organización de los Estados Americanos, Arturo McFields, denunció 

el miércoles a su propio gobierno, al que calificó de “dictadura”. [AP, DW, FRANCE 24] 

Nicaragua desconoce a su embajador ante la OEA.- Nicaragua desconoció el miércoles a su 

embajador ante la Organización de Estados Americanos (OEA), Arturo McFields, quien durante una 

sesión oficial calificó de "dictadura" a la administración de Daniel Ortega.[FRANCE 24, INFOBAE] 

La oposición celebra que el embajador en la OEA denuncie a la "dictadura" de Ortega.- La oposición 

nicaragüense celebró el miércoles la "valentía" del embajador de Nicaragua ante la Organización 

de los Estados Americanos (OEA), Arturo McFields Yescas, quien decidió dejar de "guardar silencio" y 

denunció la "dictadura" del Gobierno del presidente Daniel Ortega en el país. [EFE] 

Almagro ofrece "protección" al embajador de Nicaragua rebelado contra Ortega.- El secretario 

general de la Organización de los Estados Americanos (OEA), Luis Almagro, ofreció el miércoles 

"protección" al embajador nicaragüense ante el organismo, Arturo McFields Yescas, después de que 

el denunciara la "dictadura" de Daniel Ortega en su país. [EFE] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina retrotrae el precio de 580 productos por el avance de la inflación.- El Gobierno argentino 

retrotrajo el miércoles el precio de 580 productos correspondientes a la cesta de la compra básica, 

que incluye alimentos, útiles de limpieza e higiene personal, una medida que se enmarca en la "guerra 

contra la inflación" anunciada por el Ejecutivo ante el avance de los precios registrado en febrero. 

[EFE] 

BOLIVIA 

Bolivia pide una solución al conflicto marítimo para retomar lazos diplomáticos con Chile.- El 

presidente de Bolivia, Luis Arce, dijo el miércoles que retomar las relaciones diplomáticas con Chile 

solo será posible si se soluciona el añejo conflicto marítimo que mantienen, una semana después de 

que el nuevo presidente chileno, Gabriel Boric, lo invitara a dialogar. [FRANCE 24] 
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BRASIL 

El liberal Alckmin se afilia al Partido Socialista y se aproxima más a Lula.- El liberal Geraldo Alckmin se 

afilió el miércoles al Partido Socialista Brasileño (PSB) y se aproximó más del expresidente Luiz Inácio 

Lula da Silva, a quien puede llegar a acompañar en la fórmula para las elecciones de octubre 

próximo. [EFE] 

Exministros brasileños acuden al Congreso para frenar la destrucción de la Amazonía.- Nueve 

exministros de Medioambiente de Brasil pedirán a la Corte Suprema de Justicia y al Congreso de la 

República ayuda para detener la destrucción que sufre la Amazonía desde la llegada al poder de 

Jair Bolsonaro, informó el miércoles la red ecologista Observatorio del Clima. [EFE] 

La guerra en Ucrania puede ser "positiva" para Brasil, según el Banco Central.- El presidente del Banco 

Central brasileño, Roberto Campos Neto, dijo el miércoles que la guerra en Ucrania puede generar 

también impactos "positivos" para Brasil, en especial en los sectores de minería y agropecuario. [EFE] 

CHILE 

Chile prorroga por tres meses redacción de nueva Constitución.- La Convención Constituyente de 

Chile activó el mecanismo que amplía por tres meses el plazo de redacción de la nueva Carta 

Magna, algo que se daba por hecho, pero que se hizo oficial en esta sesión. [DW] 

Cámara chilena amplía estado de excepción en zona norte.- La Cámara de Diputados de Chile 

aprobó el miércoles una segunda extensión del estado de excepción constitucional de emergencia 

en cuatro provincias de la zona norte, a causa de la situación migratoria. [TELESUR, EFE] 

"Nombraremos solo un 20 % de embajadores políticos", dice la canciller chilena.- La nueva canciller 

de Chile, Antonia Urrejola, dijo el miércoles que el presidente Gabriel Boric mantendrá su compromiso 

de nombrar solo un 20 % embajadores políticos, luego de la polémica surgida en los últimos días tras 

las últimas designaciones diplomáticas. [EFE] 

COLOMBIA 

La afrocolombiana Francia Márquez será la compañera de fórmula de Gustavo Petro.- La activista 

afrocolombiana Francia Márquez será la compañera de fórmula de Gustavo Petro, candidato a la 

Presidencia por la coalición de izquierdas Pacto Histórico y favorito en las encuestas para las 

elecciones del próximo 29 de mayo. [EFE, FRANCE 24, DW] 

Fajardo inscribe su candidatura a la Presidencia colombiana confiado en la remontada.- El exalcalde 

de Medellín Sergio Fajardo inscribió el miércoles su candidatura a la Presidencia de Colombia por la 

Coalición Centro Esperanza con la meta de remontar la diferencia que le llevan en las encuestas el 

izquierdista Gustavo Petro y el derechista Federico "Fico" Gutiérrez. [EFE] 

CICR: Aumentan los conflictos en Colombia en un contexto "aún más complicado".- El número de 

conflictos internos en Colombia aumentó durante el 2021, pasando de cinco a seis, en un contexto 

"aún más complicado" y con una "tendencia a la agravación de la situación humanitaria" en el 2022, 

informó el miércoles el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR). [EFE] 

Un sismo de magnitud 4,1 se registra en el occidente de Colombia.- Un sismo de magnitud 4,1 a una 

profundidad de 75 kilómetros, fue registrado el miércoles en el occidente de Colombia, comunicó el 

Servicio Geológico Colombiano. [RT] 

ECUADOR 

Feministas creen que el veto de Lasso ignora la realidad de la mujer en Ecuador.- Grupos feministas y 

de derechos humanos consideraron el miércoles que el veto parcial del presidente, Guillermo Lasso, 
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al proyecto de ley sobre el aborto por violación, revela un desconocimiento de la realidad de las 

mujeres en Ecuador, por lo que exigieron a la Asamblea Nacional que lo rechace. [EFE] 

PERÚ 

Diputados opositores presentan una moción de censura contra el ministro de Sanidad de Perú.- El 

diputado peruano Diego Bazán, de la formación opositora Avanza País, ha presentado una moción 

de censura contra el ministro de Sanidad, Hernán Condori, según ha anunciado por la noche a través 

de su perfil oficial de Twitter. [RT] 

La Fiscalía de Perú pide que se prohíba salir del país durante 18 meses al expresidente Fujimori.- La 

Fiscalía de Perú ha solicitado que se prohíba salir del país al expresidente Alberto Fujimori durante un 

plazo de 18 meses en el marco del proceso judicial por el 'caso Pativilca'. [EUROPA PRESS] 
 

EUROPA 

ESPAÑA 

Pueblo de España le abre las puertas a refugiados ucranianos.- Mientras millones de ucranianos que 

le escapan a las bombas y las balas en su tierra buscan refugio en Europa occidental, en pocos sitios 

se sienten tan bien recibidos como en una localidad española del interior conocida como la 

“Pequeña Ucrania”. [AP] 

FRANCIA 

Francia sacrifica a 10 millones de aves por gripe aviar.- Francia sacrificó a 10 millones de aves de 

corral desde noviembre para intentar contener la gripe aviar, un balance superior a los años 

precedentes por un brote inédito al oeste de Francia, informó el miércoles el Ministerio de Agricultura. 

[FRANCE 24] 

REINO UNIDO 

Inflación en Reino Unido alcanza su nivel más alto en 30 años.- El índice de precios al consumidor de 

Reino Unido se situó en febrero en 6,2 %, frente a 5,5 % del mes anterior, lo que supone la tasa más 

elevada desde 1992, indicó la Oficina Nacional de Estadísticas (ONS) el miércoles [DW] 

Gran Bretaña revela presupuesto en medio de críticas.- El gobierno británico develó el miércoles un 

paquete de recortes impositivos y subsidios mucho menor a lo que exigían activistas a fin de proteger 

a las familias trabajadoras de la alta inflación. [AP] 

RUSIA 

Alto funcionario del Kremlin, Anatoli Chubais, dimite y abandona Rusia por invasión de Ucrania.- 

Anatoli Chubais, el arquitecto de las reformas económicas post soviéticas de Rusia, y actual 

representante presidencial ruso para el desarrollo sostenible, renunció a su cargo y abandonó el país 

debido a la guerra en Ucrania, convirtiéndose en el funcionario de más alto rango en dimitir tras la 

invasión. [DW, EL PAÍS] 

Pequeños atisbos de desafío asoman entre represión en Rusia.- Cuando Alexei Navalny fue detenido 

en enero de 2021, decenas de miles de rusos llenaron las calles para protestar y reclamar la liberación 

del destacado crítico del Kremlin, coreando lemas contra el presidente, Vladimir Putin. Miles fueron 

detenidos. [AP] 

Deportistas participantes en acto Putin enfrentan reacción.- Deportistas rusos que participaron en un 

acto de apoyo al presidente Vladimir Putin y la invasión de Ucrania enfrentan una reacción por parte 

de los organismos olímpicos y los patrocinadores. [AP] 
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VATICANO 

Papa Francisco afirma que "comprar armas y fabricarlas no es la solución".- El papa Francisco recordó 

el miércoles a las víctimas y desplazados por el conflicto en Ucrania y aseguró que "comprar armas y 

fabricarlas no es la solución", sino que hay que "trabajar juntos por la paz". [DW] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Pese a promesa, Talibán veta educación superior para niñas.- El gobierno talibán de Afganistán 

decidió no reabrir las escuelas de secundaria para niñas, renunciando a una promesa previa con una 

medida que parece calmar a su base conservadora a expensas de alejar más aún a la comunidad 

internacional. [AP, FRANCE 24, DW, EFE] 

La ONU y Unicef exigen a los talibanes reabrir las escuelas para todas las niñas.- La ONU y Unicef se 

mostraron el miércoles muy sorprendidas por la decisión de los talibanes de mantener el cierre de las 

escuelas de enseñanza secundaria para niñas y les exigieron que cumplan con sus promesas y 

permitan que todas las alumnas de Afganistán retomen sus estudios. [EFE] 

CHINA 

Barrios de Shanghái confinados.- Barrios de Shanghái confinados mientras crecen los casos de Covid. 

Algunas zonas residenciales de Shanghai están cercadas con altas barricadas amarillas, donde se 

han confirmado numerosos casos de Covid-19. [EURONEWS] 

Hallan una caja negra del avión de China Eastern accidentado.- China dijo el miércoles que se ha 

encontrado una de las dos cajas negras del avión de China Eastern siniestrado hace dos días durante 

un vuelo con 132 personas a bordo, pero sufre graves daños. [AP, TELEMUNDO] 

China: Lluvia dificulta búsqueda en lugar de accidente aéreo.- El terreno accidentado y la lluvia 

dificultan el miércoles la búsqueda de pistas sobre la causa por la que un avión de China Eastern 

cayó inexplicablemente del cielo y se estrelló contra la ladera de una montaña boscosa hace unos 

días, matando presumiblemente a las 132 personas que iban a bordo. [AP] 

EEUU restablece exención de aranceles a 352 productos chinos.- El Gobierno de Joe Biden levantó 

los aranceles e impuestos por el Ejecutivo de Donald Trump (2017-2021) sobre 352 productos chinos 

como parte de su nuevo enfoque comercial con Pekín, informó la Oficina de la Representante 

Comercial de EEUU (USTR, en inglés) en un comunicado. [SPUTNIK] 

INDIA 

India: 11 muertos, 4 heridos en un incendio en un almacén.- Al menos 11 personas murieron y cuatro 

resultaron heridas el miércoles en un gran incendio en un almacén de chatarra en la ciudad sureña 

india de Hyderabad, según la policía y funcionarios. [AP] 

IRAK 

HRW denuncia violencia contra la comunidad LGBT en Irak.- Una mujer transexual dijo que varios 

hombres la golpearon, la arrojaron a un contenedor de basura, le hicieron cortes y le prendieron 

fuego antes de ser rescatada. Un hombre homosexual contó que su novio fue asesinado ante sus 

ojos. Una mujer lesbiana fue apuñalada en la pierna y se le advirtió que dejase su “comportamiento 

inmoral”. [AP] 

 
 

https://www.dw.com/es/papa-francisco-afirma-que-comprar-armas-y-fabricarlas-no-es-la-soluci%C3%B3n/a-61232086
https://apnews.com/article/noticias-dc3343e8de0706761409da3ae4ffe0dc
https://www.france24.com/es/medio-oriente/20220323-afganistan-cierre-escuelas-ni%C3%B1as-talibanes
https://www.dw.com/es/talibanes-mandan-a-la-casa-a-ni%C3%B1as-y-j%C3%B3venes-que-quer%C3%ADan-reanudar-sus-estudios/a-61237826
https://www.efe.com/efe/america/mundo/ee-uu-acusa-a-los-talibanes-de-traicionar-sus-compromisos-por-vetar-la-educacion-las-ninas/20000012-4768267
https://www.efe.com/efe/america/sociedad/la-onu-y-unicef-exigen-a-los-talibanes-reabrir-las-escuelas-para-todas-ninas/20000013-4768184
https://es.euronews.com/2022/03/23/china-barrios-de-shanghai-confinados-ante-una-nueva-oleada-de-omicron-sigiloso?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1648062089
https://apnews.com/article/noticias-5ef693df01a1afc734d88d6b87d20e69
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/internacional/encuentran-una-de-las-cajas-negras-del-avion-que-se-estrello-tras-caer-rcna21163
https://apnews.com/article/noticias-b5858519ac7b2bcb4fb128d4f09bf32a
https://mundo.sputniknews.com/20220323/eeuu-restablece-exencion-de-aranceles-a-352-productos-chinos--1123493095.html
https://apnews.com/article/noticias-68a9d66766d360a00e8f0de32ee32370
https://apnews.com/article/noticias-56de9327a64bdcb74fe46bdee8d7a3fc


 24 de marzo de 2022 

PAKISTÁN 

Pakistán festeja Día Nacional con desfile militar.- Pakistán festejó el miércoles su Día Nacional con un 

desfile militar en Islamabad, la capital, en el que la nación islámica exhibió sus unidades de elite y 

armamento de alta tecnología. La exhibición incluyó misiles de corto, mediano y largo alcance, 

tanques, aviones de combate y otros pertrechos. [AP] 

SIRIA 

Save the Children dice que al ritmo actual serían necesarios 30 años para repatriar a los niños de 

campamentos en Siria.- La organización no gubernamental Save the Children alertó de que serían 

necesarios 30 años para la repatriación de todos los niños que se encuentran en campamentos de 

desplazados en el noreste de Siria si continúa el ritmo actual, en medio de las denuncias sobre el 

deterioro de la situación en estas instalaciones. [EUROPA PRESS] 

TAILANDIA 

Tailandia prohíbe usar criptomonedas para efectuar pagos.- El regulador de valores de Tailandia 

anunció el miércoles que prohibirá el uso de criptomonedas para el pago de bienes y servicios. [AP] 

YEMEN 

Oxfam alerta de que "el coste humano de la guerra aumenta drásticamente" tras siete años de 

conflicto en Yemen.- La organización no gubernamental Oxfam Intermón alertó el jueves de que "el 

coste humano de la guerra en Yemen está aumentando drásticamente" y ha incidido en que, tras 

siete años de guerra, "los yemeníes desean desesperadamente la paz". [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

MARRUECOS 

España espera que las fronteras con Marruecos puedan abrirse "muy pronto".- El presidente del 

Gobierno de España, Pedro Sánchez, confió el miércoles en que las fronteras en Ceuta y Melilla, 

ciudades españolas en el norte de África fronterizas con Marruecos, puedan abrirse "muy pronto", tras 

la nueva postura del Ejecutivo sobre el Sáhara Occidental. [EFE] 

El Polisario denuncia ante la ONU que el "desafortunado" giro de España aleja el diálogo.- El Frente 

Polisario remitió una carta al secretario general de la ONU, António Guterres, para quejarse por el 

"desafortunado" giro de la política exterior española hacia Marruecos, alegando que España lastra 

ahora las perspectivas de relanzar el diálogo al renunciar a sus "obligaciones" como potencia 

administradora del Sáhara Occidental. [EUROPA PRESS] 

SOMALIA 

Ocho muertos en un ataque yihadista contra un recinto de la ONU en Mogadiscio.- Al menos ocho 

personas murieron el miércoles y once resultaron heridas en un ataque del grupo yihadista somalí Al 

Shabab contra el recinto que aloja, entre otros, las oficinas de la ONU en la capital de Somalia, 

Mogadiscio, confirmó a Efe la Policía. [EFE, AP] 

https://apnews.com/article/noticias-06035d4c58b03735bf697664d73b0ffd
https://www.europapress.es/internacional/noticia-save-the-children-dice-ritmo-actual-serian-necesarios-30-anos-repatriar-ninos-campamentos-siria-20220323151812.html
https://apnews.com/article/noticias-cfb1610f98dbbb11b1373be45c040053
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oxfam-alerta-coste-humano-guerra-aumenta-drasticamente-siete-anos-conflicto-yemen-20220324010249.html
https://www.efe.com/efe/america/mundo/espana-espera-que-las-fronteras-con-marruecos-puedan-abrirse-muy-pronto/20000012-4768128
https://www.europapress.es/internacional/noticia-polisario-denuncia-onu-desafortunado-giro-espana-aleja-dialogo-20220323175347.html
https://www.efe.com/efe/america/mundo/ocho-muertos-en-un-ataque-yihadista-contra-recinto-de-la-onu-mogadiscio/20000012-4767885
https://apnews.com/article/noticias-8cd01b8b094227f5cb4a52af6810e8ec
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